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DIARIO INDEPENDIENTE

El Ayuntamiento propuso el solar tras la CHG o el antisuo colesio de El Pilar

Justicia tiene dos ofertas para 
instalar la nueva Audiencia

El Ministerio de Justicia está valorando las dos propuestas 
realizadas por el Ayuntamiento de Ciudad Real para edificar una 
nueva Audiencia Provincial, según explicó ayer el alcalde, Fran
cisco Gil-Ortega. Las dos ofertas de solares que ha planteado el 
municipio capitalino se sitúan en el emplazamiento del antiguo 
Colegio de El Pilar y en los terrenos por detrás de la sede de la

Confederación Hidrográfica del Guadiana. En caso de que el 
Ministerio aceptase la oferta de realizar el nuevo Palacio de Jus
ticia con fondos adelantados por la Diputación, la operación in
cluiría la reversión de la antigua cárcel al Ayuntamiento.

(Pág. 3)

REGION

Bono quiere 
mantener la 
moderación en la 
negociación entre 
el PSOE e IU

El presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, ase
guró ayer que está dispuesto a
mantener un compromiso de 
moderación en las negociacio
nes entre el PSOE e ICAM-NI 
de cara a las próximas eleccio
nes autonómicas y locales, al 
tiempo que se mostró dispuesto 
a acatar la decisión que tome su

Fischler 
puede aceptar 
un aumento 
de la cuota de 
aceite

El comisario europeo 
de Agricultura, Franz 
Fischler, declaró ayer en 
una entrevista televisada 
que la Cantidad Máxima 
Garantizada para España 
en la Organización Co
mún de Mercado del acei
te de oliva podría aumen
tarse en el transcurso de 
las negociaciones.

Sin embargo, el res
ponsable de la agricultura 
comunitaria apuntó que 
la variación al alza de la 
cuota supondría una re
ducción de las ayudas a 
percibir.

Por otra parte, el pre
sidente del Gobierno, 
José María Aznar, com
pareció ayer en el Con
greso donde aseguró que 
lo que le preocupa de la 
OCM del aceite no si se 
tramita por el procedi
miento de urgencia, sino 
su contenido. El jefe del 
Ejecutivo declaró que 
España avanza en la ne
gociación comunitaria y 
espera llegar a una solu
ción positiva.

(Pág. 31)

El CRDO La 
Mancha pone 
sus vinos en 
Madrid

(Pág. 7)

or los nuevos títulos de la UCLM!

La Junta de Gobierno de la Universidad de Castilla-La Mancha, que se reunió en Ciudad 
Real aprobó ayer las nuevas titulaciones, que en el caso del Campus de Ciudad Real acogerá 
la ETS de Ingenieros de Caminos y la de Ingeniería Informática. El decano comisario de la 
primera, José María Ureña, junto al rector, Luis Arroyo, explicó el innovador proyecto que se 
intenta desarrollar. Trabajo no les va a faltar, pero parecen dispuestos RUEDA (Pág. 23)

Planchuelo acusa a José 
Barrionuevo de autorizar el 
secuestro de Segundo Marey

El comisario Miguel 
Planchuelo, uno de los acusa
dos por el secuestro de Segun
do Marey, obra de los GAL, 
declaró ayer durante el juicio 
que se sigue en el Tribunal 
Supremo, que el ex ministro de 
Interior y también acusado en 
la misma causa, José 
Barrionuevo fue quien autori
zó en 1983 el secuestro de Se
gundo Marey, así como que doce 
años más tarde, le explicó que 
esperaba el apoyo de Felipe 
González.

Tras la sesión de ayer el ex 
ministro declaró a los periodis
tas que todo lo referido por 
Planchuelo en la sala referido 
a él es absolutamente falso.

Durante su intervención ante 
el Tribunal, el comisario seña
ló también que decidió recono
cer los hechos y testificar ante 
el juez Garzón cuando compro
bó que los políticos habían de
jado solos a los policías impli
cados en el caso.

(Pág. 25) '

partido, puesto que como presi
dente regional no le correspon
de realizar dicha negociación.

(Pág. 21)

ECONOMIA

Rato considera 
urgente el cambio 
de las tarifas 
telefónicas

(Pág. 33)

España, finalista 
de la Copa de 
Europa de Fútbol 
Sub 21

(Pág. 45)
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La mayor y más completa 
exposición de iluminación 

de Castilla-La Mancha

Otra. Ciudad Real - Miguelturra, km, 2 
C/ Segadores, 18 - Pol. Ind. "LA ESTRELLA"

Teléfono: (926} 24 23 05
13170 MIGUELTURRA (C. Real)
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HORARIO DE TRENES
EVILLA - (WB»,CORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRIDCADIZ \ Q 

HUELVA / O

(1) No circula del 22 do diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid, de lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos.
(2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de didembre, el 9 y 10 do abril, ni el 1 de mayo.
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MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50r CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51

PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 21'24 21'30 22'34
| CORDOBA 7'43 9'43 10,50 4t¡^1S?. 11,46 XK^c: 16'43 X^K 19'03 20’13 20'43 Xií^«» 21'46
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| CADIZ j:i?(ris Xsi^^3íí 8'00 xií^e Xí^iK ¿2^i& xe^B X^K 16'25 Xl^E aV«5 X!Í!^ xs5^t?.

HORARIO DE AUTOBUSES

POR EL PRECIO DE UN ALQUILER 
PISOS A ESTRENAR, LLAVE EN MANO 
S/n antrae/a - Mf/foteca frasta ^S anas

Información facilitada por:

m Inmobiliaria
CIUDAD REAL: C/ Marfa Cristina, 1 -1“ - Tetf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: P» San Greoorio, 53. - Tatí.: 41 00 78

IV ADRID-CIU DADF EAL- PUER1FOLLA NO-CORDOBA (MALAGA)-SE VI LLA
/ CADIZ 
\HUELVA )
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(2) LANZ. AVE LANZ, (h
| MADRID 7'05 7'30 9'00 9T5 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25
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El tiempo en la capital
PRESION: 702,5 mm.
ESTA.DO DEL CIELO: Casi despejado.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Oeste, 11 k/h.
MAXIMA: 20°
MINIMA: 12,9°
HUMEDAD: 53 %.

(1) No circula: el 25 de diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula dal 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 do mayo. (7) No circula el 24 ni 31 do diciembre.

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN; 11,00 -12,15 -15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados); 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14,00
-16,30 (domingy fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES; 13,00-14,00-17,00 
MALAGON; *08,00 -09,30 -*11,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: * 15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30-14,00 
PIEDRABUENA; *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30-19,15
POZOBLANCO; 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRAN ATULA-CALZADA: 18,15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-V ALDEPEÑAS; 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00-14,00 -*17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -* 11,00 
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

\btencta

09,20
14,11
17,51 

021,50

10,00 
14,50
16/40 
2Z27

07,10
10,32
15,20
19,11
22,56

08,31
11,45 13,27

11,16
Modid 

17,03" 

20,48

<1)07,00 
08,05
10,18

«18,21
20,21

07,31
08,35
10,45
18,51
20,50

08,07 
09,11 8

1Z10
19,06 20.14
21,05 22,14

13,00 
21,02
23,00

en la región
17,40

10,40
18,22

11,35
19,07

14,18
22,16

15.15
23,01

HORARIOS TRENES REGIONALES
(1) OcUa laborales. No circüa 27,2841 y 1-W7.
(2) Circula kixxies. Hasta Linares de Lunes a lleves; 

y hasta Jaén los viernes.
(3) No dicuta los sábados.

LLUVIAS: 2,1 1/m^.

* Datos recogidos hasta los 7 de la tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año h
Octvtt>rc 1 ^^y
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 1 0 « 00 Goncentración de polen

CIUDAD REAL: S ALCAZAR DE SAN JUAN:
GRAMINEAS: 24 granos/m‘de aire. I GRAMINEAS: - granos/m’de aire.

OLIVO: 5 granos/m’de aire. j OLIVO: ~ granos/m’de aire.
- ----------------- ---- ----------Umbral de síntomas: —■— ------- - ------------;
GRAMINEAS: más de 50 granos/m\ OLIVO: más de 200 granos/m’. ■ 
Datos Jact/iíados por la Sección de Alergia del Hospital del Carmen

FARMACIAS CINES

Total año hidrológico: 494 L/m . 
Media 7930 - 7990: 426,7 L/año. 
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 l./m‘ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4í/m'

"AÑO HOKXOGICO: desde el t de sepSemtre hasta el 31 da agosto dat crio siguierte.

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

- Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)

CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: BASI ANO
SALCEDO. Alarcos, 6.
24 HORAS: PILAR GARCIA. M*
Cristina, 10.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: JOAQUIN DOMINGUEZ.
Castelar, 10.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY: M* JOSE NEIRA. M.
Manzanares, 12.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA; JOSE R.
SAINZ. Pl. Constitución.
DAIMIEL
HOY: ADELAIDA SIMAL. Alfonso
XII, 10.
MANZANARES
HOY : JESUS GORDO. J. del
Perdón, 17.
SOCUELLAMOS
HOY: GONZALO GOMEZ. P"
Cervantes, 15.
LA SOLANA
HOY : M. FERNANDEZ. Cervantes,
2.
TOMELLOSO
24 HORAS: A. BRAVO. D®
Crisanta, 2.
APOYO: J. DE LA CRUZ. G*
Pavón, 2.
VALDEPEÑAS
HOY : J. BLANCO. Estudiantes, 20.

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 8 y 10,40 "DEEP
IMPACT"
Sala 2: 8,05 y 10,45 "NOVIO
DE ALQUILER"
Sala 3; 8,05 y 10,45 "EL
VIGILANTE NOCTURNO"
MARIA CRISTINA
Sala 1:6,30 "TITANIC"
Sala 1: 10,40 "ATRAPADA
ENTRE DOS HOMBRES"
Sala 2: 5,30, 8,05 y 10,40 "EL
GRITO EN EL CIELO"
Sala 3: 5,30, 8,05 y 10,40
"DESMONTANDO A
HARRY"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
NO HAY FUNCION
MANZANARES
CINE APOLO
VER CARTELERA
LA SOLANA
CINE CERVANTES
VER CARTELERA

CUPON DE LA ONCEPRIMITIVA
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Miércoles 20 35.901
Jueves 21 70.169
Viernes 22 14.339
Lunes 25 61.936
Martes 26 82.803

22.479

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGLOMERADOS
CARRIÓN, S.A

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS: Manuel Verdejo Pablo, hijo de Ramón Manuel y M® 
Llanos. Julia Caballero Navarro, hija de Luis Femado y M“ Inmaculada. 
Isaac Ortega Amador, hijo de Francisco Javier y Emilia.
MATRIMONIOS: Angel Medrán Ciudad y M® Beatriz Dondarza González. 
DEFUNCIONES: José Gómez Gijón, de 61 años. Francisco García del 
Castillo Sánchez, de 68 años. Manuel Rodríguez García, de 62 años.

SANTORAL DE HOY: Justo. Germán, Podio, Félix, 
Emilio, Eladio y Luciano.

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES '

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RIC 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tfnos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tfno.: (925) 593021 - 593003

022



Jueves, 28 de mayo de 1998 3Los dos terrenos ofrecidos serían 
permutados por los de la cárcel, que 
dependen de la Dirección General de 
Instituciones Penitenciarias, "y que, al 
justiprecio tienen un valor similar" 011111B

Debería elegir entre la parcela del antisuo colegio El Pilar y los terrenos que hay tras la CHG

Justicia evalúa la oferta municipal 
para ubicar la nueva Audiencia
El Ministerio de Justicia está evaluando la oferta realizada 
por el Ayuntamiento de Ciudad Real para ubicar la nueva 
Audiencia Provincial, un ofrecimiento que se materializa en 
dos parcelas: la que ocupaba el derruido colegio El Pilar y 
los terrenos situados detrás de la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana. Asilo explicó ayer a LA TRIBUNA el alcalde 
de Ciudad Real, Francisco Gil-Ortega, quien señaló que "se 
le están dando todas las facilidades al Ministerio para que 
construya un nuevo Palacio de Justicia ”.

Conchi SÁNCHEZ

Gil-Ortega aclaró que los dos 
terrenos ofrecidos por el Consis
torio capitalino serían permuta
dos por los de la cárcel, situados 
en la Ronda de la Mata, que de
penden de la Dirección General 
de Instituciones Penitenciarias, 
"y que, al justiprecio tienen un 
valor similar".

En su opinión, "el terreno en 
el que se sitúe el futuro Palacio 
de Justicia debe tener un fácil 
acceso", por lo que le parecería 
más adecuado el situado detrás 
de las instalaciones de la Confe
deración Hidrográfica del 
Guadiana, una parcela que dis
pone de 5.000 metros edificables.

El último contacto entre el 
Ayuntamiento y el Ministerio de 
Justicia fue el pasado lunes, en 
el transcurso de una reunión 
celebrada en la Subdelegación de 
Gobierno en la que, además del 
teniente de alcalde, Gabriel Mi

guel Mayor, participaron la sub
delegada de Gobierno, Mercedes 
Cuéllar, varios representantes del 
Ministerio de Justicia, y el vice
presidente de la Diputación José 
Alberto Martín-Toledano. Fue 
precisamente este último quien 
adelantó a LA TRIBUNA, el 
pasado lunes, que la Corporación 
provincial podría adelantar la fi
nanciación para construir la nue
va Audiencia Provincial, de lle
garse a un acuerdo con Justicia 
para firmar un convenio, una 
inversión que podría comenzar 
este año en pequeñas cantidades, 
aunque ya sería en el 99 cuando 
podría efectuarse un desembol
so más importante.

El planteamiento de que es 
necesaria la construcción de un 
nuevo Palacio de Justicia partió 
del presidente de la Audiencia 
Provincial, José María Torres, 
quien, como señaló el alcalde, 
"estaba preocupado porque no 
había presupuesto y, además, si

í*
^ 

-•
>»

ü’
y

Los terrenos de la cárcel podrían ser permutados por dosparcelas ofrecidas por el Ayuntamiento. RUEDA

los terrenos de la cárcel, no eran 
utilizados en un plazo de cinco 
años, éstos revertirían en el 
Ayuntamiento".

El siguiente paso le correspon

de al Ministerio de Justicia, "que 
debe pronunciarse sobre la oferta 
de terrenos", como indicó Gil- 
Ortega, quien reiteró en varias 
ocasiones la idea de que "tanto

el ayuntamiento como la Dipu
tación provincial se lo están 
poniendo fácil al Ministerio; 
ahora sólo falta que éste diga que 
adelante".

El éxito de la Policía de Proximidad en Ciudad 
Real podría favorecer su extensión a toda la región

Efe
El delegado de Gobierno, 

Carlos Moro anunció ayer que la 
policía de proximidad, un «em
peño» del director general de la 
Policía, Juan Cotino, trabajará en 
toda la capital de Ciudad Real 
en los próximos meses y es pro
bable que esta experiencia pilo
to se traslade también a Albace
te y Cuenca antes de finalizar el 
año.

La Policía de Proximidad, 
agentes motorizados del Cuer
po Nacional que trabajan en los 
distintos barrios de una ciudad, 
se irá implantado paulatinamente 
en la región, después de los 
buenos resultados obtenidos en 
Ciudad Real y Toledo, donde ha 
estado funcionando como expe
riencia piloto.

Según anunció ayer el dele
gado del Gobierno, la policía de 
proximidad -»con laque se rompe 
el viejo esquema de las patru
llas de policía»- se ampliará a 
partir del uno de junio en todos 
los barrios de Toledo.

Esta policía de barrio, que 
tiene un mayor contacto con los 
vecinos y conoce mejor los pro
blemas de la zona, venía operan
do desde hace casi un año en el 
casco histórico de Toledo, don
de se han reducido los índices 
de delincuencia.

El jefe Superior de Policía en 
Castilla-La Mancha, Alejandro 
Espejo, y el responsable de la 
Policía de Proximidad en Tole
do, Emilio Puig, presentaron ayer 
los resultados de esta experien
cia, cuyos resultados han sido 
alabados por el delegado del

Gobierno, que felicitó pública
mente a los agentes.

Los 22 policías que han esta
do trabajando en la Policía de 
Proximidad en el casco históri
co de Toledo en los once meeses 
de implantación tuvieron casi tres 
mil contactos con los ciudada
nos y turistas, 175 fueron las 
personas auxiliadas, otras 649 
identificadas y 57 fueron dete
nidas.

Entre las actuaciones lleva
das a cabo por la Policía de Proxi
midad, Puig destacó el auxilio a 
personas desfallecidas en la vía 
pública a causa de un infarto, el 
traslado de niños a sus casas o 
las atenciones que se tuvieron con 
un turista americano al que ro
baron en Toledo y que de regre
so a su país envió una carta de 
felicitación a la Policía.

El SIJP denuncia persecución 
por parte de las mandos

La Comisión ejecutiva Federal del Sindicato 
Unificado de Policía -SUP- asegura en una nota de 
prensa que el secretario general de este sindicato en 
Ciudad Real esta siendo objeto de una persecución por 
parte de los mandos policiales. En este sentido este 
sindicalista asegura que el Inspector Jefe le acusa de 
"atacar sistemáticamente al Grupo de Policía de 
Proximidad, al que ha llamado secta". El SUP niega esta 
acusación, aunque sí estima que este Grupo "recorta 
derechos a sus integrantes, no permitiéndoles realizar 
salidas en Comisión de Servicio y se retrasan las bajas 
en este Grupo de^^orma injustificada". La nota también 
señala que "las sectas anulan al individuo, cosa que está 
haciendo el Jefe del Grupo de Policía de Proximidad".



4 Jueves, 28 de mayo de 1998 CIÜDAD REAL La Tríbuna

La Diputación 
invierte 235 
millones para 
obras de la red 
de saneamiento

La Tribuna
La Comisión de Gobierno de 

la Diputación de Ciudad Real, 
reunida en su sesión habitual de 
los martes, aprobó certificacio
nes de obras por importe de 
treinta millones de pesetas co
rrespondientes a redes de agua 
y saneamiento en Albadalejo, 
pavimentaciones y acerados en 
Valdepeñas y Tomelloso y pro
longación del colector en Viso 
del Marqués, según informa la 
Diputación provincial en una 
nota de prensa.

También, se ha aprobado 
dentro del capítulo de justifica
ción de inversiones por obras 
delegadas a ayuntamientos, 
obras de reparación de daños por 
inundaciones en Socuéllamos y 
de redes de distribución de agua 
en Chillón, ascendiendo la 
cantidad de estas inversiones a 
poco más de quince millones de 
pesetas. En obras que se ejecu
tan por administración, se ha 
dado el visto bueno a los gas
tos de remodelación de la Igle
sia en Almagro por la cuantía 
de 4,8 millones de pesetas.

A 238 millones de pesetas 
asciende la cantidad aprobada 
para proyectos de obras, entre 
las que destacar los correspon
dientes a diversas carreteras 
provinciales, ampliación de 
redes de agua potable y sanea
miento en Puebla de Don 
Rodrigo, ampliación y renova
ción de la red de saneamiento 
en Retuerta del Bullaque y 
ampliación de la red de sanea
miento de Luciana, así como,la 
renovación de la cubierta en la 
casa principal de la Finca Ga
liana y la reforma de sus depen
dencias.

Desaparecen las 
denominaciones 
de r y 2® clase 
de los trenes

La Tribuna

El Comité de Dirección de 
Renfe ha aprobado el cambio de 
denominación de la unidad de 
negocio dedicada al servicio de 
transporte de viajeros a largas 
distancias. El nuevo nombre, 
que sustituye al anterior de lar
go Recorrido, es Grandes Líneas 
Renfe y su logotipo recoge las 
dos velas-una naranja y otra 
azul-, que identificaba, hasta el 
momento exclusivamente al 
servicio de Euromed.

La nueva denominación ele
gida se implantará progresiva
mente en todo tipo de soportes, 
trenes, billetes, guías de hora
rios, folletos, página web de 
internet. Así, destacar las nue
vas denominaciones de los ti
pos de plaza. Desaparecerán las 
denominaciones clases Dy2’ 
que pasarán a llamarse prefe
rente y turista, respectivamen
te.

Con la aplicación del Plan Estratésico del Insalud

SATSE cree que el sistema 
sanitario se fragmentará

Conchi SÁNCHEZ

El Sindicato de Enfermería 
SATSE auguró ayer en rueda 
de prensa que la aplicación del 
Plan Estratégico del Insalud 
"supondrá la fragmentación del 
sistema sanitario prúblico, pues 
al introducirse conceptos como 
la competencia y el mercado 
interno entre centros, se crea
rán empresas donde lo que pri
marán serán los intereses finan
cieros".

Así lo explicaba ayer el se
cretario de Estudios y Forma
ción del sindicato, Javier Sebas
tián, que estuvo acompañado 
por el secretario regional del 
sindicato, ALejandro Laguna, 
y por Yolanda Serna, secreta
ria de Acción Sindical de 
SATSE en Ciudad Real, para 
valorar la aplicación de un Plan 
"que ha sido elaborado por pro
fesionales del ámbito de la ges
tión y dirección, pero no ha 
habido participación de profe
sionales en activo ni de los pro
pios ciudadanos".

En este sentido, Sebastián 
aseguró que "este Plan nace 
seriamente limitado pues no 
tiene en cuenta ni a los profe
sionales ni a los usuarios", 
manifestando que está conven
cido de que "este Plan supone 
un paso atrás y hace retroceder 
20 años la política del Insalud". 
PEro sobre todo, "está margi
nando a la Enfermería" en su

Más de 400.000 personas viajaron 
en las Grandes Líneas de Renfe

La Tribuna

El tren de Grandes Líneas 
tiene futuro. La nueva estrate
gia comercial puesta en marcha 
por el nuevo equipo gestor de 
esta unidad de negocio ha con
seguido detener la caída de via
jeros e ingresos de estos trenes 
y ha servido para iniciar una 
curva de claro crecimiento, 
según informa Renfe.

Así, los ingresos por ventas 
de billetes han aumentado en 
1.358 millones de pesetas du
rante el primer cuatrimestre de 
este año con respecto al mismo 
periodo de 1997, lo que supone 
un crecimiento de un 11,5 por 
ciento.

Los ingresos de los cuatro 
primeros meses de este año se 
sitúan de esta manera en 13.152 
millones de pesetas, cifra que 
supera holgadamente los 11.794 
millones conseguidos durante 
el periodo enero-abril de 1997.

Por su parte, los trenes de
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Laguna, Serna y Sebastián, ayer, durante la rueda de prensa. RUEDA

opinión, "sobre todo teniendo 
en cuenta que es el colectivo que 
más tiempo está cerca del en
fermo".

En cuanto a su influencia en 
Ciudad Real, Yolanda Serna, 
que hace algunos días informó 
del contenido de este Pain Es
tratégico en el Compelo Hos
pitalario, señaló que la propues
ta ministerial afecta a 2.090

Los ingresos aumentaron en 11,5%.

Grandes Líneas han consegui
do durante estos meses 418.000 
nuevos viajeros, lo que supone 
un 11,9 por ciento más que en 
el mismo periodo del pasado 
año.

profesionales en Atención Es
pecializada y a 725 en Prima
ria, así como a una población 
de 551.877 personas.

En concreto. Sema explicó 
que en el Compeljo Hospitala
rio de Ciudad Real ya se está 
aplicando el Plan Estratégico del 
Centro, "un paso previo a la 
gestión privada", como asegu
ró.

El número de viajeros de 
estos trenes se sitúa a finales de 
abril en 3.940.000 millones de 
pesetas, en tanto que durante los 
cuatro primeros meses del 97 
era de T522.000 millones.

Por líneas, todas experimen
tan importantes crecimientos en 
su demanda en el primer 
cuatrimestre.

Así, la de mayor crecimien
to es el corredor Mediterráneo, 
que une Barcelona con Valen
cia, Alicante y Murcia que ex
perimentó un aumento de 35,3% 
de viajeros transportados has
ta situarse en los 682.400 a fi
nales de abril.

La línea Tranversal Sur, que 
comunica Barcelona con Anda
lucía y Extremadura, crece un 
11,9 por ciento y ya cuenta con 
562.700 viajeros. Por último, la 
línea que une Madrid con Va
lencia, Alicante y Murcia cre
ce un 10,2 por ciento, siendo 
685.500 viajeros quienes ya 
utilizan este servicio.

Caballero asiste al 
Comité Americano de la 
Unión Internacional de 
JJSS

El diputado socialista, José 
Manuel Caballero asiste des
de hoy al Comité Americano 
de la Unión Internacional de 
Jóvenes Socialistas que se 
celebra en Chicago, según 
indica un comunicado de pren
sa. Bajo el lema "Globalización 
pordebajo", los jóvenes socia
listas de todo el mundo que 
desempeñan para analizar la 
situación actual de la Juven
tud, sobre todo en Latino
américa y de todos los aspec
tos que influyen en los más 
jóvenes.

La Asociación de la 
Prensa, en desacuerdo 
con la sentencia contra 
la revista "Bisagra"

La Asociación de la Pren
sa de Ciudad Real, tras una 
reunión de la Junta Directiva 
y partiendo de un total respe
to a las decisiones judiciales, 
acordó manifestarse en contra 
de la sentencia del Juzgado de 
Primera Instancia de Almadén 
por lo que se condena al direc
tor de la desaparecida revista 
"Bisagra", al periodista respon
sable de una información so
bre un asesinato de un emplea
do de la gasolinera de esta 
localidad y al fotógrafo 'por 
una intromisión ilegítima en 
los derechos al honor, intimi
dad personal y familiar y pro
pia imagen.

La calle de Toledo, entre 
Calatrava y la 
Diputación, permanece 
hoy cerrada al tráfico

La calle Toledo permanece
rá cortado al tráfico hoy a partrir 
de las ocho de la mañana en el 
tramo comprendido entre la ca
lle Calatrava y el Palacio de la 
Diputación provincial, se- 
gúninforma la Policía local. El 
corte se debe a los trabajos de 
demolición de un edificio si
tuado enla citada calle. Asimis
mo, hoy se realizarán los tra
bajos de rebacheo de zanjas en 
las calles Ruiz Morote, San 
Antonio, Antonio Blázquez, 
Pozo Dulce, Alisos y Calvario.

Cinco miembros de 
CCOO, en el comité de 
Empresa de E. Leclerc

Cinco miembros de CCOO 
representarán los intereses de 
los trabajadores del 
Hipermercado E.Leclerc de 
Ciudad Real. María del Mar 
Iniesta, Marta Serrano y Ana 
Zafra por parte del colegio de 
Técnicos y Administrativos^ 
José Manuel Sánchez y José 
Antonio Sánchez lo harán por 
el colegio de especialistas y no 
cualificados. Estos representan
tes del CCOO trasladarán las 
revindicaciones a la Empresa.
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Sesún Pedro Capilla, que ayer inausuró las IV Jomadas Farmacéuticas de C-LM

"El servido farmacéutico será 
peor en C-LM con la nueva ley’ ’

Conchi SÁNCHEZ

El presidente del Consejo 
General de Colegios Oficiales de 
Farmacia, Pedro Capilla, aseguró 
que en Castilla-La Mancha, "si 
no hay un cambio radical en las 
legislaciones que se preconizan, 
creo que habrá un servicio far
macéutico claramente diferencia
do, en negativo, respecto a otros 
como el catalán y el vasco".

Capilla, que ayer inauguró las 
IV Jomadas Farmacéuticas de 
Castilla-La Mancha en Ciudad 
Real, junto al presidente del 
Colegio Provincial de Ciudad 
Real, Antonio González, expli
có que "una ordenación excesi
vamente liberalizada y demasia
do dirigida desde el Gobierno, 
sin que los farmacéuticos tengan 
la posibilidad de transmitir su 
farmacia en caso de enfermedad 
o muerte, es algo que hace que 
los profesionales no pongan toda 
la carne en el asador".

Diferencias entre comuni
dades

Capilla se mostró especial
mente preocupado por que haya 
distintas legislaciones sobre far
macia en las diferentes comuni
dades autónomas, "entre las que 
cambia el cómputo de ciudada
nos por farmacia, los baremos 
para acceder a una, los horarios 
de apertura y el sistema de trans
misión".

En otro orden de cosas, y res-

de Castilla-La Mand^ 
OeClAKADAS 06 «TBRés SAWTAHíO 

CIUDAD REAL 27,28 Y 29 de Mayo - IW 
Edificio de Congreso* del Recinto F»riai

JORNAD/ 
FARMACÉUTK 

de^ 
Castíl/a-La Afat

Un momento de la inauguración de las Jornadas. RUEDA

pecto al famoso "medicamenta- 
zo", el presidente del Consejo 
General de Colegios Oficiales de 
Farmacia aseguró que "es una 
medida que se ha politizado", 
insistiendo en el hecho de que "no 
es el sistema adecuado para dis
minuir el consumo y mejorar la 
calidad del servicio, porque siem
pre hemos defendido que si un 

medicamento es superado por 
otros más actuales, debe aconse
jarse su retirada, pero todo lo que 
permanezca debe poder ser rece
tado por la Seguridad Social".

En opinión de Capilla, hay 
otras medidas de carácter edu
cativo, en el sentido de hacer 
sentirse al ciudadano como parte 
del sistema "para que el consu

mo disminuya".
En cuanto a las Jomadas en 

sí, éstas se desarrollarán hasta 
el próximo viernes y tratarán los 
distintos aspectos de la profe
sión farmacéutica, desde la 
formación, hasta las nuevas 
tecnologías, pasando por los 
remedios medicinales tradicio
nales.

La Consejería de 
Cultura firmará 
convenios para 
restaurar obras 
de arte

La Tribuna

La Consejería de Educación 
Y Cultura va a firmar en los 
próximos días cinco convenios 
de colaboración que permitirán 
abordar la restauración de otras 
tantas obras de arte en distin
tos puntos de la comunidad 
autónoma.

Concretamente, se trata de 
la restauración de un retablo de 
madera policromada de la ca
tedral de cuenca; dos sepulcros 
de alabastro del altar mayor de 
la Colegiata de Belmonte, en 
Cuenca; pinturas murales de la 
iglesia de San Agustín, de 
Almagro; un mosaico romano 
perteneciente al yacimiento ar
queológico de "La Bienvenida" 
en Almodóvar del Campo y de 
pinturas murales en la ermita de 
Nuestra Señora de Belén en 
Liétor -Albacete-.

Las obras serán realizadas 
por profesores y alumnos de la 
Escuela Nacional de Restaura
ción de Bienes Culturales, ra
dicada en Madrid.

La Consejería se hará cargo 
de todos los gastos derivados de 
estos trabajos de restauración, 
que ascienden a algo más de 11 
millones de pesetas.

Los convenios correspon
dientes serán suscritos por el 
consejero de Educación y Cul
tura y los representantes del 
Cabildo de la Catedral de Cuen
ca, la Asociación de Amigos del 
Museo de Cuenca; la Asocia- 

.ción de Amigos del Museo de 
Ciudad Real y la Asociación de 
amigos del Museo de Albace
te.

Tecnofon te hace millonario
o

Ahora al comprar un teléfono móvil 
MoviStar en cualquier centro Unitec, 
entrarás en el sorteo de grandes premios 
en metálico (I "■ premio 1.000.000,2“ premio 
500.000 y 3" premio 250.000 ptas.). 
Además, al comprar cualquier producto, 
recibirás un regalo seguro.

i»
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Ven a TECNOFON, te puedes hacer millonario.

Infórmate:

902 208 209

Z
 S

Especialistas en comunicaciones

Dirijase al Centro Unitec más próximo

t^MovíStar
Estamos muv cerca. Para llevarte muv lejos.

Bases depositadas ante notario.El sorteo se realizará el 17 de junio. Oferta válida hasta el 15 de junio sólo para los terminales adscritos a esta promoción, adquiridos y dados de alta en los centros Unitec.

GRUPO

@ UNÍfe>

íÜ ^

C/ Libertad^ 47
Tel.: (926) 23 09 00

Fax: (926) 22 06 12 
13004 CIUDAD REAL
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El director general de Producción Asraría, Javier García, inauguró esta jornada

Agricultura presenta los avances 
de los centros de investigación

Y, DE LA PUENTE

La delegación de Agricultu
ra de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, celebró 
ayer una jornada para dar a co
nocer a los agricultores 
ciudadrealeños los avances con
seguidos en los centros de inves
tigación de la provincia.

Con estas jornadas, que se 
impartirán en las cinco provin
cias de la comunidad autónoma, 
se pretende poner al alcance de 
los agricultores castellano-man
chegos los resultados de la in
vestigación y experimentación 
que realizan los técnicos en los 
centros de investigación que el 
Gobierno regional tiene.

El director general de Produc
ción Agraria, Javier García, que 
fue el encargado de inaugurar 
esta jornada, calificó de "satis
factoria la experiencia tanto de 
los cultivos de la región, como 
adelantándose a cultivos alter
nativos como los pistacheros, 
que pudieran servir de alterna
tiva a los ya existentes".

Los agricultores que asistie
ron ayer a estas jornadas pudie
ron conocer, "in situ", los avan
ces conseguidos en los centros 
de investigación de El 
Chaparrillo, así como de la fin
ca de experimentación La 
Entresierra, ya que, después de 
asistir a las ponencias en el sa
lón de actos del edificio de ser
vicios múltiples, se trasladaron 
hasta ambos centros.

En ellos tuvieron la posibili
dad de apreciar los resultados de 
los primeros ensayos sobre el

«t
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Los participantes en la Jornada, en "El Chaparrillo". RUEDA

cultivo del pistachero en Castilla- 
La Mancha, las operaciones re
comendadas para la obtención 
de plantas injertadas de 
pistachero sobre cornicabra, o 
el riego por goteo en melón acol
chado, el maíz, el trigo duro o la 
soja.

Según los técnicos, la mejor 
opción es conocer la informa
ción semanal que suministra el 
Servicio de Asesoramiento de 
Riegos puesto en marcha por la 
Delegación de Agricultura en 
1995 "porque las necesidades de 
agua de los diferentes cultivos 
varían mucho en función de las 
lluvias registradas y los méto
dos empleados para el riego", 
destacando la efectividad de los 
aspersores. Javier García habla con Antonio Salinas.

1
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García lamenta 
que el Gobierno 
pida la cuota de 
aceite que no 
logró negociando

Y. DE LA P.
El director general de Pro

ducción Agraria de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Javier Garcia, lamen
tó ayer que "el Gobierno espa
ñol no lograra en las negocia
ciones lo que está pidiendo aho
ra", de una cuota de 811.700 
toneladas de aceite de oliva 
frente a las 625.210 toneladas 
previstas por la Comisión Eu
ropea.

García, que acudió ayer a la 
inauguración de las Primeras 
Jornadas de Divulgación Cien
tífico-Técnica de la Investiga
ción Agraria en Ciudad Real, 
explicó que "la pena es que no 
se haya conseguido antes esa 
cifra, ni otra mayor que es la 
producción real de España", 
aunque manifestó su deseo de 
que, finalmente, se consiga este 
cupo.

Insati^actorio para Espa
ña y Castilla-La Mancna

Para el director general de 
Producción Agraria, "el cupo 
que tenemos ahora es insatis
factorio para España y también 
para Castilla-La Mancha, sobre 
todo, porque nos lo han 
contingentado por países".

Además, considera que la 
petición realizada el martes 
pasado por la ministra de Agri
cultura,''Loyola de Palacio, 
podría haberse logrado "con las 
negociaciones y no con las 
manifestaciones", haciendo 
suyo este argumento tantas 
veces escuchado en las últimas 
semanas.

En su propuesta, la ministra 
incluyó un informe con la evo
lución de la producción espa
ñola prevista.

¡Edicto
DOÑA MARIA LUISA GARCIA MORENO, JUEZ DEL JUZGADO 

DE PRIMERA INSTANCIA DE DAIMIEL Y SU PARTIDO.

HAGO SABER; Que por D» NIEVES CASANOVA ALBERCA, se ha 
promovido ante este Juzgado, Expediente de Dominio con el número 55/98 
sobre reanudación del tracto sucesivo interrumpido a su favor, de la siguiente; 
FINCA

"Casa en Villarrubia de los Ojos y su c/ José Antonio n° 19 y antes 10 y 
que también se llamó Gijonés y tenía el n° 6 con fachada y salida por el fondo 
o espalda o espalda a C/ Emilio Nieto n® 8, que tiene ima superficie de 310 m2, 
si bien del Catastro resulta 389 m2, compuesta de diferentes habitaciones, 
dependencias y descubiertos en la planta de sótano, primera y segunda, que 
linda; Derecha; Francisca Linares Vera y Antonio Zamora Mata, hoy su esposa 
Francisca Cobo Zamora, y antes con Valentín Camacho; izquierda; Angel 
García Alises y Santiago Díaz del Alamo García de la Plaza, antes Dionisio 
Zamora Panzano y luego Ignacio Camacho, y fondo o espalda; Santiago Díaz 
del Alamo y G* de la Plaza, Justa Calcerrada Fernández Bravo y c/ Emilio 
Nieto a la que tiene salida, antes Hros. de Valentina Camacho y Juliana 
Fernández del Alamo y después de Cesáreo Fernández y que también fue de 
Francisco Sánchez Crespo".

Y cumpliendo lo prevenido en la regla 3® del artículo 201 de la Ley 
Hipotecaria, se convoca a las personas ignoradas a quienes pueda perjudicar la 
inscripción solicitada, a fin de que dentro de los DIEZ DIAS siguientes al de la 
publicación del presente, puedan comparecer ante este Juzgado, alegando lo 
que a su derecho convenga; previniéndoles que de no verificarlo, les parará el 
perjuicio a que haya lugar con arreglo a Derecho.

Se cita también por término de DIEZ DIAS siguientes de la publicación 
del presente, a los causahabientes de la transmitente D® Ruperta Camacho 
García y de los Titulares Registrales D® Concepción Fernández Izquierdo 
Gómez y D. Dionisio Zamora Ponzano, a fin de que puedan comparecer ante 
este Juzgado, alegando lo que a su derecho convenga, previniéndoles que de 
no verificarlo, les parará el perjuicio a que haya lugar con arreglo a Derecho.

' En Daimiel, 22 abril de 1998
LA SECRETARIA

La veda del cangrejo rojo se 
levanta el próximo 1 de junio

Efe

La veda de pesca para la 
especie del cangrejo rojo (pro- 
cambarus clarkii) se levantará 
el primer día de junio en las 
cinco provincias de la región, 
tal y como se recoge en la or
den publicada en el Diario 
Oficial de Castilla-La Mancha 
de 23 de enero.

La normativa sobre la pes
ca de cangrejos no establece 
limitaciones en cuanto a tallas 
de las especies, aunque si re
coge el horario permitido de 
pesca, que, según se específi
ca, será una hora antes del 
amanecer hasta dos horas des
pués de la puesta de sol.

El cangrejo rojo se podrá 
pescar desde primeros de junio 
hasta final de año, una vez fi
nalizada la veda establecida por 
la Consejería de Agricultura y

Medio Ambiente para no per
turbar la nidificación de aves 
acuáticas en los cursos fluvia
les.

El transporte y comerciali
zación de los cangrejos rojos 
pescados en el territorio de la 
comunidad autónoma se en
cuentra autorizado exclusiva- 
mente en muerto, salvo en los 
casos que medie autorización 
expresa de las Delegaciones 
Provinciales.

Las limitaciones de pesca se 
mantienen en los cursos y ma
sas de agua acogidos a algún 
régimen especial, como son los 
vedados de pesca que están 
recogidos en esta orden. 
Adicionalmente se establecen 
prohibiciones para pescar en 
determinados cursos y masas de 
agua de algunas zonas que es
tán sujetas a limitaciones de 
carácter provincial.

De este modo, en la provincia 
de Albacete estas prohibiciones se 
hacen extensivas para el cangrejo 
rojo en las Lagunas de Ruidera, 
donde se atenderá a lo dispuesto 
en el Plan Rector de Uso y Ges
tión del Parque Natural.

En Ciudad Real queda prohibi
da la pesca de esta especie en los 
tramos del río Bullaque que van 
desde el paraje denominado «Ta
bla de la Yedra», desde el puente 
de la carretera de Ciudad Real- 
Navalpino hasta el Molino del Río, 
y desde el puente situado en la 
entrada de Luciana hasta su con
fluencia con el río Guadiana.

En el río Guadiana, los tramos 
prohibidos van desde el «Molino 
Viejo» hasta 150 metros abajo de 
su confluencia con el río Bulla
que, y en el paraje denominado «La 
Celadilla» entre la linde del Nuño 
y el Arenal y el vivero, así como 
en varios embalses.
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Al acto asistieron la directora general de Alimentación y el presidente de la Diputación Provincial

El CRDO La Mancha celebra su XXV 
aniversario llevando sus vinos a Madrid

José Luis MURCIA

El presidente de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, Je
sús Garrido Garrancho; la direc
tora general de Alimentación, 
Pilar Ayuso, y el presidente del 
Consejo Regulador «La Man
cha» presentaron en la tarde de 
ayer en Madrid los vinos de esta 
Denominación de Origen (DO) 
coincidiendo con su XXV ani
versario.

El acto, que se celebró en el 
restaurante «Samarkanda» situa
do en la terminal del AVE, re
unió a más de trescientos profe
sionales de la hostelería, el co
mercio, la distribución y la prensa 
genérica y especializada quie
nes participaron en una cata co
mentada de seis caldos adscri
tos a esta DO.

El vicepresidente de la Unión 
Española de Catadores, José 
Casal del Rey, dirigió una cata 
lúdica en la que se degustaron tres 
vinos jóvenes (blanco Airén, ro
sado Garnacha y Tinto Cencibel), 
y tres con envejecimiento (crian
za 95 Cencibel y Cabernet- 
Sauvignon, reserva 90 Cencibel 
y gran reserva 85 Cencibel).

Calidad y comercialización
EI acto de ayer es el comienzo de varias presentaciones en otras ciudades.

El presidente de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real re
saltó que «nuestra institución no 
puede ser ajena a la promoción 
de un producto del que viven en 
nuestra provincia más de 100.000 
familias y que cuenta con más 
de 250.000 hectáreas de viñe
do».

Garrido Garrancho resaltó la 
evolución de la calidad de los 
vinos de «La Mancha» y recor
dó que el sector invirtió en los 
últimos años más de 25.000 
millones de pesetas en la mejo
ra de instalaciones, «que redun
dan en una calidad que debe ser 
redondeada con una mejor

La directora general de Alimentación, Pilar Ayuso, exhortó a todos "a seguir en la 
brecha porque podéis competir con los mejores vinos del mundo". Asimismo se 
congratuló de estar en un acto organizado por los vinos de su tierra y recordó 

emocionada que fue su padre el fundador de la DO "La Mancha"

comercialización».
La directora general de Polí

tica Alimentaria y de Industrias 
Agrarias y Alimentarias, Pilar 
Ayuso, se congratuló de estar en 
un acto organizado por los vi
nos de su tierra y recordó «emo

cionada» que fue su padre, el in
geniero agrónomo Pablo Ayuso 
el fundador de la DO «La Man
cha».

Pilar Ayuso exhortó a todos 
a «seguir en la brecha porque 
podéis competir con los mejores

vinos del mundo».
El presidente del Consejo Re

gulador dijo que «este evento sig
nifica el comienzo de varias pre
sentaciones en otras ciudades 
españolas con el patrocinio de la 
Diputación Provincial».

Nicolás López Treviño agra
deció las felicitaciones recibidas 
por el XXV cumpleaños de la 
creación del Consejo y subrayó 
que «seguiremos apostando por 
la mejora de la calidad y la pre
sentación de nuestros vinos».

En esta casa no entra 
ni el frío ni el calor.

Los fabricantes oficiales 
de ventanas con sistemas 
Kómmerling se identifican 
por este símbolo de calidad.

Ni tampoco se pierde. Con ias ventanas fabricadas por los especialistas del Club Kómmerling, 
notará un cambio total. Están llenas de ventajas: se instalan prácticamente sin obras, aíslan 
térmica y acústicamente, ahorran energía, se ajustan a todos los diseños y arquitecturas 
posibles, no requieren pintura ni mantenimiento y duran toda la vida. Si realmente quiere 
mejorar su casa, conseguir el máximo confort, consulte con un fabricante del Club 
Kómmerling. Mantendrá todo el año la temperatura adecuada, con la seguridad de tener 
en su casa la mejor ventana y al mejor precio.

Q KOMMERUNG
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Tiene previsto concentrarse todos los miércoles en la Plaza Mayor

La plataforma ”ETA, basta ya” 
inició ayer sus actividades

Silvia DIEZ MAYANS

"ETA, basta ya" es el lema 
de la nueva plataforma de recha
zo a la organización terrorista 
que se creó ayer en Ciudad Real 
y que pretende organizar acti
vidades encaminadas a la 
concienciación social ante el 
problema del terrorismo.

Según explicaron ayer en 
rueda de prensa algunos de sus 
miembros, quienes prefirieron 
no facilitar ningún nombre, el 
programa incluye 
movilizaciones en la Plaza 
Mayor durante todos los miér
coles del año a las nueve de la 
noche, ya sean silenciosas, para 
mostrar el merecido respeto a las 
víctimas de ETA, o bien con un 
llamamiento para que cese su 
actividad. Asimismo, pretenden 
hacer entrega de lazos azules, 
organizar conferencias, certáme
nes literarios, apoyar a entida
des con el mismo fin y contac
tar con víctimas del terrorismo 
para ofrecerles su apoyo.

Surgió a rfiíz del caso de 
Miguel Angel Blanco
"La idea de crear esta plata

forma surgió el año pasado tras 
el caso de Miguel Angel Blan
co que fue lo que nos decidió a 
dar el paso y hacer algo para 
intentar, de alguna manera, lu
char contra esta situación" ase
guró uno de los miembros de

Madreselva presento los resultados 
de uno de sus proyectos en Ecuador

Y. DE LA PUENTE

Para que el esfuerzo econó
mico que el Ayuntamiento de 
Ciudad Real realiza apoyando 
distintos proyectos de las ÓNG's 
(Organizaciones No Guberna
mentales) se vea plasmado en 
resultados, los responsables de 
Madreselva expusieron ayer lo 
que han conseguido con los casi 
tres millones de pesetas que la 
Corporación les concedió en 
1996 para poner en marcha un 
taller juvenil indígena de cerá
mica en el cantón ecuatoriano 
de Guaranda.

Con este programa se forma
ron 48 jóvenes cada semestre en 
las técnicas de cerámica, produc
ción de piezas para el mercado 
local e internacional para ponerlo 
en el mercado en lo que se co
noce como "Comercio justo".

El proyecto, señaló otra re
presentante de esta ONG, per

Ayer se constituyó la plataforma "ETA, basta ya". RUEDA

3

"ETA, basta ya".
La plataforma está formada 

en estos momentos por jóvenes 
entre 20 y 25 años, sin embar
go, tal y como explicaron ayer 
algunos de sus miembros, "esta 
iniciativa está abierta a cualquier 
persona que quiera expresar su 
rechazo y repulsa hacia la acti
vidad agresora de ETA que atenta 

mite aumentar el nivel de vida 
de los jóvenes al ofrecerles una. 
posibilidad de trabajo remune
rado, no integrando las listas de 
emigrantes y marginación en las 
ciudades cercanas, en lo que 
constituye "un problema difícil 
de explicar, debido a su enorme 
magnitud".

La población -añadió- se 
dedica a la agricultura en peque
ñas parcelas de menos de dos 
hectáreas, pero a causa del em
pobrecimiento del suelo por el 
monocultivo del maíz y frijol, 
la productividad es muy baja.

Durante su intervención, los 
representantes de Madreselva 
insistieron en destacar que "las 
comunidades indígenas latinoa
mericanas son las grandes aban
donados, expoliados, robados y 
repudiados de estos países.

"Se trata de hacer un segui
miento de la evolución del pro
yecto financiado en una de las 

contra los derechos y libertades 
fundamentales de las personas, 
ya sean jóvenes o viejos".

Para financiar todo el progra
ma de actividades, la platafor
ma "ETA, basta ya" abrirá próxi
mamente un número de cuenta 
que recogerá los posibles dona
tivos y, además, pedirá subven
ciones a las entidades.

Belda junto a los representantes de Madreselva. RUEDA

zonas más deprimidas del pla
neta", explicó el responsable de 
esta organización, Valentín 
Moisés Bastante quien aprove
chó la presencia del concejal de

Finalmente, los representan
tes aseguraron que todas sus 
actuaciones perseguirán un con
senso de ideas que se podrían 
someter, si fuera necesario, aun 
debate hasta conseguir el máxi
mo acercamiento de posturas.

El número de teléfono al que 
pueden dirigirse los interesados 
es el 223002.

Cooperación Internacional, 
Enrique Belda, para agradecer 
el respaldo que ofrece este Ayun
tamiento a los proyectos de co
operación.

Dos mil personas 
han visitado ya la 
exposición de 
cerámica de la 
Cartuja

La Tribuna

Más de dos mil personas han 
visitado ya en el Museo Muni
cipal López Villaseñor la expo
sición de cerámica de la Cartu
ja de Sevilla procedente de la 
colección Pickman, que ha sido 
organizada por Unicaja y la 
Concejalía de Cultura del Ayun
tamiento de Ciudad Real.

Esta exposición se abrió al 
público el pasado 12 de mayo 
y, desde entonces, ha recibido 
Ía visita de entre 150 y 180 
personas diarias, lo que da una 
idea del interés que han susci
tado entre los ciudadrealeños las 
piezas que se exponen.

Todas estas piezas, como 
explicó en el acto inaugural el 
conservador de la colección 
Pickman, Carlos Bayarri, son 
únicas y su valor es incalcula
ble. La muestra permanecerá 
abierta hasta el próximo domin
go, 31 de mayo.

44 jubilados 
visitan hoy 
Córdoba con la 
Concejalía de 
Bienestar Social

La Tribuna

Cuarenta y cuatro jubilados 
y pensionistas realizan hoy una 
excursión a la ciudad de Cór
doba, en un viaje organizado por 
la Concejalía de Bienestar So
cial del Ayuntamiento de Ciu
dad Real.

El grupo, acompañado por 
un educador de la Concejalía, 
sale de la capital a las 8,20 horas 
en el AVE y una vez en Córdo
ba, un autobús con un guía los 
recogerá en la estación y los 
trasladará a varios puntos de 
interés de la ciudad como la 
mezquita o la judería.

Después de la comida, visi
tarán la Feria.

La Cofradía de la 
Flagelación 
celebra el sábado 
el Rosario de la 
Aurora

La Tribuna

La Cofradía de la Flagela
ción de Nuestro Padre Jesús de 
la Bondad y María Santísima del 
Consuelo tiene previsto celebrar 
el próximo sábado, 30 de mayo, 
a las siete de la mañana, su anual 
Rosario de la Aurora. Partirá de 
la parroquia de Santo Tomás de 
Villanueva, con Nuestra Seño
ra del Consuelo para recorrer 
Camino Viejo de Alarcos, Pié
lagos, Atalaya, Jose de Ribera 
para regresar de nuevo a la 
parroquia.
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Presidió el Comité Ejecutivo Provincial que el PP ha celebrado esta semana

Rodrigo dice que el catastrofismo 
que difunde el PSOE no es real

La Tribuna

El presidente provincial del 
PP, Femando Rodrigo, manifes
tó el lunes pasado, en el Comité 
Ejecutivo Provincial, que "de 
cara a las elecciones, el PSOE 
está preocupado por tres moti
vos: el hecho de que las encues
tas a nivel nacional favorezcan 
al PP, la situación económica 
sigue mejorando continuamen
te, la situación judicial en que 
se encuentran importantes diri
gentes socialistas; y el lío im
ponente en el que las primarias 
han sumido al PSOE".

Ajuicio de Rodrigo, estas son 

las causas que llevan al PSOE a 
propagar una política de crispa
ción y descalificación.

"El mensaje de España se 
hunde tiene poco porvenir, ya 
que día a día se demuestra la fal
sedad del mismo. Seguramente 
ahí estuvo una de las claves del 
fracaso de Borrell en el debate 
sobre el estado de la nación. Este 
discurso no responde a la reali
dad de España, y el ciudadano 
lo percibe", dijo Fernando 
Rodrigo.

Como en otras ocasiones, el 
presidente provincial del PP 
advirtió que "el PSOE intensi
fica cada vez más sus campañas 

catastrofistas y demagógicas 
sobre Sanidad, Educación, IRPF 
y Agua", entre otros temas, y 
afirmó que el Gobierno Bono "se 
envuelve ridículamente con 
banderas de nacionalismo tras
nochado".

El informe expuesto en esta 
reunión por el secretario provin
cial, Jose Manuel Rodríguez 
Carretero, incluía el alta de 35 
nuevos afiliados, contando en la 
actualidad con 11.516 en la pro
vincia ciudadrealeña.

Rodríguez Carretero anunció 
la celebración de una serie de 
actos que el PP organizará en 

diferentes municipios de la pro
vincia.

Así, el próximo 30 de mayo 
tendrá lugar una reunión de tra
bajo entre alcaldes y portavoces 
del PP en la Casa de Cultura de 
Manzanares sobre Agricultura.

El 5 de junio se celebrará una 
convención regional de cargos 
electos en la capital que conta
rá con la presencia del coordi
nador general nacional del PP, 
Angel Acebes. Además, el día 
12 de junio, en Alcázar de San 
Juan se celebrará una conferen
cia sobre "La España del euro" 
y el 13 participará en las fiestas 
de Anchuras.

NNGG celebrará 
su VII congreso 
provincial el 27 
de junio en 
Toemelloso

La Tribuna
Agotado el mandato del 

Comité Ejecutivo Provincial de 
Nuevas Generaciones de Ciu
dad Real que preside Diego 
Martín de Pozuelo, han deter
minado la renovación del mis
mo en el VII Congreso provin
cial que se celebrará el próxi
mo 27 de junio en Tomelloso.

Al efecto se ha creado una 
comisión organizadora en la que 
se delegan las competencias 
necesarias para el correcto de
sarrollo del congreso, que es
tará presidida por Miguel An
gel Rodríguez e integrada por 
Alejandra Rodríguez, Manuel 
Hernández, Manuel de la Guía, 
Antonio Lucas, Olga Jorreto, 
Francisco Aranda y Enrique 
Belda, que hoy celebrará su 
primera reunión.

Veinticinco seleccionados participan en este proyecto. RUEDA

A 300 metros de profundidad 
es bueno parecerse a un submarino.

El CEEI acogió ayer la 
inauguración del Programa de 
Creación y Desarrollo de Pymes

La Tribuna

El vicepresidente de la Cá
mara de Comercio, Vicente 
Buendía, inauguró ayer el Pro
grama de Creación de Empre
sas y Desarrollo de Pymes, que 
con veinticinco inscritos selec
cionados previamente, ha orga
nizado el CEEI de Ciudad Real 
en colaboración con la escuela 
de Organización Industrial (E0I) 
y el Fondo Social Europeo, se
gún informa una nota de prensa 
de este centro.

Buendía hizo un llamamiento 
al esfuerzo para que cada uno de 
los seleccionados pueda llevar 
adelante su proyecto empresa
rial.

Este programa, según conti
núa la nota de prensa, tiene una 
duración de catorce o dieciséis 
semanas a lo largo de las que se 
combinan los condiciona
mientos teóricos con las sesio
nes prácticas, que se aplican in

dividualmente a cada proyecto 
presentado.

Con la ayuda del tutor del pro
yecto y el asesoramiento de con
sultores especialistas, cada pro
yecto empresarial se irá 
desarrollándo hasta la consecu
ción del plan de empresa o plan 
estratégico.

El director del CEEI, Eduar
do Escudero, presentó brevemen
te el Centro Europeo de Empre
sas e Innovación (CEEI) antes 
de proyectar, por primera vez, el 
video realizado para presentar este 
centro a diversos colectivos.

El coordinador del programa 
por la Escuela de Organización 
Industrial, Pablo de Grado recor
dó como toda buena idea debe 
convertirse primero en proyecto 
para pasar a su puesta en marcha 
después, y en último lugar a con
solidarse.

Este programa de Creación de 
Pymes, culminará sus distintas fa
ses el próximo mes de octubre.

Suhuiariner Date

I

Joyería - Platería

Feria, 5. 13001 CIUDAD REAL

Para sumergirse a cier

tas profundidades hace 

falta un reloj diferente. 

Como el Rolex Submarl- 

ner, preparado para resis

tir hasta 300 metros bajo 

el mar. Su caja Oyster 

protege la máquina y la 

cierra herméticamente 

como lo haría un sub

marino: con la corona 

Trlplock.

Para cronometrar 

lielmente los tiempos de 

Inmersión, clave para no 

arriesgar la vida del 

submarinista, el Rolex 

Submariner cuenta con 

un bisel giratorio gra

duado que sólo gira en 

sentido contrario a las 

agujas. Todo lo necesario 

para que, por fuerte que 

sea la presión, usted pue

da sentirse siempre como 

en casa. Como su Rolex 

Submariner.

ROLEX
of Geneva
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Paloma Navarrete expuso este tema en Unica ja

La conferenda del tarot 
atrajo a muchas mujeres

Y, DE LA PUENTE

Decenas de mujeres se die
ron cita en la tarde de ayer, para 
ocupar más de la mitad del sa
lón de actos de Unicaja de Ciu
dad Real, donde se celebró la 
conferencia que bajo el título "El 
tarot, un juego del tiempo de las 
diosas madres", fue expuesta por 
Paloma Navarrete.

La conferenciante explicó 
que, en estos momentos, en los 
que "los valores oficialmente 
constituidos han dejado de ser 
válidos, surge la necesidad de 
buscar otros nuevos que pueden 
reencontrarse en el tarot".

Para Paloma Navarrete, este 
antiguo libro "responde a una 
manera de ver la vida antigua, 
pero resulta ser válido y com
plementario en la actualidad, por 
eso, se puede volver a él en mo
mentos como el actual como vía 
de conocimiento válido".

Esta farmacéutica, que ade
más es una gran conocedora de 
estos temas, explicó que el tarot 
está muy relacionado con los 
valores femeninos, de ahí el tí
tulo de la conferencia, así como 
con la ecología y el medio am
biente ya que se basa también 
en el culto a la madre tierra.

Paloma Navarrete, que estu
vo acompañada en todo momen
to por la concejala de la Mujer 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real, Helena López Gómez 
Castrillón, se trasladó desde 
Madrid hasta la capital manche-

Paloma Navarrete estuvo acompañada por Helena López. RUEDA

ga para dar esta conferencia ante 
un público completamente feme
nino.

Esta conferencia está inclui
da dentro de las actividades pro
gramadas en las Segundas Jor
nadas de la Mujer que, organi
zadas por la Concejalía de la 
Mujer, se celebran del 25 al 29 
de mayo.

Hoy, jueves, se celebrará un 

Í 1 1

homenaje a las mujeres de 
Afganistán en el que participará 
Masuda Hakani, mujer afgana, 
representantes del departamen
to de Relaciones Internaciona
les del Instituto de la Mujer y el 
catedrático Díez Ferrer.

En el programa está previsto 
que el acto de comienzo a las 19 
horas en el Teatro Municipal 
Quijano.

EI alcalde respondió las preguntas de los alumnos de la ONCE.

Alumnos de la ONCE 
entrevistaron ayer al alcalde

La Tribuna

Dos alumnos del Centro de 
Día, cuya actividad se desarro
lla dentro del Centro de Coope
ración-Fundación ONCE, rea
lizaron una entrevista ayer al 
alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega, en la que le 
preguntaron sobre cuestiones 
relacionadas con la ciudad y, 
especialmente, sobre la políti
ca municipal para los

AMFAR firma un convenio 
de colaboración con CAJIR

La Tribuna

La Asociación de Mujeres 
y Familias del Ambito Rural 
(AMFAR) ha firmado un con
venio de colaboración con el 
Consejo Asesor Internacional 
de la Juventud (CAJIR), para 
intercambiar información y 

minusválidos. Acompañados por 
el director del Centro ONCE, 
Julio de la Cruz y la monitora del 
Centro de Día, Isabel Cervián, 
los alumnos Santiago López y 
Paco Arroyo preguntaron al al
calde por temas como las barre
ras arquitectónicas, el presupues
to que el Ayuntamiento dedica a 
su eliminación, su opinión sobre 
el Centro ONCE; una entrevista 
que será publicada en un boletín 
llamado "La Gacetilla".

experiencias. Este Consejo está 
comprometido con el desarro
llo íntegro de los jóvenes del 
sector rural, a través del apoyo 
a la educación, investigación y 
comunicación, e integrado por 
0NG's,y programas guberna
mentales de Juventud de los 
países de América Latina y el

El PSOE exige mantener los 
recursos de educación especial

La Tribuna

El Grupo Sectorial de Edu
cación del PSOE exige, en un 
comunicado remitido a los me
dios de comunicación, al direc
tor provincial del MEC (Minis
terio de Educación y Cultura) que 
no retire recursos humanos de 
los programas de integración, 
después de constatar que "en su 
política de ahorro, sigue supri
miendo plazas de profesores de 
apoyo, o persiste en aumentar las 
itinerancias de los profesores 
especialistas hasta asfixiar cual- 
quier mínima posibilidad de 
calidad en los programas edu
cativos".

El PSOE "constata indigna
do cómo para el próximo curso 
escolar 98/99 la Dirección Pro
vincial del MEC en la provin
cia no crea ninguna nueva plaza 
de profesor de Educación Espe
cial en ningún colegio público", 
y añade "más bien tiene el ci
nismo de reducir los recursos 

personales del Programa de Edu
cación Especial".

En su comunicado, el Grupo 
Sectorial de Educación socialista 
recuerda que en el boletín oficial 
del pasado 30 de abril se contem
plan como previsiones para el 
curso próximo "la supresión de 
plazas de profesores de Pedago
gía Terapéutica en Almodóvar 
del Campo, Argamasilla de 
Calatrava, Campo de Criptana y 
Puertollano".

Además se recuerda que au
mentan las itinerancias del pro
fesor especialista de Educación 
Especial en Argamasilla de Alba, 
Campo de Calatrava, Corral de 
Calatrava, Manzanares, 
Puertollano, Santa Cruz de 
Mudela y Tomelloso.

Finalmente, en su comunicado 
muestran sus quejas porque "no 
esté previsto crear ninguna va
cante en ningún colegio de la 
provincia ni de Pedagogía Tera
péutica ni de Logopedia" en el 
próximo curso.

"Luisa Fernanda" en el Teatro Quijano. El Teatro Municipal Quijano ofreció en la 
noche de ayer, miércoles, esta zarzuela en tres actos de Federico Romero Torroba. 
Organizado por la Concejalía de Cultura del Ayuntamiento de Ciudad Real, los 
espectadores disfrutaron de la actuación de la Orquesta y coros Siglo XXI, así como 
del Ballet de María Carrasco y dirección musical de Jose Antonio Irastorza. Laura de 
Pinto, como Luisa Fernanda, encabezó el reparto de la más emblemáticas de las obras 
de Moreno Torroba, en una trama que se desarrolla en el Madrid de Isabell!, en el barrio 
donde se encuentran las calles modistas, pantaloneras y aguadores. RUEDA
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Carretera Local.
A Varios Kilómetros 

De Ninguna Parte.
Con Cobertura.

LYA'

Airtel Tiene Cobertura 
En Tu Provincia Hasta En Sitios 
Que Quizás Ni Conozcas

Cobertura Airtel en Ciudad Real
AGUDO

ALCAZAR DE SAN JUAN

ALCOLEA DE CALATRAVA

ALCUBILLAS

ALDEA DEL REY

ALMADEN

ALMAGRO

ALMODOVAR DEL CAMPO

ALMURADIEL

ARENAS DE SAN JUAN

ARGAMASILLA DE ALBA

ARGAMASILLA DE CALATRAVA

BOLA OS DE CALATRAVA

BRAZATORTAS

CAMPO DE CRIPTANA

CALZADA DE CALATRAVA

CA ADA DE CALATRAVA

CASTELLAR DE SANTIAGO

CARACUEL DE CALATRAVA

CARRION DE CALATRAVA

CHILLON

CIUDAD REAL

CORRAL DE CALATRAVA

COZAR

DAIMIEL

FUENTE DEL FRESNO

MERENGA

LABORES (LAS)

MALAGON

MANZANARES

MEMBRILLA

MIGUELTURRA

MORAL DE CALATRAVA

PEDRO MU OZ

PIEDRABUENA

POBLETE

PORZUNA

POZUELO DE CALATRAVA

PUERTO LAPICE

PUERTOLLANO

RUIDERA
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En los tres últimos años se lían 
invertido, según Eduardo Martínez, 
más de 200 millones para paliar los 
problemas que presenta este servicio

Sabas No sales viajará a Valencia para conocer un nuevo sistema de fosas

Los problemas del cementerio 
siguen siendo tema prioritario

Las intensas lluvias que se 
están registrando en esto 
últimos años están provo
cando una situación de difí
cil soíüciÓn en el cemente
rio con él p^^ncharcamiento 
de tumbas. Esto está provo
cando protestas de vecinos 
cuyos difuntos han sido en
terrados en zonas como es el 
tercer patio y en algunas 
calles del segundo.

Paqui CASADO

Para tratar de atajar este pro
blema el Ayuntamiento ha rea
lizado una serie de obras sin que 
hasta ahora se haya dado con la 
clave que evite las inundaciones 
en el cementerio.

En ese empeño el municipio 
ya ha invertido, según el conce
jal portavoz del equipo de gobier
no, Eduardo Martínez, más de 
200 millones de pesetas en los 
últimos años con los que se han 
realizado drenajes y trabajos de 
urbanización y enlosado en al
gunas de las calles de tierra. Pre
cisamente lacomisión de gobierno 
celebrada ayer aprobó la última 
certificación-de 4.646.000 pese
tas correspondiente a las ultimas 
obras.

Eduardo Martínez considera 
que los problemas de humedad 
no son nuevos en el cementerio. 
Sin embargo en los últimos años, 
debido alas intensas lluvias y al 
acercamiento que se está pro
duciendo de los enterramientos 
a los niveles freáticos del arro
yo que pasa por la parte sur del 
cementerio este problema se está

Bono comerá hoy del 
estofado del Santo Voto

R

El presidente regional José 
Bono compartirá hoy con los 
puertollanenses la comida del 
Santo Voto ya que llegará al 
municipio, alrededor de las 12 de 
la mañana, atendiendo la invita
ción cursada por el alcalde, 
Casimiro Sánchez. También 
compartirá mesa el delegado de 
la Junta, Antonio Salinas.

Posteriormente, desde la Casa 
Consistorial, el presidente de la

Las lluvias aumentan los problemas del cementerio.
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agudizando. Hay zonas, dice, en 
las que el agua por estas causas 
está aflorando a uno o dos me
tros de profundidad lo que hace 
que las tumbas se inunden y para 
evitar que las fosas reciban agua 
de los niveles freáticos es por lo 
que se hacen los drenajes.

El concejal reconoce que en 
ocasiones al producirse un en
terramiento cuando en las fosas 
hay agua se rellena la base de la 
misma con un material drenaje 
como arena o carrujo o bien se 
evacua esta siempre que se 

comunidad, acompañado del pri
mer edil y del resto de autorida
des se desplazará hasta la calle 
de La Copa donde, como cada 
año, se reparte el estofado com
puesto de carne de vacuno y 
patatas con el que Puertollano 
cumple la promesa que hizo hace 
cerca de 700 años a la Virgen 
de Gracia.

Esta visita del presidente 
regional se enmarca más dentro 
un acto particular que de una visita 
institucional yaque, independien

considere que el agua es de llu
via y que no proceda de niveles 
freáticos.

De cualquier forma Martínez 
considera que los grupos políti
cos tendrán que analizar de cara 
al futuro las posibles alternati
vas que se puedan dar a este 
problema ya que, dice, dar una 
nueva ubicación al cementerio 
es algo que no se puede decidir 
de la noche a la mañana.

También apunta a que en 
algunos municipios con proble
mas similares a los de Puerto- 

temente de la comida que cele
brará con el alcalde y demás 
miembros de la Corporación no 
se ha previsto ningún otro acto 
ni encuentro con las fuerzas 
políticas o sociales del munici
pio.

Aunque para la fiesta del 
Santo Voto se ha solicitado la 
declaración de interés turístico 
y fiesta regional y de hecho se 
anunció que la Junta le había dado 
esta catalogación lo cierto es que 
hasta ahora no ha habido un pro

llano ya no se producen 
enterramientos en fosas, aunque 
esto aún no se ha decidido en 
Puertollano.

Otra posible salida al proble
ma es la que trata de encontrar 
el concejal responsable del ser
vicio, Sabas Nogales, en la visi
ta que va a realizar a Valencia 
donde conocerá un sistema de 
fosas prefabricadas que se uti
lizan en algunos municipios y que 
llevan incorporado un sistemado 
drenajes para evitar los proble
mas de las inundaciones.

Llegará a las 12.

nunciamiento oficial en ese sen
tido

Podrá utilizarse este verano.

La piscina de la 
Dehesa deberá 
estar finalizada 
para el 15 de 
agosto

E£ASADO

La construcción de la pisci
na de la Dehesa va a buen rit
mo dado que la firma de replan
teo de la construcción del vaso 
se hizo el pasado 15 de mayo, 
siendo el plazo previsto para su 
construcción de tres meses por 
lo que previsiblemente las obras 
estarán terminadas a mediados 
del mes de agosto. En la pasa
da comisión de gobierno fue 
aprobada la adjudicación de 
fontanería en los vestuarios 
anexos a la piscina por 1.652.000 
pesetas a Cámara.

Por otro lado, Martínez tam
bién dio cuenta a los medios de 
comunicación de la respuesta 
que había dado el secretario de 
Estado para la Energía, Nemesio 
Fernández Cuesta, respecto a 
la solicitud de una entrevista 
hecha desde el Ayuntamiento y 
la consejería de Industria para 
tratar sobre los proyectos que 
han sido remitidos al MINER 
para la concesión de ayudas a 
las comarcas mineras.

Nemesio Fernández Cuesta 
al parecer recibirá a ambos 
mandatarios en una fecha próxi
ma, cuando lo permita la agen
da, lo que probablemente sea, 
según Martínez en los próximos 
días.

Además de esto el concejal 
portavoz del equipo de gobier
no manifestó que el Ayuntamien
to se había dirigido a SEPES ya 
que la bonificación acordada 
para la compra de parcelas del 
25% en el polígono de Puerto
llano finaliza el próximo 31 de 
junio. Por este motivo se ha 
solicitado el mantener o aumen
tar dicha bonificación para fa
cilitar la implantación de empre
sas en este entorno industrial.

Además los ediles aprobaron 
una serie de obras valoradas en 
750.000 pesetas que se está 
haciendo en la central de ele
vación de SEPES para facilitar 
la extracción de lodos.
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La adjudicación del pabellón 
polideportivo de la Avenida del Sur, 
por más de 150 millones de pesetas, 
se publica mañana en el DOCLM

PSOE, PP e ICAM debatieron sobre bs planes de cuenca y sobre las competencias en los centros de salud

Las mociones ocuparon casi todo 
el tiempo en un Pleno de consenso
Las mociones presentadas por los tres grupos políticos del 
Ayuntamiento de Valdepeñas acapararon el mayor tiempo 
de la sesión plenaria del mes de mayo, en la que, entre otras 
cosas, se informó de la inminente adjudicación del pabellón 
polideportivo de la Avenida del Sur y se aprobaron mejoras 
para la Casa Consistorial y la Policía Local.

José Luis MARTÍNEZ

El pleno del mes de mayo se 
celebró con un grado inusual de 
consenso entre las tres fuerzas 
políticas representadas en el 
Ayuntamiento de Valdepeñas y 
donde las mociones urgentes 
ocuparon la mayor parte de la 
sesión, que se inició sin la pre
sencia de seis concejales del 
Grupo Popular, que se incorpo
raron tarde.

El hecho de que los tres gru
pos llevaran en sus carpetas 
mociones fácilmente asumiibles 
por todos hizo que, una a una 
fueran suscritas por unanimidad, 
salvo una propuesta de la oposi
ción de instar a la Junta a que 
acometa la construcción del fu
turo pabellón polideportivo de la 
Avenida del Sur, que fue retira
da, y una moción instando al Go
bierno a que cumpliera con los 
diferentes planes de cuenca, que 
generaron debate por la la diver
gencia política del texto. Del 
mismo modo, generó debate la 
solicitud del segundo Centro de 
Salud en Valdepeñas, puesto que 
mientras el equipo de gobierno 
instaba a su creación al 
INSALUD como órgano compe
tente, la oposición quiso matizar 

que las competencias para su 
inclusión en el mapa sanitario 
eran por completo de la delega
ción provincial de Sanidad de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

La licitación del pabellón 
se publica mañana

En lo referido a la construc
ción del pabellón polideporti-vo 
de la Avenida del Sur, el porta
voz socialista, Jesús Martín, se
ñaló que la licitación de las obras, 
por 152.849.353 pesetas, con un 
plazo de ejecución máximo de un 
año, saldrá publicada mañana 
viernes en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha, por lo que 
PSOE e ICAM manifestaron que 
no había lugar la propuesta, que 
fue retirada, no sin antes dejar 
patente el concejal popular An
tonio de la Torre, que en la Co
misión Informativa de Deportes 
del pasado día 19 de mayo el 
responsable de la citada área, José 
Carlos González Peña, aseguró 
que no sabía nada en ese momento 
al tratarse de una obra de la Jun
ta.

La moción de PSOE e ICAM 
instando al Gobierno a cumplir

4'

J.L.M.Seis de los diez corporativos populares se incorporaron tarde al Pleno.

lo referente al Plan Hidrológico 
y a los planes de cuenca, que 
permitirán a Castilla-La Mancha 
disponer de 150.000 nuevas hec
táreas de regadío y que salió 
adelante por mayoría, con la 
abstención del Grupo Popular fue 
otra de las mociones que más 
tiempo acaparó en la sesión del 
pasado martes, en un punto que 
fue criticado por el concejal 

popular Fernando Prieto, al no 
ser tratado en la Comisión del 
pasado viernes y carecer de in
formación para su estudio.

En el pleno de mayo se apro
baron por unanimidad subvencio
nes al empleo y al autoempleo, 
así como sendas partidas para la 
mejora de comunicaciones de la 
Policía Local y equipamiento 
informático para el Ayuntamien

to de Valdepeñas. También se dio 
vía libre al acabado de vestua
rios y servicios del complejo de 
Piscinas "Los Llanos", por 21 
millones de pesetas, y se deci
dió nombrar a título póstumo 
Hijo Predilecto y conceder de la 
Medalla de la Ciudad de las Letras 
"Juan Alcaide", al escritor, poe
ta y periodista Matías Sánchez- 
Carrasco.

Los tres partidos piden una 
solución rápida para el Canal

J.L.MARTÍNEZ

Los tres partidos con repre
sentación en el Ayuntamiento de 
Valdepeñas, PSOE, PP e ICAM 
aprobaron por unanimidad una 
moción en la que instan a la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG), la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha y la Diputación Provin
cial de Ciudad Real a que tomen 
medidas urgentes para reparar los 
daños producidos en la canali
zación de La Veguilla la semana 
pasada, donde unos 300 metros 

de pared y de valla se derrumba
ron tras una tromba de agua.

Desde el Ayuntamiento de 
Valdepeñas hay consenso para 
que el arreglo del Canal de La 
Veguilla sea definitivo, hacien
do lo que se tuvo que hacer hace 
cerca de 20 años.

Arreglo estructural de la 
canalización

Por tanto, los partidos políti
cos coinciden en que más que un 
parcheo y obras de reparado 
puntuales, es necesario un pro

yecto integral que recoja obras 
en toda la estructura de la cana
lización. Y es que tras el perio
do de sequía, estos últimos años 
de lluvia han puesto de manifiesto 
las deficiencias del canal, cuyas 
obras se acometieron sin el en
cofrado necesario y sin otra su
jección que la tierra.

El arreglo de la entrada y la 
salida de La Veguilla se hace 
también necesario, ya que no son 
capaces de aguantar lluvias 
torrenciales y eso hace que la 
presión se incremente y se cau
sen destrozos en todo su recorri
do.

Mí" AS

4.

Se quiere un arreglo definitivo de La Veguilla.
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Intervino el psiquiatra Luis Beato y la presidenta de ADANER, Carmen Herrero

La concejaKa de la Mujer abordó la 
anorexia y la bulimia en una charla

José Luis MARTÍNEZ

Ante la mínima sospecha de 
un posible caso de anorexia o 
bulimia lo primero que hay que 
hacer es ponerse en manos de 
profesionales, tal y como coin
cidieron el psiquiatra del Hos
pital del Carmen de Ciudad Real 
Luis Beato y la presidenta de 
ADANER (Asociación en defen
sa de la anorexia nerviosa y 
bulimia), Carmen Herrero, du
rante la charla-coloquio organi
zada por la concejalía de laMujer 
del Ayuntamiento de Valdepe
ñas que llenó el salón de actos 
del Centro de Servicios Socia
les.

Beato destacó a diferentes 
medios de comunicación "el 
importante aspecto cultural de 
estas dos enfermedades, que es 
lo que justifica el crecimiento 
que tiene en la actualidad, aun
que también tiene un componen
te de personalidad, biológico y 
familiar en su desarrollo".

Trastornos de la conducta 
alimentaria

Según este psiquiatra, "am
bas enfermedades son trastornos 
en la alimentación y en la 
autopercepción de la figura cor
poral, yaque se ven en sobrepeso 
aunque estén delgadas y la dife
rencia radica en los métodos".

"Mientras en la anorexia - 
continúa Beato- son restriccio-

Las medidas del Plan Local de 
Drogas se inician el 1 de julio

J.L.MARTÍNEZ

Las medidas preventivas del 
Plan Local de Drogas se pondrán 
en marcha el próximo 1 de ju
lio, según indicó ayer a LA 
TRIBUNA el concejal de Ser
vicios Sociales del Ayuntamien
to de Valdepeñas, Jesús Gu
tiérrez, quien participó ayer en 
Toledo en la reunión del Con
sejo Interlocal de Drogas, en el 
que se sientan todos los muni
cipios que cuentan con Plan 
propio.

La principal novedad de este 
año, según Jesús Gutiérrez, será 
la inclusión por vez primera del 
programa ALCAZUL, destina
do para evitar el consumo de todo 
tipo de drogas entre los jóvenes 
con edades comprendidas entre 
los 14 y los 18 años.

Este programa vendrá a com
plementar las actividades que se 
vienen realizando a través del

J.L.M.Mesa de participantes de la charla-coloquio sobre anorexia y bulimia.

nes alimentarias, en la bulimia 
son maniobras purgativas tras la 
ingesta".

Por su parte, la presidenta de 
ADANER, Carmen Herrero, 
señaló que en Castilla-La Man
cha no hay ningún centro espe
cífico para el tratamiento de estas 
enfermedades, "aunque parece 
que los responsables sanitarios 
ya están tomando cartas en el 

programa "Comunidad, escue
la de Salud", que promueve todo 
tipo de actividades para el fo
mento de hábitos de vida salu
dable, aunque de una manera 
menos directa, tal y como corres
ponde a unas edades muy tem
pranas, a través de juegos y 
excursiones.

Aprobado el Plan Concer
tado para 1998

En otro orden de cosas, y a 
pesar de que no figuraba en el 
orden del día por premura de 
tiempo, el Pleno del Ayunta
miento de Valdepeñas acordó el 
pasado martes, día 28 de mayo, 
por unanimidad la firma del Plan 
Concertado de Servicios Socia
les con la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha para 
el presente año, que tiene en el 
propio programa ALCAZUL una 
de sus novedades. 

asunto y hay una consulta espe
cífica lunes, martes y miércoles 
en el Hospital y tenemos sesio
nes de apoyo psicológico para 
los padres cada 15 días":

Acudir a especialistas
Herrero incidió en la necesi

dad de que "tanto los enfermos 
como sus familiares inicien la 
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Jesús Gutiérrez, concejal de Servicios Sociales.

terapia", así como en "la urgen
cia de acudir a especialistas ante 
el menor indicio de estas enfer
medades, ya que de esa manera 
se puede acabar con muchos años 
de sufrimiento".

La presidenta de ADANER 
y otros miembros de la asocia
ción intervinieron en la charla- 
coloquio contando sus propias 
vivencias personales.

, * Los que llegaron tarde 
al pleno esta vez fueron seis 
concejales del Partido Popu
lar.

* Y es que tras visitar el 
Congreso de los Diputados, 
la lluvia les hizo no llegar a 
tiempo a la sesión en el tra
yecto desde Madrid.

* Claro que podrían ha
ber salido antes...

* Y siguiendo con agua, 
los tres partidos políticos 
aprobaron una moción ur
gente instando a todas las 
instituciones habidas y por 
haber a que soluciones con 
garantías los problemas téc
nicos de la canalización de 
La Veguilla.

* Por cierto, que en la 
sesión reinó el consenso y si 
me apuran fue incluso insí- 
pido.

* Algunos a la salida del 
pleno hablaban de "pasteleo" 
político y de falta de mor
diente en los debates.

Abierto el plazo 
para inscribirse en 
el programa de 
practica deportiva 
para la Mujer

La Tribuna
La concejalía de la Mujer del 

Ayuntamiento de Valdepeñas, 
cuya titular es Lucía Gallego 
Pozo, ha abierto el plazo para 
la inscripción en el programa de 
Promoción y Fomento de la 
Práctica Deportiva de la Mujer, 
según una nota de prensa remi
tida a nuestra redacción.

Este programa es fruto de un 
convenio de colaboración fir
mado entre nuestro Ayunta
miento, las direcciones genera
les de la Mujer y Deportes de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha y la Aso
ciación "Deporte y Vida".

La actividad prevista es la de 
gimnasia de mantenimiento y se 
va a desarrollar los martes y 
jueves entre las siete y media y 
las ocho y media de la tarde en 
el polideportivo municipal "Los 
Molinos".

Hay un total de 15 plazas que 
serán cubiertas por riguroso 
orden de inscripción. La acti
vidad comenzará a desarrollarse 
a partir del martes 9 de junio.

Las inscripciones pueden 
realizarse en el CIEM (Centro 
Integrado de Empleo e Igualdad 
de Oportunidades para la Mu
jer), situado en el Centro de 
Servicios Sociales de Valdepe
ñas (calle Manuel León, 3) o 
bien llamando al teléfono 929 
32 15 00.

M
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La cesión de uso del silo durará 
mientras el Ayuntamiento de 
Alcázar de San Juan sea el 
cesionario del mismo

Reúne en résimen cooperativo a la gran mayoría de los productores de grano

El acta de cesión de uso de la Unidad de Almacenamiento de 
Alcázar de San Juan, propiedad del Fondo Español de 
Garantía Agraria (FEGA) fue firmado ayer en el Ayunta
miento. En el acto estuvieron presentes el técnico de la 
Subdelegación del Gobierno, Pedro Aranguez Aragón, y el 
alcalde alcazareño, José Eugenio Castellanos, acompañado 
por el concejal de Agricultura Juan Román Alhambra.

El Ayuntamiento cede el sflo a la 
Cooperativa' ’El Granero''

La Tribuna

El FEGA autoriza a la Cor
poración local de Alcázar de San 
Juan al uso temporal de la Uni
dad de Almacenamiento. En la 
comisión informativa de régimen 
interior que se celebró el pasado 
martes se aprobó por unanimi
dad la cesión de uso del silo a la 
Sociedad Cooperativa Limitada 
del Campo "El Granero", que en 
su día había solicitado la cesión 
de uso mediante un escrito diri
gido al Ayuntamiento donde ex
plicaba que el MAPA estaba pro
cediendo a la cesión de uso de 
los silos a los ayuntamientos. Por 
una Resolución del director ge
neral del Fondo Español de Ga
rantía Agraria (FEGA) de 23 de 
febrero de 1998, se acordó ce
der al Ayuntamiento de Alcázar 
se San Juan el uso del silo de 1.900 

toneladas métricas. Dicha cesión 
no limita el uso por nueva cesión 
y únicamente obliga al manteni
miento y asunción de los gastos 
por impuestos, tasas y suminis
tros. La referida cesión fue acep
tada paro la comisión municipal 
de gobierno en sesión celebrada 
el pasado mes de marzo. El día 
26 de mayo se aprobó esta ce
sión de uso a la Cooperativa "El 
Granero" por unanimidad y hoy 
él día 27 de mayo se ha firmado 
la citada acta de cesión.

La Sociedad Cooperativa 
Limitada del Campo "El Grane
ro" reúne en régimen cooperati
vo a la inmensa mayoría de los 
productores del grano del muni
cipio, en un número cercano a los 
400, por lo que las instalaciones 
del silo le son absolutamente 
imprescindibles para el almace
namiento de sus cosechas. La

La firma de la cesión tuvo lugar en el Ayuntamiento.

presente cesión durará mientras 
el Ayuntamiento sea el cesiona
rio del silo.

Entre las obligaciones del 
cesionario está la de presentar

anualmente al Ayuntamiento de 
Alcázar de San Juan una memo
ria sobre su uso, en especial nú
mero de usuarios y finalidad 
social de la instalación.

El futuro de las 
enseñanzas 
musicales en 
Alcázar, objeto 
de una reunión

La Tribuna

En el Ayuntamiento de 
Alcázar de San Juan se reunie
ron el pasado martes el del
gado de Educación y Cultu
ra, José Fuentes, el alcalde 
alcazareño, José Eugenio Cas
tellanos Perea y Pedro 
UruñuelaNájera, coordinador 
del Area de Servicios Educa
tivos de la Consejería de 
Educación y Cultura, con el 
presidente y vicepresidente de 
la Asociación de Padres del 
Conservatorio de Música, 
representantes de la Escuela 
de Música, Asociación de 
Amigos de la Música, Coral 
de Alcázar de San Juan, y 
AMPA del Conservatorio.

Alcázar de San Juan cuenta 
en la actualidad con un con
servatorio de grado elemen
tal que tienen aproximada
mente 400 alumnos de toda 
la comarca y una escuela de 
música que cuenta con 146 
alumnos.

Las personas reunidas, 
entre otras cosas, solicitaron 
a los representantes de la 
Consejería que no escatimen 
esfuerzos para que el Con
servatorio de Alcázar de San 
Juan obtenga la denominación 
de grado profesional, ya que 
vendría a cubrir una laguna 
existente en este tema en toda 
la comarca de La Mancha.

Clausurada con 
éxito la muestra 
de fotografías de 
los alumnos del 
ciclo superior

La Tribuna

La exposición integrada por 
los trabajos realizados por los 
alumnos del ciclo superior de 
Fotografía de la Escuela de Arte 
"Antonio López" de Tomelloso, 
fue clausurada el pasado martes 
en Alcázar de San Juan.

La muestra, que fue inaugu
rada por el alcalde alcazareño 
José Eugenio Castellanos, esta
ba formada por cuarenta fotogra
fías realizadas con diferentes 
técnicas. Los temas también han 
sido variados.

Las instantáneas expuestas en 
la sala de fotografías "El pasa
je" de Alcázar de San Juan, en 
colaboración con el colectivo 
fotográfico "Pigmalión", ha sido 
contempladas por numerosas 
personas desde el día en el que 
quedó abierta la muestra, el pa
sado 20 de mayo, hasta el mar
tes 26.

AQUAGEST

SERVICIO MUNICIPAL
DE

AGUAS POTABLES

Se comunica a todos los usuarios de 
este Servicio que el día 29 de mayo, 
celebramos nuestra fiesta patronal, y 
que con tal motivo permanecerán 
cerradas al público todas nuestras 
oficinas.

Para urgencias se atenderán las llamadas 
en el Teléfono de Averías

SI VES BIEN

CAM PAS A 
DE PROTECCION 

OCt LAP,^ 
Asociación de UiUdad rUMfea

y
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- Quesos manchegos artesanos de leche cruda y Denominación de Origen.
- Jamones, Cañas de lomo y Chacinas (Ibérico-Bellota) de Guijuelo y Cumbres Mayores.
- Embutidos ahumados de ciervo, jabalí y liebre de los Picos de Europa y Cazorla.
- Anchoas de Santoña, Castro Urdiales y La Escala.
- Sobaos Pasiegos y Quesada de Cantabria.
- Dulces, Mermeladas y Compotas del Valle del Jerte y Serranía de Ronda.
- Vinos Reserva y Gran Reserva de Castilla-La Mancha
- Brandies: Luís Felipe, Casa Juana y Miguel Abad 1912.
- Conservas vegetales extras de Navarra, Rioja y Alcaudete.
- Aceites Virgen Extra (Selección).
- Licores de Frutas del Jerte.
- Wiskies Maltas Reserva y Blended Reserva.
- Pan tierno todos los días.

C/Monfesa, 2 (s/e Pza. del Pilar) - Telf./fax: (926) 22 49 45 
13001 CIUDAD REAL
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Pozas señala que tanto el Gran Teatro 
como el recinto ferial, la plaza de toros o 
el polideportivo, cumplen con las 
condiciones para el desarrollo de los actos

La ampliación y acondicionanúenío del recinto ferial, única obra importante acometida

Ultiman los preparativos para 
cdebrar el fía de la Re^ón
La ampliación y acondicio
namiento del recinto ferial 
ha sido la única obra im
portante que se ha acometi
do en Manzanares para pre
para la localidad para el Día 
de la Región, lo cual quiere 
decir, en manifestaciones 
del alcalde, Miguel Angel 
Pozas, que «nuestro pueblo 
cuenta con la infraestruc
tura suficiente y necesaria 
para cualquier evento im
portante».

La Tribuna

Pozas señala que tanto el Gran 
Teatro con el recinto ferial, la 
plaza de toros o el polideportivo 
Qugares en los que se desarro
llarán los principales actos) 
cumplen adecuadamente con las 
condiciones precisas para el 
desarrollo de los acontecimien
tos programados.

En relación con el intenso 
trabajo que durante los últimos 
quince días están desarrollando 
los empleados del Ayuntamien
to, el concejal de Obras, José 
Camacho, y el arquitecto muni
cipal, José Morell, en coordina
ción con el director general de 
Turismo, Comercio y Artesanía 
de la Junta de Comunidades, Juan 
Berenguel, el alcalde de 
Manzanares señala que se trata 
de hacer una «Puesta a punto»

de todas las instalaciones para 
que los castellanos-manchegos 
puedan mirarse en Manzanares 
como en un espejo.

«Hemos hecho un esfuerzo

Todo a punto para el Día de la Región.

importante», señala Pozas, a la 
par que matiza que esta «puesta 
a punto» otros años se realizaba 
con más calma, durante mes y 
medio, como preparación a las 
fiestas locales que se celebran 
en julio.

El cualquier caso, el alcalde 
de Manzanares es también cons
ciente de que el esfuerzo para dar 
a la ciudad un aspecto agrada
ble va a ser recompensado por 
las decenas de miles de perso
nas que se acercarán a esta lo
calidad y en la que harán gastos 
de alojamiento y hostelería.

Por otro lado, los castellanos- 
manchegos que el Día de la 
Región se ■ acerquen a 
Manzanares tendrán en todo 
momento «sensación de seguri
dad» y de estar atendidos. Este 
es el mensaje del concejal de 
Seguridad del Ayuntamiento, 
Juan Carlos Cabeza, encargado 
de mantener en orden en coor

Coriseos para disfnitar -
La Agrupación de Voluntarios de Protección Civil de 

Manzanares con el fin que todos puedan disfrutar «seguro» 
el Día de la Región recomienda a quienes lleguen en coche o\ 
moto respetar las señales de tráfico y los límites de velocidad 
y piden que se dirijan a los espacios destinados a aparcamientos. 
También, aconsejan dejar los vehículos en casa y aprovechar 
la fecha para conocer a pie Manzanares, y piden que se beba 
con moderación. "Si vienes de fuera dirígete a los puntos de 
información si tienes dudas".

dinación con el teniente de la 
Guardia Civil.

A tai fin. Protección Civil de 
Manzanares, que contará con sus 
medios propios más un vehícu
lo de apoyo proporcionado por 
la Junta, se preocupará de que 
los visitantes, especialmente los 
que lleguen en los alrededor de 
cuatrocientos autobuses previs
tos, tengan apoyo y auxilio, prin
cipalmente a la hora de locali
zare! autobús en el que han lle
gado.

Cabeza, que asistió a la Jun
ta de Seguridad celebrada en 
Manzanares y presidida por la 
subdelegada del Gobierno, 
Mercedes Cuéllar, señala que 
habrá «coordinación» entre to
dos los efectivos de las fuerzas 
del orden, tal como se progra
mó en esta reunión.

El concejal de Seguridad 
explica que en el recinto ferial 
habrá una oficina de denuncias 
para que los visitantes puedan 
ser atendidos «in situ» y resuel
van sobre la marcha los proble
mas que se les puedan presen
tar. A tal efecto el sistema de 
transmisiones entre las fuerzas 
del orden será mejorado en es
tas fechas.

Por otra parte, la Policía 
Local, cuyo trabajo es muy 
importante para mantener el 
orden en un día de tanta aglo
meración, contará con la cola
boración de las policías locales 
de otros pueblos.

"Radio Surco" 
organiza un 
concierto 
gratuito para el 
Día de la Región

La Tribuna

La cadena de emisoras «Ra
dio Surco» ha organizado para 
el próximo domingo día 31 de 
mayo, Día de la Región, un 
concierto que se celebrará des
de las seis de la tarde en el re
cinto ferial, en un amplio stand 
situado junto al Molino que esta 
emisora tienen y desde el que 
ofrecerá una programación es
pecial.

En el concierto, gratuito, 
actuaran Angel Ríos y su 
«Picolissima orquesta», Rebe
ca, David Santiestebán, Ocul
tos y el grupo de música reagge 
«Cañaman», perteneciente a 
«Zona de Concierto de Coca- 
Cola».

El concierto complementa la 
cita que los jóvenes de Castilla 
La Mancha tienen en 
Manzanares el próximo fin de 
semana con la final del concurso 
Pop-Rock del Certamen de Jó
venes Artistas de la región que 
se celebrará el 30 a las 21,30 
en el auditorio «La Pérgola» con 
la actuación de los grupos «Pris
máticos», «Trashtones», 
«Blaustone», «Hermano Lobo» 
y «Anticiclones», junto a la 
participación estelar de «Chu
cho».

La otra cita musical de im
portancia en el Día de la Región 
es la programada para el 31 en 
el Polideportivo Municipal con 
el macroconcierto de Carlos 
Núñez Banda, Dulce Pontes - 
artista invitada- y el argentino 
Andrés Calamaro, tal y como 
adelantó a últimos del pasado 
mes LA TRIBUNA.

Disminuidos 
físicos y psíquicos 
de Manzanares 
visitaron el zoo

La Tribuna

Alrededor de cincuenta per
sonas pertenecientes a la Aso
ciación de Familiares y Amigos 
de Disminuidos Físicos y Psí
quicos de la localidad 
ciudadrealeña de Manzanares 
(AFADI) visitaron el pasado 
domingo el zoo de Madrid, el 
Museo de Cera, donde pudie
ron ver un documental sobre la 
historia de España, y la Casa 
de Campo.

Dados los diferentes grados 
de minusvalía y dificultad de 
movimientos de los participan
tes en la excursión, además de 
familiares y otros acompañan
tes, AFADI solicitó la colabo
ración de Cruz Roja.

El pasodoble "Yestera" 
sonará hoy en Las Ventas

La Tribuna
El pasodoble «Yestera», del 

maestro mazanareño José An
tonio Sánchez-Ballesteros, será 
interpretado hoy, jueves, en la 
plaza de toros de «Las Ventas» 
de Madrid durante la corrida de 
la prensa incluida el programa 
de ferias de Madrid. En la co
rrida intervendrá el subalterno 
manzanareño Vicente Yestera, 
que forma parte de la cuadrilla 
de Vicente Barrera.

Para Sánchez-Ballesteros es 
una satisfacción que la prome
sa realizada hace unos meses en 
Manzanares por el presidente de 
la Real Federación Taurina de 
España, Mariano Aguirre, du

rante la entrega de los trofeos 
de la peña «Vicente Yestera», 
se haya hecho realidad. Aguirre, 
encantado por la composición, 
se comprometió a hacerla lle
gar a la banda de Las Ventas para 
que interpreten el pasodoble 
cuando éste hiciera el paseíllo 
en la feria de San Isidro. Hace 
dos meses pidieron la partitura 
al compositor.

La sorpresa, señala Sánchez- 
Ballesteros, tuvo lugar el pasa
do lunes, cuando en la corrida 
retransmitida por TVE-1, tras 
la lidia del primer toro y poco 
antes de emitir la publicidad, 
comenzó a oírse el pasodoble. 
El compositor manzanareño 
señala que fue el paso previo a 

la auténtica «puesta de largo», 
hoy, en Las Ventas. Sánchez- 
Ballesteros estará presente en 
la plaza madrileña acompaña
do por el presidente de la peña 
«Vicente Yestera».

El director de la banda de 
música del coso madrileño, 
Lorenzo Gallego Azuara, ex
perto musical con estudios de 
composición y dirección, ha 
estimado, según el maestro 
manzanareño, con quien habló 
recientemente por teléfono, «la 
densa y rica instrumentación del 
pasodoble».Sánchez-Balleste
ros dice que «Yestera» es un 
pasodoble a caballo entre el tí
pico pasodoble taurino y el pa
sodoble-concierto.

Terminaron las 
Jornadas sobre 
Alcoholismo 
celebradas en 
Manzanares

La Tribuna

Con la entrega de premios a 
las personas y entidades que han 
colaborado con ARMAN, ter
minaron las Jornadas sobre 
Alcoholismo que se desarrolla
ron a lo largo de la pasada se
mana en Manzanares. En la 
jornada de conclusión destacó 
la participación de Fulgencio 
Benítez, presidente de la Fede
ración de Alcohólicos Rehabi
litados de Andalucía, que lleva 
18 años rehabilitado. El presi
dente de ARMAN, José López, 
valoró positivamente el desa
rrollo de las jomadas destacando 
«la buena asistencia de públi
co» y la «calidad» de la mismas.



Bono dijo que no ha echado cuentas 
de los votos que pueda tener ICAM- 
NI porque, dijo, lo que le importan 
son las ideas y las personas
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Respetará la decisión que tome el partido, pero recomienda huir de la radicalidad

Bono será "moderado" ante las
negociaciones del PSOE y NI
El presidente de la Junta de Comunidades, José Bono, 
manifestó ayer su "compromiso de moderación" en el pro
ceso de negociación emprendido entre el PSOE de Castilla- 
La Mancha e ICAM-NI para la obtención de un acuerdo 
ante las próximas elecciones autonómicas y municipales. 
José Bono dijo que "aceptaré lo que diga el PSOE".

Luis RESOLA

En el transcurso de un café 
ofrecido por el presidente de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha a los perio
distas de Toledo, José Bono se
ñaló que su misión no es cerrar 
pactos entre ninguna formación 
política "porque tengo un com
promiso de moderación por ser 
presidente de todos los ciudada
nos de Castilla-La Mancha".

De esta forma respondía José 
Bono a las preguntas de los pe
riodistas sobre las negociaciones 
entre PSOE e ICAM-NI ante las 
próximas elecciones autonómi
cas y municipales.

En cambio, José Bono consi
deró que cualquier pacto que fir
me el PSOE regional debería dejar 
clara su "posición de partido que 
aspira a representar a la mayo

ría de los castellano-manchegos". 
De esta forma, el presidente de 
la Junta recomendaba "no cami
nar hacia la radicalidad", que a 
su entender supone Julio Anguita.

Ideas antes que votos

Bono afirmó que no tiene 
hechas las cuentas de cuántos 
votos podría aportar ICAM-NI 
al PSOE, entre otras cosas por
que, dijo, "me interesan más las 
ideas de las personas que los votos 
que tengan detrás". En este sen
tido, añadió que el PSOE está 
abierto a cualquier llamada, siem
pre que los demás partidos estén 
abiertos a las propuestas del 
PSOE.

El presidente de la Junta jus
tificó, por otro lado, la escisión 
de lU-ICAM. Según Bono, fue 
Julio Anguita quien "expulsó" a

El presidente de la Junta dijo que Anguita expulsó de IU a NI.

los ahora integrantes de ICAM- 
NI "como hace con todos los que 
no comulgan con las ruedas de 
molino con que administra su 
sacramento".

En este sentido, alabó a José 
Molina (presidente regional de

ICAM-NI), de quien dijo que es 
"un magnífico diputado del que 
he recibido más ataques que 
aplausos". Para José Bono, 
Molina es "eficaz en su trabajo y 
defiende las ideas en las que 
cree".

Bono destaca 
el peso 

específico de 
la región

José Bono dijo ayer, fechas 
antes de la celebración del Día 
de Castilla-La Mancha, que la 
región "está tocando con la 
yema de los dedos que sin ser 
una comunidad autónoma con 
historia propia y teniendo 
como idioma el castellano el 
objetivo de pesar más que la 
regla de tres del número de 
habitantes".

De esta forma José Bono 
respondía a la comparación 
entre Castilla-La Mancha y las 
comunidades históricas en su 
peso específico dentro del 
país. El presidente de la Junta 
reiteró que "la voz de Castilla- 
La Mancha es escuchada y 
respetadas", y que esto se ha 
conseguido con trabajo y 
tesón.

Dijo también que algunos 
en 1983 no esperaban este 
nivel de representación de la 
comunidad autónoma "cuando 
decían que era una 
fantasmada eso de la 
autonomía". Añadió que las 
cuotas de desarrollo y 
bienestar social alcanzadas se 
han logrado gracias a la 
constitución como comunidad 
autónoma, y que nunca 
Castilla-La Mancha ha tenido 
tantas expectativas como 
ahora.

El Gobierno regional prevé que 
se generen 6.000nuevos empleos

El pintor Antonio Saura es 
distinguido con la Medalla de 
Oro de Castilla-La Mancha

S.A.M. - Toledo

El Gobierno regional prevé 
que se generen unos 6.000 em
pleos en Castilla-La Mancha 
gracias al nuevo Decreto sobre 
Competiti-vidad e Incentivos a 
la Inversión Empresarial, que 
contempla ayudas desde la Jun
ta de Comunidades por valor de 
10.000 millones de pesetas en el 
próximo año y medio.

El consejero de Industria y 
Trabajo, Fernando Sánchez 
Bódalo, compareció ayer en rue
da de prensa junto al Portavoz 
del Ejecutivo, Emiliano García- 
Page, para informar del nuevo 
Decreto sobre Competitividad, 
aprobado por el Consejo de Go
bierno.

Según las previsiones del con
sejero de Industria, el nuevo de
creto, que modifica al 13/1995, 
afectará a unos 4.000 expedien
tes y generará una inversión cer
cana a los 60.000 millones. 
Estimular la competitividad y la 

creación de empleo son los ob
jetivos fundamentales del decre
to, con el que se persigue pre
miar a las empresas que rein
viertan sus beneficios, en lugar 
de conceder subvenciones a la 
mera explotación o a proyectos 
que no tienen que ver con el 
crecimiento de las empresas. El 
consejero destacó el cambio 
conceptual que supone el nuevo 
decreto respecto al anterior mien
tras que el actual se sitúa en un 
contexto de ciclo alcista de la 
economía que obliga a orientar 
los recursos públicos a proyec
tos que tengan efectos 
multiplicadores y que permita a 
las empresas prepararse para 
épocas de crisis.

Podrán acogerse a las ayu
das del nuevo decreto empresas 
industriales y de servicios, es
pecialmente pymes, así como 
agrupaciones y asociaciones de 
empresas, con o sin ánimo de 
lucro y organismos intermedios, 
que desarrollen sus actividades 

en la Comunidad. Una de las no
vedades de la nueva convoca
toria es que las subvenciones 
se otorgarán por concurso de opo
sición con el fin de seleccionar 
los proyectos que mejor cumplan 
los objetivos del plan, según indicó 
Sánchez Bódalo, quien garanti
zó que desde la Junta se realiza 
un seguimiento y evaluación de 
estas ayudas y de la ejecución 
de los objetivos que se persiguen.

Por otra parte, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha entiende 
que la comunicación de Portu
gal con España, a través de un 
tren de Alta Velocidad, debe estar 
vertebrada por el centro de la 
península, según afirmó ayer el 
Portavoz del Ejecutivo, Emiliano 
García-Page. El consejero Por
tavoz hizo estas manifestaciones 
preguntado sobre por la deci
sión del Gobierno central de lle
var a cabo el proyecto de Tren 
de Alta Velocidad (TAV) a Va
lladolid y la posible desestima
ción de un trazado por el sur de

S.A.M. - Toledo

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha acordado conceder 
la Medalla de Oro de la región al 
pintor Antonio Saura Atares, en 
reconocimiento a su trayectoria 
personal y profesional, de la que 
buena parte ha discurrido en la 
Comunidad Autónoma pues des
de hace años reside en Cuenca.

Este año, el Ejecutivo de 
Castilla-La Mancha ha decidi
do conceder dos Medallas de 
Oro, una a Antonio Saura, se
gún acordó el martes en Albacete 
el Consejo de Gobierno, y otra 
al Príncipe de Asturias, que re
cientemente realizó un viaje ofi
cial de cuatro días a la comuni
dad autónoma. El pintor Anto
nio Saura, nacido en Huesca en 
1930, fijó su residencia en Cuen
ca hacia 1955, cuando regresó a 
España tras dos años de estan
cia en París. Es en esta época 
cuando funda, junto a otros ar
tistas, el grupo «El Paso», el 
primer movimiento de vanguar

dia español en el que se entre
mezclan el lenguaje internacio
nal más vanguardista con la 
idiosincrasia española.Entre 
otros galardones, Antonio Saura 
ha recibido la Medalla al Mé
rito de Bellas Artes (1982), la 
Medalla de Oro de Isabel de 
Portugal (1991), el I Premio 
Aragón-Goya (1996) y el Pre
mio Tomás Francisco Prieto, 
que le entregó la Reina Sofía en 
1996.

Doctor honoris causa por 
la UCLM

En octubre del año pasado, 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha le concedió el título 
como Doctor Honoris Causa, en 
un acto al que el artista no pudo 
acudir por encontrarse enfer
mo. Saura recibirá la máxi
ma distinción de la Comunidad 
Autónoma de Castilla-La Man
cha el próximo día 31 de mayo, 
en los actos conmemorativos 
del Día de la Región que este
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Para los socialistas, abaratará la vivienda: para el PP, será isual o peor que antes

PSOE y PP difieren totalmente de 
las prestadones de la Ley del Suelo

Virgilio NAVARRO

El Grupo Socialistay el Grupo 
Popular difieren totalmente so
bre el Proyecto de Ley del Sue
lo, cuyo debate concluyó ayer en 
la Comisión de Fomento de las 
Cortes regionales, y mientras el 
PSOE entiende que servirá para 
abarataría vivienda y liberar más 
suelo, el PP asegura que dentro 
de un año «estaremos igual o 
peor».

El portavoz socialista en esta 
materia, Luis Ayllón, comentó 
a Efe que, tras su paso por la 
Comisión, la Ley del Suelo sólo 
se ha modificado en aspectos muy 
puntuales y, cuando se apruebe 
en el Pleno, será la primera re
gulación urbanística de una co
munidad autónoma después de 
la entrada en vigor de la Ley 
Nacional del Suelo.

Ayllón dijo que la nueva Ley 
abaratará el suelo, «exigirá» a 
los ayuntamientos que destinen 
las cesiones de terreno a la cons
trucción de viviendas de promo
ción pública e impedirá, a tra
vés de una nueva figura como 
es el Agente Urbanizador Priva
do, que los particulares puedan 
«retener» suelo ya calificado. 
«El Agente Urbanizador Priva
do se incluye por la buena expe
riencia que tuvo esta figura en 
la Comunidad de Valencia, donde 
se abarató el precio del suelo en 
un 10 por ciento y se generó un 
50 por ciento más de suelo dis
ponible», agregó. El diputado

Moro: no conozco ninguna encuesta 
con resultados electorales en CLM

E,C. - Toledo

El delegado del Gobierno en 
la región, Carlos Moro, afirmó 
ayer que no conoce ninguna en
cuesta sobre resultados electo
rales en Castilla-La Mancha, 
aunque «me gustaría verlas», 
dijo. El presidente regional del 
PP y alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, dijo hace un par de se
manas conocer una encuesta de 
intención de voto que situaba al 
PP por encima del PSOE en 
Castilla-La Mancha, lo que fue 
rebatido, en sentido contrario, por 
el presidente regional, José Bono.

«Una cosa es hacer extra
polaciones de los últimos resul
tados electorales y otra cosa que 
exista una encuesta», dijoMoro, 
quien reiteró que desconoce la 
existencia de éstas, aunque el 
gustaría verlas. Respecto al ba
rómetro del mes de abril hecho

a

EI dictamen sobre la Ley del Suelo será remitido al Pleno de las Cortes.

socialista negó que este Proyec
to de Ley conceda a la Junta 
mayores competencias urbanís
ticas en detrimento de los ayun
tamientos, «lo único que hace es 
facilitar algunos trámites a las 
corporaciones locales».

Ayllón, que fue elegido como 
ponente para defender el dicta
men ante el Pleno, precisó que 
este Proyecto de Ley tiene «ple
nas garantías jurídicas», yaque 
su texto se ha adecuado a las di
rectrices que marca la Ley Na
cional y que señala en su infor

por el Centro de^ Investigacio
nes Sociológicas (CIS), que si
túa al PSOE casi dos puntos por 
encima del PP, Moro afirmó que 
se trata de una «foto fija» hecha 
a los pocos días de las eleccio
nes primarias socialistas y que 
se puede haber quedado antigua.

Moro cree que este resultado 
puede haber cambiado después 
del Debate sobre el Estado de la 
Nación y precisó que en momen
tos como éste, cuando falta un 
año para las próximas eleccio
nes autonómicas y municipales, 
suele haber un alto porcentaje de 
personas que no opinan, no sa
ben o no contestan.

Por otro lado, y con respecto 
a la celebración del Día de la 
Región que se celebra en 
Manzanares el día 31, Moro ma
nifestó que la Administración 
Central estará «ampliamente» 
representada. El propio Moro dijo 

me el Consejo Consultivo de 
Castilla-La Mancha.

Por su parte, el portavoz del 
PP en Obras Públicas, Miguel 
Angel Ortí, aseguró a Efe que el 
Proyecto de Ley del Gobierno sale 
de la Comisión de Fomento «igual 
que entró, ya que las enmiendas 
aceptadas por el PSOE son 
intrascendentes». «Tengo la sen
sación de que hemos perdido una 
oportunidad para hacer una 
buena Ley del Suelo (...) la que 
se va a aprobar es farragosa, 
creará dificultades y tiene una 

Moro opina que ahora una encuesta daría un alto porcentaje de NS/NC.

ayer que la delegación del Go- preparativos del Día de la Re- 
biemo está colaborando en los gión.

gran carga política e ideológi
ca».

Si el PP gana, derogará la 
Ley del Suelo

Ortí, como ejemplo, señaló 
que es inconcebible que la Ley 
del Suelo de Castilla-La Man
cha tenga 200 artículos y que la 
Ley Estatal sólo necesite 44 para 
lo mismo, al tiempo que insistió 
en que será una de las normas 
que primero derogará el PP si 
consigue el Gobierno regional en 
las elecciones de 1999.

Para el responsable del PP, 
esta Ley podría encarecer el pre
cio del suelo en Castil la-La Man
cha y «asustar» a los promoto
res privados, yaque la cesión obli
gatoria del diez por ciento del sue
lo urbanizado a los ayuntamien
tos supone una cesión de entre 
el 17 o el 18% real. Asimismo, 
el PP estudia la posibilidad de 
presentaran recurso de inconsti
tucionalidad contra esta Ley, ya 
que a su juicio invade competen
cias del Estado en materias como 
las expropiaciones. Durante los 
tres días que se ha prolongado la 
Comisión de Fomento, los di
putados han debatido las 310 en
miendas presentadas por los gru
pos parlamentarios (276 del PP, 
18deICAMy 16 del PSOE), de 
las que se han aprobado o 
transado 46 (17 de ICAM, 16 del 
PSOE y 13 del PP). La Comi
sión de Fomento remitirá su dic
tamen al Pleno de las Cortes.

López Carrasco 
recibe a una 
delegación de 
alcaldes 
guatemaltecos

EJ.V. - Toledo

El vicepresidente del Gobier
no regional, Fernando López 
Carrasco, recibió ayer a una de
legación de alcaldes y respon
sables municipales de Guatemala 
que se encuentran de visita en 
Castilla-La Mancha, invitados 
por la Federación de Municipios 
y Provincias. Tras dar la bien
venida a los cargos municipa
les guatemaltecos, López 
Carrasco expresó la solidaridad 
del pueblo castellano-manche
go con «un pueblo hermano como 
el de Guatemala», informa la 
Oficina del Portavoz. El vice
presidente regional indicó que 
«aunque todavía queda mucho 
por hacer, Casti-lla-La Mancha 
continuará colaborando con His
panoamérica, porque para el Go- 
bierno regional el bienestar 
social es una prioridad».

Guatemala y Cuba son los dos 
únicos países con los que el Go
bierno de Castilla-La Mancha 
mantiene convenios bilaterales 
de cooperación. En concreto, 
la Junta deCastilla-LaMancha 
ha destinado a Guatemala des
de 1995 un total de 115 millo
nes de pesetas en proyectos.

Albacete: piden la 
absolución de dos 
abogados acusados 
de deslealtad 
profesional

L.H. - Albacete

La Audiencia de Albacete 
juzga a dos abogados acusados 
de un delito de deslealtad pro
fesional en una vista oral que 
se prolongará hoy y para los que 
el fiscal y la defensa piden la 
absolución. El juicio se inició 
ayer alas diez de la mañana con 
la petición de la defensa de la 
suspensión de la vista y la nuli
dad de las actuaciones por con
siderar que se había producido 
una vulneración de los derechos 
de sus clientes en el proceso y 
por la ausencia de uno de los 
testigos, petición que la sala 
denegó tras una deliberación.

El abogado de la acusación 
particular Francisco Javier 
Sánchez Fajardo considera que 
los acusados, Francisco 
Fernández Manjavacas y Fran
cisco José Haus Tárraga, enga
ñaron a su cliente, el empresa
rio José Antonio García 
Rodríguez, que acudió a este 
despacho para presentar una 
demanda contra Consuelo 
Albaladejo. Se da la circunstan
cia -según el escrito de la acu
sación- de que los abogados 
inculpados asistían, simultánea
mente, la defensa del querellado 
y la del querellante, todo ello 
«con la evidente finalidad de 
favorecer ilícitamente los inte
reses de Consuelo Albaladejo».
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"Vamos a lanzar al mercado laboral 
un tipo de ingeniero de caminos que 
ahora mismo no existe en España", 
declaró José María Ureña

Los planes de estudio de la Ingeniería se aprobaron en Junta de Gobierno celebrada ayer

Caminos aspira a ser distinta a 
otras propuestas del resto del país
El decano comisario de la 
futura E.T.S de Ingeniería 
de Caminos^ José María 
Ureña, presentó ayer los pla
nes de estudio de esta nueva 
titulación que fueron apro
bados en la Junta de Go
bierno que tuvo lugar en el 
Campus de Ciudad Real. 
Ureña aseguró que la re
gión contará con una Es
cuela innovadora, moderna 
y de futuro que tendrá muy 
poco que ver con las del res
to del país.

Silvia DÍEZ MAYANS

"Vamos a lanzar al mercado 
laboral un tipo de ingeniero de 
caminos que ahora mismo no 
existe en España. Tendrá mayor 
sensibilidad respecto al acaba
do de sus obras, respecto a la 
compatibilidad de su trabajo con 
el medio ambiente", aseguró 
ayer el asesor de la Escuela 
Superior de Ingenieros de Ca
minos cuyos planes de estudios 
se aprobaron ayer en la Junta de 
Gobierno celebrada en el 
Campus ciudadrealeño.

Un proyecto específico
Ureña, quien entre otras co

sas ha sido rector de la Univer
sidad de Cantabria durante seis 
años, afirmó que la Universidad 
regional está preparando un pro
yecto específico que asegure que 
la nueva Escuela no será igual 
que las demás, sino que se dife
rencie del resto no sólo por sus 
contenidos, sino también por la 
propia forma de impartir las 
clases.

De esta manera, las materias 
se centrarán, sobre todo, en el 
ámbito de la ingeniería hidráu
lica, un aspecto de suma impor
tancia en Castilla-La Mancha y 
que pretende orientar a los alum
nos para que conozcan los prin
cipales problemas regionales y 
nacionales relacionados con el 
agua.

Asimismo, otro de los aspec
tos sobre los que versarán los pla
nes de estudios de esta escuela 
será, según indicó José María 
Ureña, "que los alumnos apren
dan que las grandes obras pú
blicas han de integrarse correc
tamente en el territorio, aspec
to muy importante que han de 
tenerse muy en cuenta a la hora 
de llevarías a cabo".

Por otra parte, José María 
Ureña aseguró que "en la Escuela 
de Ingenieros de Caminos no

PLAZAS OFERTADAS EN CARRERAS DE NUEVA IMPLANTACION - CURSO 98/99
CAMPUS DE CAMPUS DE CAMPUS DE CAMPUS DE CAMPUS DE 

CIUDAD REAL TOLEDO CUENCA ALBACETE TALAVERA

INGENIERO 
EN INFORMATICA 
MEDICINA 
INGENIERO 
DE CAMINOS, 
CANALES Y PUERTOS 
PSICOPEDAGOGIA
INGENIERO
TECNICO EN 
SONIDO E IMAGEN 
CIENCIAS 
AMBIENTALES
CIENCIAS DE LA 
ACTIVIDAD FISICA
Y EL DEPORTE 
LOGOPEDIA 
EDUCACION 
SOCIAL

TOTAL PLAZAS OFERTADAS: 770
sólo se enseñará a construir cosas 
nuevas, como se suele hacer en 
el resto de escuelas españolas, 
sino que también enseñaremos 
a conservarías, a mantenerlas".

Aprendizaje basado en la 
práctica

Por otro lado, el modelo de 
enseñanza de la ETS de Ingenie
ros de Caminos se basará, sobre 
todo, en el aprendizaje a través 
de la práctica, por lo que sus 
alumnos tendrán la oportunidad 
de realizar numerosos proyec
tos que, según apuntó Ureña, "se 
hacen para que los estudiantes 
aprendan haciendo, para fomen
tar su iniciativa y que se den 
cuenta de que todas las materias 
que están aprendiendo se rela
cionan".

Como consecuencia, el año 
que viene, y probablemente el 
resto de los cursos, el número 
máximo de alumnos que se ad
mitirán para primero será de 
cincuenta ya que, tal y como 
señaló José María Ureña, "pre
tendemos que la relación del 
estudiante con el profesor sea 
más personal y directa".

90 PLAZAS

75 PLAZAS

50 PLAZAS

100 PLAZAS

80 PLAZAS

De esta manera, los planes de 
estudio destacan principalmente 
por su hincapié en la práctica, 
hecho que Ureña explicó afir
mando que "queremos enseñar 
a inventar, no a repetir textos que 
ya se pueden encontrar en los 
libros".

Otro de los puntos que cabe 
destacar de esta nueva titulación 
es el curso preparatorio que ten
drá lugar en septiembre y cuyo 
objetivo es que los alumnos re
pasen los elementos fundamen
tales de determinadas asignatu
ras que se han recibido durante 
el Bachiller como matemáticas

770 nuevas plazps
La Universidad de Castilla-La Mancha ofertará, para el 

curso 98/99, 770 nuevas plazas entre las diez titulaciones 
aprobadas recientemente por la institución académica. Así, en 
el Campus de Albacete, Medicina se abrirá con 75 plazas e 
Ingeniero en Informática con 90. En Ciudad Real, Ingeniero en 
Informática contará con otras 90 y la Ingeniería de Caminos 
con 50. El Campus de Cuenca contará con 100 plazas para 
Psicopedagogía y 50 para Imagen y Sonido. En Toledo, 
Ciencias Ambientales se inaugurará con 100 plazas y Ciencias 
del Deporte con 80. En Talavera, Logopedia contará con 60 
plazas y Educación Social con 75.

10ÓPLAZAS

50 PLAZAS 

o dibujo e informarles acerca de 
su nivel de preparación en cada 
una de ellas. A su vez, se les 
hablará de los servicios que van 
a tener a su disposición en la Uni
versidad regional y se les ex
plicará qué es la ingeniería ci
vil.

En cuanto a la ubicación de 
la Escuela Superior de Ingenie
ros de Caminos, Ureña señaló 
que, en un principio, el antiguo 
edificio de Letras es suficiente 
para llevar a cabo efproyecto, 
sin embargo, si apuntó que "va
mos a necesitar un local para los 
laboratorios de determinadas

90 PLAZAS

60 PLAZAS

75 PLAZAS

asignaturas, como Ingeniería Hi
dráulica, que requieren unas insta
laciones un poco especiales".

Respecto al profesorado, pare
ce ser que los aproximadamente 12 
docentes necesarios para el próxi
mo curso ya están elegidos y el 
próximo día 19 de junio se reuni
rán para "empezar a ser un equipo", 
según declaró José María Ureña.

Un gran reto para la UCLM

Por otra parte, el vicerrector de 
Política Académica y Nuevas En
señanzas, Ernesto Martínez Ataz, 
aseguró que implantar Ingen iería de 
Caminos en la Ciudad Real "es uno 
de los retos más difíciles que se nos 
han planteado" y añadió que se está 
intentando hacer un proyecto "no
vedoso, que atraiga y que dé como 
resultado una Ingeniería de Cami
nos de cara al futuro, que mejore 
en calidad y que sea un motor de 
cambio en la región". Asimismo, 
Martínez Ataz declaró que la Uni
versidad regional contará con "tres 
ingenierías superiores de lujo como 
son la Ingeniería Industrial, Inge
niería Informática y la de Caminos, 
unas titulaciones de bandera que nos 
sitúan ante un reto magnífico ".
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a La amenaza

Parece mentira que exista un partido capaz de meterse en 
todos los charcos, y parece mentira sobre todo en un partido 
de amplio historial y larga experiencias en el gobierno

Firma invitada

Bailes en capitanía socialista

JUAN 
PANDO

L
a política es un amagar, un no definirse, 
un quererlo todo, para así quedarse con 
algo. Y es también un irse más que un 

quedarse, y a la vez un amenazar más que un 
golpear. Mucho de todo esto sucede en estos 
días españoles, días de juicio y no de rosas, 
aunque sí de lluvia puntual (la de las siete de 
la tarde) y de espinas no menos puntuales: 
las que desfilan por el Supremo.

Un torbellino de amagos, renuncias, avi
sos y candidaturas se suceden: Borrell amaga 
con un Congreso -»extraordinario» es que él 
lo plantee- y de seguido pide que «nadie hable 
de tal cosa»; Leguina dice que, si un tal 
Mendiluce se presenta para alcalde madrile
ño, él dice adiós y muy buenas; Guerra avisa 
que, para primarias en Andalucía, las que le 
gustaría jugar frente a Chaves, y entonces adiós 
y muy malas al felipismo residual; y el ya citado 
Borrell presenta a un tal Escudero como re
dactor electoral, pero al ser este hombre diestro 
del guerrismo, pues más leña al fuego. El 
monte socialista, todo él pura llama.

Mientras, los escalones del Supremo se lle
nan de naturalidades espantosas y espantos 
al natural: las afirmaciones de un tal 
Planchuelo, ex jefe superior de Policía en 
Bilbao, involucrando a todo bicho político 
ex viviente del socialismo penitente, o sea: 
Vera, Barrionuevo y González.

Según él, el ex ministro le dijo en un pronto: 
«Ya podéis hacerme un hueco en la cárcel». 
Pues hecho.

Y aunque ocuparlo tendrá su miga y su tiem
po, el hueco está. De donde se demuestra que, 
en la España transida de esta hora, los okupas 
están de moda: lo mismo la toman con un hotel 

en la Gran Vía, que van luego a la prisión y 
se la encuentran ellos tomada. Por ex minis
tros y ex policías.

Separándonos de este disparate, unos apun
tes sobre el baile de Capitanía que se presen
ta en los cuarteles socialistas: Guerra, 
Mendiluce, Escudero. Dos espadas y un sub
alterno fino.

Guerra, como opositor al poder absoluto 
en Andalucía, es toda una revolución. Cree
mos que arrasaría y, de inmediato, Andalucía 
sería otra: una región con donaire y galanura 
mandada por un espadachín quevedesco.

Digamos que, a estocada corta y pronta, 
preferimos Guerra a Chaves, aunque sea a costa 
de la tranquilidad nacional.

Chaves ha representado el aburrimiento for
mal de las ideas, dejando enterrado, entre 
materiales pesados -los feudos chavistas-, el 
reformismo moral de él mismo. El desastre 
de Doñana ha evidenciado el secuestro del 
personaje.

Cambiando el tercio. Escudero escribiendo 
programas y Mendiluce recitándolos. Una 
parej a temible. Mendiluce es un novillero con 
empuje, y un tormento cierto para la pavisosería 
de Alvarez del Manzano.

Madrid puede ser suyo, aunque le exigirá 
unas cuantas misas. Podría con todas. El as
pirante, que pasó de monaguillo en la Corte 
a coadjutor de la paz en Bosnia, está capaci
tado para eso y mucho más. Hasta el capelo 
cardenalicio -un puesto de ministro en un 
hipotético Gobierno Borrell- no le vendría 
grande. En cuando a Escudero, de él puede 
salir el libreto: rompedor (triunfador) o ma
tador (de la función).
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JULIO HIERRO
implicado en el caso GAL: «Me die

ron una orden y la cumplí, porque per
tenezco a un cuerpo disciplinado»

JOSE BORRELL
candidato socialista a 

la presidencia del Gobier
no: «Si las cosas siguen 
como hasta ahora, seré el 
primero en pedir un Con
greso extraordinario»

FERNANDO LOPEZ-AMOR
director general de RTVE: «La si

tuación del consejo de RTVE es lamen
table»

LUIS ENRIQUE
futbolista: «Soy jugador del Barce

lona y me siento culé».

JOSE MANUEL ROMAY 
BECCARIA

ministro de Sanidad: «El 
medicamentazo nunca ha sido una 
medida traumática»

SERGI BRUGUERA
tenista: «Estoy quemado hasta de 

pensar»

JOSE MARIA AZNAR
presidente del Gobierno: «La amplia

ción de la OTAN hará realidad una 
Europa estable y en paz»

NOEMI SANIN
candidata a la presidencia de Colom

bia: «Hay que negociar con la guerrilla 
sin tregua de paz previa».

PILAR 
CERNUDA
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José Borrell se ha cansado, está harto, 
ha visto colmado el vaso de su paciencia, 
y ha pegado un puñetazo sobre la mesa 
anunciando que si las cosas no se endere
zan apoyará la idea de convocar un con
greso extraordinario. Seguro que el hartazgo 
no es patrimonio único de Borrell, pero 
mientras otros no tienen posibilidad de dar 
esos puñetazos, de lanzar ese tipo de ame
nazas, el candidato a la Presidencia de 
Gobierno sí puede hacerlo. Almunia, por 
su parte, se ha apresurado a pedir calma y 
a decir que hará todo lo que esté en su mano 
para evitar ese congreso que no cerraría las 
heridas abiertas actualmente, sino que, por 
el contrario, profundizaría aún más en ellas.

Parece mentira que exista un partido ca
paz de meterse en todos los charcos, y parece 
mentira sobre todo en un partido de am
plio historial y larga experiencias en el 
gobierno.

Y el partido socialista sin embargo está 
demostrando una enorme y decepcionan

La amenas
te capacidad para entrar en todas las luchas 
posibles, y romper con todas las esperan
zas que la militancia había depositado en 
él. Hace un mes, el Psoe se encontraba 
pletórico de entusiasmo, firmemente de
cidido a iniciar una etapa nueva con un 
dirigente que hasta ahora no había demos
trado su capacidad de mando pero sí su 
capacidad de ilusionar.

El primer escollo fue el debate sobre el 
estado de la nación, que no salió como 
pensaban aunque tampoco tan mal como 
dicen los del PP y algunos socialistas del 
llamado «aparato». Pero lo que ha abun
dado en la crisis actual ha sido la diver
gencia clara entre el secretario general y el 
candidato a la Presidencia del Gobierno, y 
el ninguno que por parte de ese «aparato» 
se ha hecho al candidato y a su equipo, y 
que ha tenido su ejemplo más relevante, y 
más desgraciado, en el peligroso pacto con 
Nueva Izquierda alcanzado en Madrid. 
Borrell ha dicho «basta» y parece que su 

mensaje ha llegado a donde debía llegar, a 
Almunia y a su guardia de corps. Pero no 
es suficiente.

No se trata solamente de amenazar con 
la convocatoria de un congreso extraordi
nario, sino de hacer todo lo posible para 
que en la cúpula haya paz; y en la base, en 
la militancia, se acabe finalmente con la 
sensación actual de que el Psoe es una jaula 
de grillos.

Otros partidos, dentro y fuera de Espa
ña, han sido y son capaces de hacer que 
una cúpula bicéfala sea un referente de 
estabilidad y de empuje. Aquí la cúpula no 
es bicéfala, sino que la aparición frecuen
te de González la convierte en algo más 
complicado. Borrell se ha cansado de tan
ta historia y tanto rifirrafe. Y ha dado, por 
fin, un paso para decir que él tiene un pa
pel que jugar en el Psoe mal que le pese a 
Almunia y a su gente. A ver cuánto le du
ran las consecuencias de ese gesto de au
toridad.

Ó
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NÁQONAL
En tres días de juicio ya se ha 
tomado declaración a la mitad de los 
acusados, la vista oral ayer quedó 
suspendida hasta el lunes

Afirma que decidió confesar al comprobar que los políticos le abandonaban

Planchuelo acusa a Barrionuevo
Pujol afirma que 
el asunto del (JAL 
se ha llevado mal 
a lo largo de 
quince años

de autorizar el secuestro
El comisario Miguel Planchuelo acusó ayer a José 
Barrionuevo, durante el juicio del «caso GAL», de autori
zar en 1983 el secuestro de Segundo Marey, y reveló que el 
ex ministro le aseguró doce años después que estaba dis
puesto a asumir las responsabilidades y que esperaba que 
Felipe González les echara «un capote».

F.P. - Madrid
Planchuelo, que fue jefe supe

rior de Policía de Bilbao, relató 
que cuando, por esta causa, se 
encontraba en la cárcel de Gua
dalajara el ex ministro Barrio- 
nuevo habló con él para tranqui
lizarle y decirle que estaba dis
puesto a «dar la cara», e, inclu
so, concluyó; «me podéis hacer 
un sitio en la prisión».

Al término de la vista. Barrio- 
nuevo aseguró a los periodistas 
que el relato referido a él del co
misario y procesado es «una fa
bulación y una falsedad», en las 
primeras declaraciones a los pe
riodistas del ex ministro desde 
que comenzó el juicio, en la ter
cera jornada de vista oral.

Planchuelo, para quien el fis
cal pide 21 años de prisión, ase
guró que Barrionuevo autorizó 
en 1983 «acciones puntuales» 
contra etarras en el sur de Fran
cia, a raíz del secuestro del capi
tán Martín Barrios, durante el 
cual altos cargos militares advir
tieron a la Policía que si le ocu
rría algo al secuestrado los de 
ETA se iban a enterar.

Planchuelo es el séptimo de 
los doce acusados, entre ellos 
Barrionuevo, que declara ante el 
Tribunal Supremo por el secues
tro de Marey, al que se confun
dió con el etarra Mikel Lujúa, 

primera acción reivindicada por 
los GAL y por la que el fiscal 
reclama un total de 178 años de 
cárcel para los procesados.

Planchuelo relató que en 
1983 era jefe de la brigada de 
información de Bilbao cuando 
el entonces jefe superior Fran
cisco Alvarez les contó a él y a 
José Amedo, en una cafetería, 
que si tenían inconveniente en 
participar en una operación espe
cial contra un miembro de ETA 
en Francia que había sido orde
nada por el ministro Barrionuevo 
y que se trataba de «un cuestión 
de Estado». De esta forma, con
tactaron con tres mercenarios 
que ofrecieron entregar aun «im
portante etarra» que identifica
ron en una fotos de la Policía es
pañola como Lujúa.

Tras recalcar que esa opera
ción no podía llevarse a cabo sin 
el visto bueno del ministro, Plan
chuelo mantuvo que la intención 
era detenerlo, mantenerlo oculto 
en una cabaña para evitar filtra
ciones, ya que en comisaría había 
policías de HB, y después po
nerlo a disposición judicial.

El comisario desgranó el cli
ma que por esos años se vivía 
en el País Vasco, donde el terro
rismo producía más de cienase- 
sinatos al año, y añadió que a 
causa del secuestro del capitán 
Martín Barrios en la Jefatura de

EFEFrancisco Alvarez deberá declarar el próximo lunes.

Bilbao se presentaban a diario 
jefes de Estado Mayor que adver
tían que «como estos tíos (en alu
sión a ETA) lo maten se van a 
enterar».

Tras el secuestro de Marey, 
el 4 de diciembre de 1983, se
gún Planchuelo, Rafael Vera lla
mó al despacho del gobernador 
civil Julián Sancristóbal para co
municar que se habían equivo
cado de objetivo, pese a lo cual 
decidieron mantenerlo en cauti
verio los días necesarios para 
averiguar sus posibles vincula
ciones con ETA. Una hora des
pués, aseguró el procesado, se 
recibió una nueva llamada de 
Madrid que él pensó, en un prin
cipio, que se trataba de Vera otra 
vez, aunque años después, ya en 
la cárcel de Guadalajara, supo 

que era Barrionuevo.
Reconoció que a los policías 

que custodiaron a Marey les dijo 
que se trataba de una «cuestión 
de Estado» ordenada por el Mi
nisterio, y manifestó que desco
nocía cómo se financió el secues
tró, y que lo que sabe de esto se 
lo contó Amedo.

Planchuelo explicó que en 
1995 decidió confesar los hechos 
ante el juez Baltasar Garzón «al 
darme la espalda los pol íticos». 
En la cárcel, detalló, recibió la 
visita de Barrionuevo, quien le 
dio ánimos, le pidió que aguan
tase, y llegó a asegurar que esta
ba decid ido a comparecer en rue
da de prensa para asumir su res
posabilidad, y que a continua
ción también lo harían Vera y 
Sancristóbal.

Efe - Lisboa

El presidente de la Generalitat 
de Cataluña, Jordi Pujol, afirmó 
ayer en Lisboa que el tema del 
GAL es una asunto que «todo el 
mundo ha llevado muy mal» 
desde hace quince años.

«Desde hace quince años, 
hasta anteayer (lunes, fecha de 
inicio del juicio), se ha llevado 
mal, pero nosotros no tenemos 
responsabilidad en ese tema, y 
pensamos que lo mejor es no in- 
troducirelementos de discusión 
a través de declaraciones que no 
tenemos por qué hacer», dijo 
Pujol en una rueda de prensa en 
la residencia del embajador de 
España en Lisboa, Raúl Morodo.

Antigua decisión
Pujol precisió que decidió 

hace mucho no hablar del GAL. 
«Sobre ese tema yo y Conver
gencia y Unió tuvimos que ha
blar mucho en una época deter
minada porque nos vimos obli
gados a tomar posiciones difí
ciles en aquel momento».

El presidente catalán dijo que 
«me refiero por ejemplo al año 
1995 más o menos, y entonces 
ya dij imos y repetimos ahora que 
creemos que es un tema que todo 
el mundo ha llevado muy mal y 
es de esperar, por lo tanto, que 
se termine lo mejor posible para 
todo el mundo, pero nuestro de
sacuerdo con la forma en que se 
ha llevado el GAL, todo, ya lo 
manifestamos en su día y no te
nemos nungún interés en seguir 
insistiendo en ello».

«Ese tema está ahora en ma
nos de los jueces y los jueces dic
taminarán. Es obligación mía no 
decir nadaen el sentido de enjui
ciar la labor de los jueces, ellos 
harán lo crean conveniente», 
añadió.

El fiscal del caso Lasa-Zabala 
rechaza a una acusación

Los testigos del juicio contra Urralburu se 
contradicen sobre el trato de favor

M,S. - Madrid
El fiscal del «caso Lasa-Za- 

bala» pedirá ante la Sala de lo 
Penal de la Audiencia Nacional, 
donde se encuentra el sumario, 
que se expulse de la investiga
ción a la acusación ejercida por 
la dirigente de la Federación So
cialista Madrileña (FSM) Mar
garita Pedruelo, informaron a Efe 
fuentes jurídicas.

Margarita Pedruelo, secreta
ria de B ienestar Social de la FSM, 
compareció ayer ante el juez Ja
vier Gómez de Liaño, el fiscal y 
el resto de los abogados de las 
partes para aclarar por qué se per- 
sonó como acusación en la cau

sa que estaba siendo investiga
da desde hacía ya varios años.

En concreto, el fiscal pidió 
que se averiguara la relación de 
Pedruelo con el ex ministro del 
Interior José Barrionuevo, con 
el que trabajó durante su etapa 
al frente de esta cartera.

Margarita Pedruelo explicó 
que decidió personarse en la cau
sa después de reunirse con un 
grupo de amigos en un restau
rante y analizar las informacio
nes de la prensa sobre el caso.

Pedruelo no quiso aclarar si 
el día del inicio del jucio de caso 
Marey estaba entre las personas 
que mostraron su apoyo al ex 
ministro José Barrionuevo.

Efe - Pamplona
Un técnico y el ex director 

general del Departamento de 
Obras Públicas del Gobierno de 
Navarra dieron ayer dos versio
nes contradictorias en relación 
a si Antonio Aragón, imputado 
en el caso Urralburu, favoreció 
a determinadas constructoras a 
la hora de adjudicarles obras.

Así, mientras Raúl Sainz Gó
mez, ingeniero del citado depar
tamento durante los años 1987 
y 1991, manifestó que tuvo que 
cambiar el baremo de un infor
me porque el ex consejero que
ría adjudicar una obra a una cons
tructora concreta, Jaime Solé Se

dó, ex directorgeneral, negó «ro
tundamente» este extremo.

Según recordó Sainz, «al me
nos en una ocasión» Solé le dijo 
que tenía que cambiar los bare
mos del informe que había reali
zado para la Variante Este de 
Pamplona, ya que el ex conseje
ro Antonio Aragón había deci
dido que fuera la constructora 
Huarte la que la llevara a cabo.

Añadió asimismo que varios 
técnicos del departamento «está
bamos molestos» por las modifi
caciones que les pedían que hi
cieran en sus informes, si bien 
precisó que no les hicieron lle
gar las quejas a su superiores.

Por su parte. Solé Sedó, en

tonces director general del de
partamento de Obras Públicas 
y persona de confianza de Ara
gón, insistió durante su larga de
claración en que las adjudica
ciones se realizaron de forma 
«legal» y de acuerdo «siempre» 
con el criterio de los técnicos.

Admitió que en las primeras 
obras realizadas en ese periodo 
era el ex consejero quien «te
nía la última palabra» sobre qué 
empresa debía realizar una obra 
determinada, pero aseguró que 
posteriormente y debido a que 
las obras eran de mayor enverga
dura, Aragón consultaba con el 
Gobierno, que era el que final
mente decidía.

.2022
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Rubalcaba afirma que la ciudadanía ha sacado ''tarjeta amarilla'' al Gobierno

El PSOE aventaja en 1,8 puntos al 
PP según una encuesta del CIS

P.O.L. - Madrid

El PSOE expresó ayer su op
timismo por los resultados de la 
encuesta del CIS hecha a fina
les de abril, que le atribuye una 
ventaja de 1,8 puntos, circuns
tancia que el Gobierno y el PP 
achacan al «efecto Borrell», que 
consideran neutralizado tras el 
Debate sobre el estado de la 
Nación.

Los datos del barómetro del 
CIS ponen de manifiesto que el 
PSOE obtiene en estimación de 
voto un 38,9 por ciento, frente 
al 37,1 del PP, el 9 de IU, el 4,9 
de CiUy el 1,3 del PNV.

En cuanto a la valoración de 
líderes, la lista la encabeza José 
Borrell (con una media 5,57 pun
tos sobre diez), seguido de Joa
quín Almunia (5,19) y José María 
Aznar (4,77).

Según este sondeo, que se rea
lizó a finales de abril, poco des
pués de la celebración de las 
elecciones primarias en el PSOE 
que dieron el triunfo a Borrell, 
se ha producido una mejora en 
la valoración ciudadana de la si
tuación económica y política, y 
también ha aumentado la con
fianza en el Gobierno.

Para el dirigente del PSOE 
Alfredo Pérez Rubalcaba, los 
resultados del barómetro del CIS 
son un voto de confianza y un 
espaldarazo a la «política de 
apertura y participación» del 
PSOE y una «tarjeta amarilla»

Borrell descarta un Congreso 
socialista tras hablar con Almunia

C.C. - Madrid

El candidato del PSOE a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, descartó ayer la convo
catoria de un Congreso extraor
dinario, tras reunirse con el se
cretario general de los socialis
tas, Joaquín Almunia.

Almunia y Borrell se reunie
ron ayer en la sede socialista ma
drileña para intentar limar aspe
rezas y dar solución a las últi
mas tensiones surgidas entre am
bos, al considerar el candidato 
que se le había excluido de de
cisiones importantes adoptadas 
por la dirección federal.

Borrell indicó, en declaracio
nes a Efe al término de la reunión, 
que «tensiones siempre puede 
haber» y explicó que han tenido 
que digerir «demasiadas cosas 
en poco tiempo», aunque ambos 
han constatado que «es posible» 
colaborar juntos «superando las

S
Mariano Rajoy, ayer en Valencia. EFE

al Gobierno.
Según Rubalcaba, el sondeo 

-presentado ayer en el Congre
so por el secretario de Estado de 
Relaciones con las Cortes, José 
María Michavila- representa un 
«trastazo» a la gestión del PP.

El responsable de relaciones 
con los medios del PSOE subrayó 
la «subida» de la valoración al 

dificultades que se hayan podi
do producir».

A esta reu n i ón 1 e su ced i ó otro 
encuentro, en el que también es
tuvieron presentes el nuevo por
tavoz parlamentario, Luis Martí
nez Noval y el portavoz de la Co
misión de Economía, Juan Ma
nuel Eguiagaray, para debatir so
bre la reforma del IRPF del Go
bierno.

Tras su encuentro con Almu
nia, Borrell indicó que ambos 
concluyeron que «no va a haber 
Congreso extraordinario porque 
no hay ninguna necesidad», por 
lo que rogó a sus compañeros 
«que dejemos de hablar de ello», 
en una decisión que -dijo- fue 
tomada «de común acuerdo».

Esta conversación debe ser
vir, a su juicio, para «trabajar me- 
jor», y estimó que, aunque 
«siempre hay problemas de enca
je», ha quedado «absolutamen
te claro todo aquello que tene- 

secretario general del partido, 
Joaquín Almunia, y la «excelente 
valoración» al candidato a la pre
sidencia del Gobierno, José Bo
rrell.

El portavoz popular en el 
Congreso, Luis de Grandes, atri
buyó al «efecto Borrell» la dife
rencia de 1,8 puntos que la en
cuesta otorga al PSOE sobre el

José Borrell. EFE

mos que administrar conjunta
mente» y se ha constatado que 
«es posible y necesario trabajar

PP, pero consideró que las expec
tativas que había generado el can
didato socialista quedaron «frus
tradas» tras el Debate sobre el 
estado de la Nación.

Mariano Rajoy
El ministro para las Adminis

traciones Públicas, Mariano 
Rajoy, dijo ayer en Valencia que 
«después de las primarias y de 
la elección de Borrell se produ
jo un entusiasmo en el PSOE», 
pero matizó que ese efecto se ha 
frenado por el Debate del esta
do de la Nación y la designación 
de Cristina Almeida.

Rajoy explicó que «eneldo- 
bate de Ía Nación todos los es
pañoles pudieron ver lo ocurri
do» y añadió que en el caso de 
la Comunidad de Madrid «las 
primarias han sido sustituidas 
por una designación de una per
sona de otro partido, que ha gene
rado un grave problema interno 
y ha sido un incumplimiento de 
lo dicho».

Según el secretario de Es-tado 
de Relaciones con las Cortes, 
José María Michavila, el Go
bierno no está preocupado por 
el hecho de que el PSOE supere 
al PP en estimación de voto y 
coincidió con Luis de Grandes 
en que el aumento de las expec
tativas de los socialistas es con
secuencia de que la encuesta al 
día siguiente de las elecciones 
primarias en el PSOE.

juntos».
Borrell pidió a los dirigentes 

y militantes que trabajen en un 
escenario en cuyo horizonte no 
se contempla la convocatoria de 
un Congreso, y anunció que am
bos han acordado reunirse perió
dicamente cada semana y que 
esperan contar ahora con una si
tuación «más estabilizada».

Entre los temas debatidos en 
la reunión están la puesta en mar
cha de los Comités de Estrate
gia y Programa, las relaciones 
con otros partidos, «no sólo con 
el PDNI», así como con el presi
dente del Gobierno.

José Borrell consideró que el 
candidato «no sólo debe infor
mar, sino que debe ser partíci
pe» de las decisiones que se 
adopten en el partido, y expresó 
su convencimiento de que Almu
nia «lo entiende así y él está con
vencido de que yo no quiero un 
Congreso extraordinario».

El físcal pide al 
Constitucional 
que desestime los 
recursos sobre el 
caso Filesa

Efe - Madrid

El fiscal ha pedido al Tribu
nal Constitucional que desesti
me los recursos de los seis prin
cipales condenados en el «caso 
Filesa», seguido por financia
ción ilegal del PSOE, contra la 
sentencia del Tribunal Supre
mo que les impuso diferentes 
penas.

La Fiscalía ha presentado los 
correspondientes informes ante 
el Tribunal Constitucional, en 
los que solicita ladesestimación 
de los recursos del ex senador 
socialista José María Sala, con
denado a tres años de cárcel, y 
del ex diputado del PSOE Car
los Navarro, a once años.

Asimismo, pide la desesti
mación de los recursos de los 
ex responsables de Filesa Luis 
Oliveró y Alberto Flores, con
denados a diez años de prisión 
cada uno, y del de la ex coordi
nadora de finanzas del partido 
y su compañero Miguel Molle
do, a dos años, cuatro meses y 
un día.

También presentaron recur
so ante el Constitucional los 
otros dos condenados, Juan An
tonio Molina Vivas, ex presi
dente de Enasa, y Eugenio Marín 
García, ex director general de 
Cepsa, a los que se les impuso 
seis meses de cárcel, aunque res
pecto a éstos el fiscal presenta
rá su informe en próximas fe
chas.

Sala, que fue condenado por 
falsedad y asociación ilícita, 
alegó que cuando se solicitó el 
suplicatorio al Senado para ac
tuar contra él se habían practi
cado diligencias inculpatorias.

El fiscal estima que Sala no 
estuvo perturbado en el ejerci
cio de su función como sena
dor por la investigación.

Añade que el Tribunal Supre
mo le ofreció la posibilidad de 
defensa y reservó la solicitud 
del suplicatorio al momento en 
el que la instrucción sumarial 
permitió reunir elementos de 
juicio de los que resultaba la im
plicación en los hechos del afo
rado. Para el fiscal, la petición 
del suplicatorio se llevó a cabo 
en el momento oportuno.

Por otra parte, el fiscal co
menta que «no parece que se se
pare de las reglas del criterio hu
mano ni que desprecie el rigor 
lógico inferir la participación 
de Sala en los hechos».

En este sentido, recuerda que 
compró el 50 por ciento de las 
acciones de Time Export -del 
grupo de empresas de Filesa-, 
que luego vendió; participó en 
la organización societaria y 
nombró a Oliveró administra
dor.

Respecto al recurso de Nava
rro, el fiscal insiste en la posibi
lidad de realizar actos de ins
trucción antes de solicitar el 
suplicatorio. En cualquier caso, 
el fiscal añade que el propio 
Navarro reconoce que el instruc
tor le dio traslado de la quere
lla que dio origen al caso a los 
pocos días de admitirse.
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Tocino asesura que no se va a exonerar de responsabilidades a la empresa

Aznar considera prioritaria la 
retirada de Iodos en tomo a Doñana

B.B» - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, dijo ayer ante 
el pleno del Congreso que el 
objetivo prioritario en la lucha 
contra el vertido tóxico en el en
torno del Parque Nacional de Do
ñana es la retirada de los lodos, 
con independencia de las respon
sabilidades civiles correspon
dientes.

Aznar respondió así ante el 
pleno de la Cámara a una pregun
ta de la portavoz del grupo popu
lar en la comisión de Medio Am
biente, María Teresa de Lara, en 
la que se interesó por las conse
cuencias del vertido.

El jefe del Ejecutivo desta
có la gravedad de lo ocurrido y 
subrayó que esa situación no de
be ocultarse en ningún caso.

A continuación, enumeró las 
iniciativas adoptadas por el Go
bierno para luchar contra el ver
tido y destacó la eficacia del le
vantamiento inicial de muros de 
contención para detener el frente 
de lodo tóxico y limitar el pro
blema.

Añadió Aznar que el objeti
vo fundamental en este momento 
es la retirada de esos lodos, con 
independencia de las responsa
bilidades civiles que correspon
dan al causante de la contami
nación.

El jefe del Ejecutivo recor
dó que su Gabinete aprobó la pa
sada semana un real decreto ley 
que concede a la Confederación 
Hidrográfica del Guadalquivir 
un crédito extraordinario por im-

Aznar durante su comparecencia en el pleno.

porte de 4.500 millones de pese
tas y que debe conseguir la reti
rada total de los lodos a comien
zos del próximo mes de octubre.

También recordó que el Go
bierno ha aprobado un plan de 
actuaciones, denominado Pro
yecto Doñana 2005, en el que se 
quieren invertir 15.600 millones 
para la regeneración hídrica de 
las cuencas y para los cauces de 
vertientes al Parque Nacional.

Aznar explicó que, igualmen
te, el ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, ha firmado un convenio 
con la Junta de Andalucía y los 
ayuntamientos de la zona por im
porte de 1.250 millones de pese
tas para garantizar el empleo en 

la comarca y evitar cualquier 
efecto negativo sobre el empleo.

Eso permitirá, según Aznar, 
pagaren los próximos meses más 
de sesenta mil jornales, crear es
cuelas taller y desempeñar tareas 
de formación profesional.

El presidente del Gobierno 
aseguró, además, que, como ya 
anunció en el debate sobre el es
tado de la nación, el Ejecutivo 
remitirá al Parlamento el proyec
to de ley de responsabilidad ci
vil medioambiental.

La diputada del grupo popu
lar elogió las medidas adopta
das «con eficacia y rapidez» por 
el Ejecutivo, aunque hizo hin
capié en que las competencias 

en este asunto corresponden a la 
Junta de Andalucía.

Por su parte, la ministra de 
Medio Ambiente, Isabel Toci
no, dijo ayer en el Congreso que 
la ausencia de competencias de 
su departamento en casos como 
el de Doñana no significa que 
«vayamos a exonerar de las res
ponsabilidades de la correcta 
gestión ambiental a las comu
nidades autónomas».

La ministra, que respondió 
ante el Pleno de la Cámara Baja 
a una interpelación urgente pre
sentada por el grupo socialista 
en materia medioambiental y 
política de residuos, defendió la 
existencia del Ministerio de Me
dio Ambiente, que fue cuestio
nada por la diputada del PSOE 
Cristina Narbona.

Cuestionar las competencias 
y responsabilidades del Ministe
rio de Medio Ambiente es cues
tionar el estado de las autono
mías, según Tocino, quien subra
yó que las claves de los últimos 
despropósitos medioambienta
les, como Biescas, Badajoz, Bens 
y Aznalcóllar, se encuentran en 
los responsables de las adminis
traciones locales y autonómicas, 
que son quienes tienen las com
petencias totalmente transferi
das.

Tras afirmar que el PSOE de
jó una caótica situación en políti
ca de residuos y calidad de las 
aguas, recordó que en sus dos 
años al frente del departamento 
se han aprobado la ley básica de 
residuos y se ha aplicado la ley 
de envases.

El PSOE acusa a 
Tocino de no 
asumir sus 
responsabilidades 
en Doñana

Efe - Madrid

La portavoz de medio am
biente del PSOE, Cristina Nar
bona, acusó ayer a la ministra 
Isabel Tocino de no asumir nin
gún tipo de responsabilidad ante 
la catástrofe de Doñana y dijo 
que el Plan Doñana 2005, apro
bado por el Gobierno, forma par
te de un plan no ejecutado, que 
puso en marcha por el gobier
no socialista.

En rueda de prensa para va
lorar las actuaciones del Gobier
no frente al desastre causado por 
la rotura de la presa de Aznal
cóllar, Narbona afirmó que la 
ministra mantiene una actitud 
ajena a la responsabilidad de la 
tragedia.

Un plan socialista
Denunció que el Plan Doña

na 2005, aprobado por el Go
bierno el pasado viernes y que 
prevé inversiones de 16.000 mi
llones de pesetas, forma parte 
de un plan de recuperación de 
Doñána puesto en marcha por 
el último gobierno del PSOE, 
en 1995, que contemplada una 
partida de 19.000 millones.

Ahora, según Narbona, se 
presenta este plan como nuevo 
cuando en realidad los 16.000 
millones fijados corresponden 
a la parte no ejecutada de dicho 
plan.

La portavoz socialista criti
có que el PP ha cambiado en las 
últimas semanas su posición fa
vorable a la creación de una co
misión de investigación en el 
Congreso por la creación de una 
comisión mixta Congreso-Sena
do para vigilar los programas 
de recuperación de la zona afec
tada por la riada tóxica.

Aznar acusa al PSOE de 
irresponsable y niega que 
haya déficit en la SS

De Palacio hace un balance 
positivo del primer año de 
la OCM de frutas

D.S.P. - Madrid
El presidente del Gobierno, 

José María Aznar, aseguró ayer 
que no hay déficit encubierto en 
una Seguridad Social como la 
actual con «más cotizantes, más 
ingresos, más empleo y que si
gue el Pacto de Toledo y el siste
ma de separación de fuentes» y 
acusó al PSOE de «caer en la 
más estricta de las irresponsabi
lidades».

Aznar contestó así a las pre
guntas del portavoz adjunto del 
Grupo Socialista, Luis Martínez 
Noval, quien indicó que con los 
nuevos criterios europeos de 
contabilidad no será posible - 
tal y como el Gobierno preten
de- llegar al 2000 con un défi
cit nulo en la Seguridad Social 
y que Aznar perdería su «aura 
de hombre preocupado por el dé
ficit» si no ha conocido el infor

me de José Barea.
El presidente del Gobierno 

-ante las acusaciones del PSOE 
por su «falta de credibilidad» 
por no conocer un supuesto in
forme del director de la Ofici
na Presupuestaria sobre un dé
ficit encubierto anual de 
280.000 millones- criticó que 
los socialistas, con estas cuestio
nes, «que tan poco fruto les han 
dado en los debates», intenten 
«alarmar a la población injus
tificada e inútilmente».

También recordó a Martínez 
Noval que el Gobierno ya ha 
presentado su liquidación de 
1997 sobre la Seguridad Social, 
«tres meses antes de lo que era 
habitual» con otros Ejecutivos, 
que reflejan un déficit de 
180.000 millones (el 0,23 del 
PIB), y que para el PSOE, esta 
«cuestión es más psiquiátrica 
que política».

M.S. - Madrid

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, manifestó 
ayer en el Congreso de los Dipu
tados que «la reforma de la Or
ganización Común del Merca
do (OCM) de frutas y hortali
zas ha sido muy positiva para 
el sector», en respuesta al di
putado del Grupo Parlamenta
rio Popular, José Ramón Pas
cual.

De Palacio hizo una valora
ción sobre el primer año de apli
cación de la reforma de esta 
OCM, en la que destacó como 
logros del Gobierno la amplia
ción de fondos operativos, el 
aumento de productos con dere
cho a retirada y la moderniza
ción de instalaciones de las or
ganizaciones de productores.

Aseguró que «España es el 
primer beneficiado por la refor

ma del sector de frutas y hortal i- 
zas, acaparando un 25 por ciento 
de los fondos operativos comu
nitarios destinados al sector» 
y recordó que «en 1997, la ex
portación hortofrutícoda alcan
zó la cifra récord de 925.000 
millones de pesetas».

Las Organizaciones de Pro
ductores de Frutas y Hortalizas 
(OPFH) recibieron, según la mi
nistra, 9.000 millones de pese
tas en ayudas, lo que «ha posi
bilitado inversiones por importe 
de 18.000 mi llones de pesetas».

Resaltó que las OPFHs cum
plen una función vertebradora 
del sector, apuntó que hoy exis
ten 253 organizaciones, de las 
que 87 fueron creadas en el últi
mo año, y añadió que «estas 
agrupaciones facturaron 
351.000 millones de pesetas, 
cantidad que supone el 95 por 
ciento del valor total generado».

Mariscal 
propondrá en 
tres meses las 
reformas sobre 
violencia familiar

Efe - Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, anun
ció ayer, que dentro de tres me
ses presentará en el Consejo de 
Ministros la reformas legales 
previstas en el Plan contra la 
Violencia Doméstica, aproba
do el pasado 30 de abril.

Convenio de Justicia y 
Asuntos Sociales

Mariscal de Gante hizo este 
anuncio tras la firma de un pro
tocolo con el Ministerio de 
Trabajo y Asuntos Sociales para 
la asistencia a las víctimas de 
malos tratos y de un convenio 
marco de colaboración en las po
líticas que se desarrollen y que 
afecten a ambos departamentos.
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Mayor Oreja: 
"El PNV está en 
la encrucijada y 
ETA llegando al 
desmoronamiento"

C.N.G.

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, declaró ayer 
que el PNV «está en la encruci
jada de no saber si compartir 
su proyecto de futuro con HB o 
con los partidos del Pacto de 
Ajuria Enea» y estimó que 
«PSOE, PNV y PP son los que 
tienen que impulsar un acuer
do de futuro en el País Vasco».

Jaime Mayor Oreja, en de
claraciones a la SER, explicó 
que «ETA tiene un gran coman
do, en San Sebastián, que es el 
grupo Donosti, valuarte de la. 
organización, pero puede rege
nerar cualquier otra cosa, mien
tras que lacúpulaestádesde hace 
tiempo en Francia». Aseguró 
que a pesar de las múltiples ope
raciones contra ETA, no sedes- 
anima «por los cambios tan 
profundos que ha habido estos 
años y porque ETA está llegan
do a su desmoronamiento».

”No cabe un diálogo con 
HB”

El ministro destacó que no 
cabe un diálogo con HB, por
que «HB y ETA es lo mismo», 
y recordó que «cuanto más ha
blemos de diálogo con HB y 
ETA prolongamos el conflicto, 
porque los terroristas y el 
mundo de HB han aprendido que 
la sociedad española es poco 
seria y rigurosa, y cuando sea
mos tenaces el proceso se acor
tará».

Mayor Oreja afirmó que la 
excarcelación del dirigente de 
HB Jon Idígoras, condenado a 
siete años por colaboración con 
ETA, «no es una decisión po
lítica, sino que obedece a un 
informe médico, y la decisión 
ha sido tajante» nada más reci
birlo.

Preguntado por el juicio por 
el secuestro de Segundo Marey, 
primera acción atribuida a los 
GAL, aseguró que le afecta ver 
en el banquillo de los acusa
dos a un ex ministro del Inte
rior, José Barrionuevo, y a un 
ex secretario de Estado para la 
Seguridad, Rafael Vera, y se 
limitó a comentar que «hay que 
respetar a los jueces».

Respecto a si el Gobierno 
no dará a la juez datos sobre el 
espionaje a HB, Jaime Mayor 
Oreja dijo: «lo desconozco y su
pongo que se tratará en el Con
sejo del viernes. Sobre si tal 
decisión se habría adoptado por 
afectare! asunto a la seguridad 
del Estado, Mayor insistió en 
que «es el ministro de Defensa 
el que supongo que está traba
jando y analizando esta cues
tión» y adelantó que «seremos 
solidarios con la decisión que 
proponga».

En cuanto a la lucha 
antiterrorista, señaló que «hace 
falta ser más tenaz, pues a ve
ces se aprecian cansancios y 
aburrimiento, pero hay que so
breponerse», y para ello «es 
indispensable la unidad de los 
partidos democráticos».

Por el asesinato del abosado Femando Música 

86 años de cárcel para el 
etarra Valentín Lasarte

J.S. - Madrid

La Audiencia Nacional ha 
condenado a 82 años de cárcel 
y a una multa de 200.000 pese
tas al etarra Valentín Lasarte por 
el asesinato del abogado Feman
do Múgica, cometido el 6 de fe
brero de 1996 en San Sebastián.

En una sentencia, la Audien
cia impone además a Lasarte el 
pago de una indemnización de 
50 millones de pesetas a los fa
miliares de Múgica y de 800.000 
pesetas a un hombre que resul
tó herido al chocar su coche con 
el vehículo en el que iban los 
terroristas antes de consumar el 
asesinato.

El fallo señala que Lasarte 
cometió un delito de asesinato, 
dos de atentado -por disparar a 
dos ertzainas tras el asesinato 
de Múgica-, uno de robo de un 
vehículo y otro de falsificación 
de placas de matrícula.

La resolución declara proba
do que una vez que Lasarte y el 
terrorista que le acompañabalo- 
calizaron a Múgica, el condena
do se separó de su compañero 
y se fue a la otra acera para con
trolar los movimientos de los 
viandantes, en la esquina de las 
calles Arrasate y Buen Pastor.

El autor material de la muerte 
del abogado fue el acompañante 
de Lasarte, cuya identidad no 
se precisa, quien se le acercó por 
la espalda y le disparó en la nuca.

Tras el crimen, ambos em
prendieron la huida, pero se to-

Un tribunal francés dictamina a 
favor de extraditar a Urrusolo

F.L. - París

El Tribunal de Apelación de 
París emitió ayer dictámanes fa
vorables a la extradición a Es
paña de los presuntos miembros 
de ETA José Luis Urrusolo Sis
tiaga y Carmen Guisasola Soló- 
zabal, y desestimó una deman
da contra María Nagore Múgica 
Alvarez.

EhTribunal de Apelación de 
París ya aceptó varias deman
das de extradición contra estos 
tres presuntos etarras, que no po
drán ser extraditados hasta que 
cumplan las penas de prisión que 
tienen pendientes en Francia.

La demanda de extradición 
contra Urrusolo Sis-tiaga, alias 
«Joseba», considerado como el 
«número tres» de ETA hasta su 
detención en Francia, el 16 de 
enero de 1997, se basa en una 
orden emitida por el juez de la 
Audiencia Nacional Baltasar 
Garzón el 9 de abril de 1997.

Urrusolo está acusado de los

Lasarte es de momento el único condenado por la muerte de Múgica, efe

paron con el hijo de la víctima, 
José María Múgica, quien se en
contraba en las inmediaciones, 
con su esposa.

José María Múgica se enfren
tó a los terroristas, pero el acom
pañante de Lasarte le encañonó 
con el arma que portaba y final
mente el hijo del abogado tuvo 

delitos de tenencia de explosi
vos, utilización ilegal de vehícu
lo de motor y utilización de ma
trículas falsas.

Según la justicia española, 
ETA preparó un coche-bomba 
cargado con 50 kilos de amosal 
que puso a disposición de Urru
solo y de otra activista de ETA 
para cometer un atentado en Za
ragoza, en octubre de 1991, que 
no llegó a producirse.

La demanda de extradición 
contra Carmen Guisasola se basa 
en una orden de detención emi
tida por el juez de la Audiencia 
Nacional Francisco José Castro 
el 28 de mayo de 1997.

Según la justicia española, 
Guisasola y Julián Atxurra Egu- 
rola, alias «Pototo», miembros 
entonces del comando «Vizca
ya» de ETA, robaron a punta de 
pistola un vehículo en Durango, 
el 24 de septimebre de 1996, y 
se trasladaron en él a Guernika.

Una vez allí, «Pototo» situó 
un coche-bomba cargado con 

que desistir, lo que permitió huir 
a los miembros del comando.

Valentín Lasarte y su com
pañero llegaron al automóvil en 
el que les esperaban otros dos 
terroristas, al que previamente 
habían colocado matrículas fal
sas, y emprendieron una veloz 
huida.

100 kilos de amosal a unos 50 
metros del cuartel de la policía 
autónoma vasca.

Guisasola tenía que activar 
la carga explosiva por control 
remoto desde el vehículo roba
do, pero el atentado se frustró 
gracias a que la «Ertzaintza» se 
percató de la presencia sospe
chosa de los activistas de ETA, 
que emprendieron la huída.

En la demanda de extradi
ción contra María Nagore Múgi
ca que fue rechazada, la presun
ta activista de ETA está acusa
da de participar junto con otros 
miembros del comando «Txala- 
parta» en una tentativa de aten
tado contra un bar de B aracaldo 
(Vizcaya) en el que supuesta
mente se traficaba con drogas.

María Naogore Múgica y los 
otros miembros del comando 
colocaron junto a la entrada de 
dicho bar, el 1,9 de marzo de 
1991, un artefacto explosivo 
con 3 kilos de amosal que fue 
desactivado por la policía.

El PSOE 
contrario a 
desclasificar 
papeles del Cesid 
sobre HB

Efe - Madrid
El portavoz de Defensa del 

grupo parlamentario socialis
ta, Pedro Moya, se mostró ayer 
convencido de que el Gobier
no no desclasificará los docu
mentos relacionados con las es
cuchas del Cesid a HB y con
sideró oportuno no hacerlo al 
creer que está en juego la se
guridad del Estado.

Moya, en declaraciones a 
Efe, recordó que hay una ley 
de secretos oficiales que impide 
hacer públicos determinados 
informes y que el Gobierno está 
obligado a respetaría.

Tras reconocer que la deci
sión del Ejecutivo puede entrar 
en colisión con la necesidad que 
tiene lajuez que instruye el caso 
de esclarecer los hechos, subra
yó que el Estado debe velar por 
un bien asimismo importante, 
como es la seguridad del Esta
do.

Otra instancia Judicial
En su opinión, lajuez debe

rá buscar los mecanismos y las 
vías de investigación oportu
nas que no vulneren la ley y si 
siguen enfrentados los intere
ses se tendrá que recurrir a ins
tancias judiciales superiores.

En el caso de las escuchas a 
las sedes de Herri Batasuna, el 
portavoz socialista afirmó que 
se trata de documentos que si 
se desclasificaran desarticula
rían lo que son los servicios se
cretos, ya que contienen datos 
sobre la identidad de las perso
nas que trabajan en ellos e infor
mación sobre lugares, fechas 
y hechos.

Atutxa acusa "a 
Madrid" de 
zancadillear la 
coordinación 
policial

Efe - Bilbao
El consejero vasco de Inte

rior, Juan María Atutxa, acusó 
ayer al Gobierno central de 
«zancadillear» la coordinación 
de la Ertzaintza con otras po
licías.

«No sólo se está zancadi- 
lleando la coordinación en el 
plano operativo, sino que se está 
impidiendo incluso que en el 
plano político nos relacionemos 
con los máximos responsables, 
por ejemplo, de la policía fran
cesa. Lo hemos intentado por 
activa y por pasiva -agregó-, 
con carácter oficial, oficioso, 
extra oficial., pero en todo mo
mento se ha impedido de una u 
otra manera desde Madrid», 
dijo el consejero.

Juan María Atutxa 
realizóestas declaraciones a la 
emisora local de televisión 
Canal Bizkaia.
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La táctica empleada por los terroristas 
en este caso dificulta las medidas de 
precaución que se toman habitualmente 
a la entrada de los mercados

Los Últimos objetivos de los terroristas son los mercados populares

Los atentados terroristas con bombas y las matanzas de 
civiles prosiguen en Argelia, al conocerse ayer por un 
comunicado oficial el asesinato de once civiles en el asalto 
ocurrido por la noche en una aldea de la provincia de 
Blida, a unos 50 kilómetros al sur de Argel.
Además de los once muertos, el comunicado indica que 50

vecinos de la aldea de Magtaa-Lazrag fueron heridos en el 
asalto, algunos de gravedad, mientras las fuerzas de segu
ridad, al ser prevenidas del hecho, lograron abatir a seis 
presuntos terroristas cuando el grupo agresor emprendía 
la huída. Ninguno de los argelinos que intentan llevar una 
vida normal está a salvo de los atentados.

Atentados y matanzas siguen 
produciéndose en Argelia

Manuel OSTOS

La inseguridad también se ha 
adueñado de los lugareños que 
acuden a los mercados ante los 
atentados con bomba ocurridos 
en los últimos días, como el que 
tuvo lugar el martes, en un mer
cado de ganado de la localidad 
de El Jemis, provincia de Ain 
Defla, al sur de Argel, donde 
murieron siete personas.

La táctica empleada por los 
terroristas en este caso dificul
ta las medidas de precaución que 
se toman habitualmente a la 
entrada de los mercados, ya que 
el artefacto que detonó estaba 
enterrado, lo que supone que los 
terroristas lo habían colocado la 
noche anterior a la apertura del 
lugar tras efectuar una pequeña 
excavación.

El cráter abierto por la explo
sión que mató a siete personas e 
hirió a otras tantas, tenía más de 
un metro de diámetro, según 
testigos presenciales.

La explosión hizo volar por 
los aires incluso a una parte del 
ganado que se estaba poniendo 
en venta, mientras se apreciaban 
restos de carne humana y char
cos de sangre cerca del cráter.

La prensa argelina se felici
ta ayer, miércoles, de lo que ca
lifica de «caza al Grupo Islámi

co Armado (GIA) en Europa», 
haciendo referencia a las reda
das de supuestos colaboradores 
y militantes de este grupo radi
cal hechas en cinco países eu
ropeos, con el resultado de un 
centenar de personas interpela
das.

En Argel se teme que se pro
duzcan nuevos atentados este 
próximo fin de semana islámi
co que da comienzo hoy, jueves, 
por lo que la policía ha monta
do, según podía apreciarse en la 
mañana de ayer, un dispositivo 
de control cerca de algunos de 
los mercados de la periferia, que 
se consideran los más expues
tos a los ataques de los coman
dos del GIA.

Para los medios políticos 
argelinos y los editorialistas de 
la prensa local, estas detencio
nes confirman una vez más que 
el peligro de la propagación del 
terrorismo islámico argelino en 
Europa es un hecho al que se debe 
hacer frente con una amplia co
operación tanto política como 
policial.

«Los servicios de seguridad 
europeos, franceses en particu
lar, se están dando cuenta por 
fin del peligro y del odio que 
prodiga el GIA en ese país», 
agrega el editorialista del dia
rio «El Watan».

Los argelinos no pueden estar tranquilos. efe

El rotativo recuerda un co
municado del GIA, emitido el 
año pasado, en el que el princi
pal cabecilla de esta organiza
ción extremista, Antar Zuabri, 
afirmaba «nuestra lucha contra 
vosotros (los franceses) no será 
débil y vuestro país conocerá 
nuevas destrucciones».

También se pone de relieve 
que la detención de los presun
tos miembros o colaboradores 
del GIA fue el resultado de lo 

que se califica de cooperación 
excelente entre las policías de 
Francia, Alemania, Bélgica, Ita
lia y Suiza.

El éxito de estas operaciones 
policiales en Europa no ha sus
citado hasta ahora el menor co
mentario oficial, pero en medios 
políticos se afirma que todo lo 
que pueda contribuir a deshacer 
las redes del GIA, es un hecho 
del cual «todo el mundo debe 
felicitarse».

Treinta y cinco 
mil refugiados 
georgianos dejan 
Gali pese al cese 
de hostilidades

Efe- Tflis

Al menos 35.000 refugiados 
georgianos han abandonado la 
región de Gali en Abjasia a pe
sar del cese de hostilidades en
tre la guerrilla georgiana y las 
tropas separatistas abjasias, in
formaron ayer fuentes 
gorgianas.

Los refugiados se han despla
zado a las regiones de Zugdidi 
y Tsalendhzij, en el occidente de 
Georgia, donde han sido aloja
dos en escuelas, jardines infan
tiles, hoteles, hospitales. Ante 
la falta de espacio para todos, las 
autoridades han destinado 23 
vagones de tren para acomodar 
a los refugiados.

A muchos se les facilita el 
trasporte para que se desplacen 
a otros lugares de Georgia don
de viven sus familiares, precisó 
un portavoz de la administración 
de Zugdidi.

En las ciudades de Poti y 
Senaki, donde se han acumula
do la mayoría de los refugiados, 
está llegando ayuda humanita
ria, medicamentos, y mantas 
donadas por las organizaciones 
privadas y oficiales de Georgia.

Según informaciones de las 
autoridades georgianas en la 
zona de Gali, la mayoría de los 
poblados están abandonados por 
cuanto el 98 por ciento de sus 
habitantes son de origen 
georgiano.

Los refugiados han denuncia
do que las tropas abjasias incen
diaron centenares de viviendas 
abandonadas, especialmente en 
las poblaciones de Otobaya, 
Sidia, Zemo Bargebi, Nabakevi 
y Tagiloni.

Entre tanto, un observador 
militar de la misión de las Na
ciones Unidas declaró ayer que 
en la región abjasia de Gali han 
cesado los combates.

Muere en accidente aéreo el 
jefe del ejército de Vietnam

El temor a un desastre nuclear causa una 
intensa actividad diplomática en Austria

Efe- Hanoi

El jefe del Estado Mayor del 
Ejército de Vietnam, teniente 
general Dao Trong Lich, murió 
en un accidente aéreo en Laos, 
a menos de 100 kilómetros de 
la frontera común, confirmaron 
ayer miércoles fuentes del te
rritorio donde se estrelló el avión.

«Poco antes del mediodía de 
hoy salió hacia Laos una misión 
militar para recuperar los cadá
veres», dijo a Efe un funciona
rio del Gobierno vietnamita que 
solicitó permanecer en el ano
nimato.

El accidente ocurrió el lunes 
pasado, en una zona turística de 
Laos conocida como el Valle de 
las Jarras, donde se estrelló el 
aparato Yak-40, de fabricación 
rusa, perteneciente a la aerolínea 
laosiana.

Según la misma fuente, el 
avión hizo un último contacto 
con la torre de control del aero
puerto de Vientiane a las 10.20 
horas y no se supo más hasta 
que los restos del aparato fue
ron encontrados en el lugar 
mencionado.

Ni el ejército ni el Gobierno 
de Vietnam han difundido ni 
confirmado el suceso.

Efe- Viena

Las fuertes tensiones entre 
Viena y Bratislava, originadas 
por el anuncio de la inminente 
reactivación de una planta nu
clear considerada insegura por 
un grupo de expertos, ha dado 
lugar a una intensa actividad 
diplomática entre los dos países 
vecinos.

Ante la alarmante adverten
cia de una comisión internacio
nal de expertos sobre los 
deficitarios niveles de seguridad 
de la central nuclear de 
Mochovce, construida en 

Eslovaquia con tecnología rusa 
y terminada con ayuda occiden
tal, el Gobierno austriaco hace 
todo lo posible para impedir su 
puesta en marcha.

Según un informe de tales 
expertos presentado eista sema
na por el ministro austriaco de 
Exteriores, Wolfgang Schuessel, 
en la Comisión Europea, un 
accidente en el reactor eslovaco 
podría tener las mismas dimen
siones que el de 1986 en 
Chernóbil (Ucrania).

El Parlamento austriaco apeló 
anoche unánimemente al Gobier
no eslovaco a no apresurarse en 
la reactivación de Mochovce sin 

que antes se reparen sus supues
tos fallos técnicos.

Además, el primer ministro, 
Viktor Klima, aseguró que 
Austria estaría dispuesto a po
ner a disposición de Eslovaquia 
los fondos financieros para rea
lizar esos costosos trabajos de 
reparación.

El Gobierno del primer mi
nistro eslovaco, Vladimir 
Meciar, respondió a la apelación 
austriaca con una carta en la que 
acepta reanudar conversaciones 
sobre el asunto con los exper
tos. Austria confía en que la 
Unión Europea (UE), apoye su 
postura.



Si no cerráramos rápido la 
negociación, lor productores de 
aceite se verían perjudicados", 
dijo el comisario europeo
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El comisario europeo quiere que la negociación se cierre en el mes de jumo

El comisario de Agricultura, Franz Fischler dijoayer en 
«Los desayunos de TVE» que «la Cantidad Máxima Ga
rantizada (CMG) puede aumentarse en el curso de la 
negociación sobre la propuesta de Organización Común de 
Mercado (OCM) del Aceite de 0liva¿. Por su parte, el 
presidente del Gobierno, José María Aznür, manifestó ayer

en el Pleno del Congreso de los Diputados que «lopreocu
pante en la reforma deOCM del aceite de oliva no es la 
forma sino el contenido», en referencia al procedimiento 
de urgencia. La reforma, que en un momento dado parecía 
definitiva «se ha convertido en una solución transitoria 
para tres años».

Fischler podría aumentar la 
cantidad máxima garantizada

C.C.H.-Madrid

Fischler explicó a los entre
vistadores que «si aumentamos 
la CMG vamos a tener que re
ducir las ayudas en más de una 
tercera parte porque nos vere
mos obligados por la legislación 
vigente». El comisario de Agri
cultura destacó que España en 
los últimos años ha aumentado 
en el sector del olivar superfi
cies, número de árboles, así como 
rendimientos agrícolas y econó
micos hasta en un 25 por ciento 
anual, sin parangón con otro 
sector económico.

Fischler justificó la retirada 
de las ayudas al consumo por
que «una parte de los fondos 
destinados para ayudas al con
sumo los reinvirtiremos en cam
pañas de promoción para dejar 
claro el valor del aceite de oliva 
para la salud».

Insistió en una solución a 
tiempo, porque «por esperar, la 
situación no va a mejorar, y re
cordó que la próxima campaña 
se inicia el 1 de noviembre ve
nidero». «Las negociaciones se 
cerrarán, desde nuestro punto de 
vista, tras el dictamen del Par

Aviar: lo preocupante es el 
contenido de la OCM del aceite

El presidente del Gobierno, José María Aznar, manifestó 
ayer en el Pleno del Congreso de los Diputados que «lo 
preocupante en la reforma de la Organización Común de 
Mercado (OCM) del aceite de oliva no es la forma sino el 
contenido», en referencia al procedimiento de urgencia.

Aznar respondió al diputado del Grupo Parlamentario de 
Izquierda Unida, Felipe Alcaraz, quien preguntó sobre Ias 
iniciativas del Gobierno ante la posible declaración de 
urgencia de la aprobación de la OCM del aceite de oliva y sus 
consecuencias para los intereses españoles. El presidente del 
Gobierno afirmó que «el acuerdo no está cerrado» y añadió que 
el Parlamento europeo determinará las posibles enmiendas del 
documento, y respecto a este dictámen decidirá la comisión.

Recordó que la reforma, que en un momento dado parecía 
definitiva «se ha convertido en una solución transitoria para 
tres años» y añadió que «el Gobierno español avanza en las 
negociaciones y espera llegar a una solución positiva».

Aznar apuntó que todos los diputados del Partido Popular 
europeo votaron en contra del procedimiento de urgencia, «a 
diferencia de lo que sucedió en otros grupos», en referencia al 
socialista.

De Palacio: es posible que los 
españoles comercialicen aceite
La ministra de Agricultura, Loyola de Palacio, dijo ayer 

en el programa «El primer café», de Antena 3 Televisión, 
que «es posible que en el futuro los españoles comercialicen 
su aceite de oliva», y negó cualquier determinismo en este 
sentido sobre la presencia italiana en el sector. De Palacio 
citó como ejemplo el sector del azúcar, que «ha vuelto a 
manos españoles gracias a la gestiones del Gobierno sobre 
Azucarera», y por ello aseguró que aunque la mayor parte 
del aceite español lo comercialicen en el extranjero 
empresas de capital italiano «en el futuro eso puede 
cambiar». Respecto a la evolución de las negociaciones 
sobre la OCM del Aceite, señaló que «hay que conseguir 
mejorar la situación actual, y espero conseguirlo, aunque ya 
se han obtenido cosas muy importantes». «Hemos eliminado 
la ayuda al árbol, y hemos obtenido este año una ayuda de 
120.000 millones de pesetas de la UE para el sector», y 
añadió que «ahora se trata de que nos den 150.000 millones 
de pesetas para la producción española y de incentivaría».

Matizó, no obstante, que «esta cantidad es insuficiente 
en relación con lo que reciben los otros países europeos, y 
sobre todo si se hace en función de unos años de sequía».

lamento Europeo, el mes próxi
mo; y si no lo conseguimos 
entonces vamos a tener proble
mas en la próxima campaña».

Respectq/al período transi
torio de aplicación de la nueva 
OCM, Fischlef auguró que «el 
mercado dirá si la OCM propues
ta funciona y los ajustes para que 
funcionen los posibles fallos que 
hayamos podido cometer se 
harán en el futuro según evolu
cione el mercado».

«Quisiera llegar a una solu
ción con rapidez porque todos 
los productores de aceite se 
verían perjudicados si no cerrá
ramos rápidamente la negocia
ción (queremos que sea en ju
nio, a lo que nadie se ha opues
to)», dijo en referencia al Con
sejo de Ministros de Agricultu
ra de la Unión Europea (UE) ce
lebrado hasta el martes. Recor
dó que «hay muchas reivindi
caciones que hemos incluido 
(por ejemplo que no haya ayu
das por árbol sino por produc
ción, que dejemos de distinguir 
entre pequeños y grandes pro
ductores, que orientemos la ca
lidad como factor de distribu
ción de ayudas), el clima eco
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Fischler dice que la cuestión es saber cuál es el término medio de producción.

nómico influirá en las negocia
ciones». «Ahora se trata de sa
ber cuánto aceite de oliva se 
puede comercializar cada año, 
porque no sirve de nada dejarlo 
en almacén, ni siquiera sería útil 
para los españoles», sentenció 
Fischler y añadió que «la cues
tión es saber cuál es el término 
medio de producción».

«Nadie cuestiona que en 
España hubo años de sequía pero 

sí dudamos que sea normal lo 
que ha pasado en esta cosecha, 
y recordó las obligaciones del 
GATT que nos reduce la capa
cidad de exportar a precio co
munitario», dijo.

«Aumentar la CMG propues
ta significa cambiar las condi
ciones marco porque de lo con
trario se hundirían los precios 
si no conseguimos vender todo 
el aceite que produzcamos».

Blair propondrá 
en Cardin que se 
tome una decisión 
sobre la Agenda
2000

P.L.P.- Madrid

El primer ministro británico. 
Tony Blair, buscará en la cum
bre comunitaria de Cardiff, los 
próximos 15 y 16 de junio, un 
acuerdo para que se reúna un 
Consejo Europeo especial en la 
próxima primavera en el que se 
decida sobre la futura financia
ción de la UE, la llamada Agen
da 2000. El ministro de Exterio
res británico, Robin Cook, anun
ció ayer, ante el pleno del Par
lamento Europeo en Bruselas, 
que uno de los objetivos de la 
presidencia británica de la UE 
en la cumbre de Cardiff «será al
canzar unas conclusiones que 
permitan un acuerdo -sobre este 
asunto- la próxima primavera». 
Cook prometió a la cámara una 
decisión de los Quince sobre la 
Agenda 2000 «antes de las elec
ciones europeas», previstas para 
los días lOy 13 de junio de 1999 
en los países comunitarios.

La presidencia británica de 
la UE prepara un documento con 
un acuerdo en estos términos, 
sobre el que España exigió 
modificaciones en la reunión de 
los ministros de Exteriores co
munitarios del pasado lunes.

El presidente de la Comisión 
Europea, Jacques San ter, comu
nicó en el pleno su apoyo a este 
calendario para alcanzaran com
promiso sobre la Agenda 2000, 
toda vez que el próximo otoño 
presentará un informe sobre el 
sistema de recursos propios y de 
contribuciones nacionales al 
presupuesto comunitario. Cuan
do se presente este informe, 
afirmó, «estarán sobre la mesa 
todos los elementos para una 
decisión» que es necesaria «an
tes de las elecciones europeas». 
Santer afirmó que las negocia
ciones entre los Quince ya han 
comenzado y los primeros de
bates confirman que el conjun
to de las propuestas de la Agen
da 2000, sobre reforma de la PAC 
y las multimillonarias ayudas re
gionales de los fondos estructu
rales «son equilibradas».

Los Quince se encuentran, 
por el contrario, muy divididos 
sobre la propuesta. Mientras 
países como España rechazan 
que se fije un techo para el pre
supuesto comunitario hasta el 
2006 en el 1,27% del PNB co
munitario, otros como Alema
nia y Holanda pretenden reba
jar sus contribuciones a dicho 
presupuesto.

Por otra parte, tanto Cook 
como Santer se comprometieron 
a reservar un hueco en la agen
da de Cardiff para que los man
datarios de la UE discutan de las 
reformas institucionales y en el 
sistema de decisión comunita
rio que habrá que acordar antes 
de que concluya el proceso de 
ampliación a más Estados.
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IU califica de obstáculo a la 
unidad la ley de vid y el vino

Efe- Madrid

El portavoz de Agricultura 
de Izquierda Unida en el Con
greso de los Diputados, José Luis 
Centella, calificó de «obstácu
lo a la unidad del sector del vino 
la redacción previa de la Ley de 
la Vid y el Vino preparada por 
la Administración española».

Centella interpeló ayer al Go
bierno sobre la reforma de la 
Organización Común de Merca
do (OCM) del Vino y solicitó que 
ésta se base en un desarrollo 
controlado de la producción y en 
un crecimiento expansivo de la 
demanda.

El diputado malagueño seña
ló que su grupo parlamentario 
rechazará medidas 
cofinanciadas, «porque suponen 
una discriminación para los 
países mediterráneos».

Hizo referencia a los brandies 
y vinos licorosos para que el 
Gobierno asuma su defensa en

Pts/Kgr
675

Semana anterior
650

OVINO
De vida y abasto de 7 a 10 Kg

PRECIOS INDICATIVOS Semana 22 (27-mayo-98)

De vida y abasto de 10 a 16 Kg 560 550
De vida y abasto de 16 a 22 Kg 415 410
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 365 350
De vida y abasto de 25 a 28 Kg 330 320
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 285 275
De vida y abasto de más de 34 Kg 260 250
Oveja talaverana de abasto 85 85
Oveja merina de abasto 75 75
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg 700 680

Pts/Únidad
Oveja vida Talaverana 15.000 15,000
Oveja vida merina 14.000 14.000
Macho reproductor talaverano 27.000 27.000
Macho reproductor manchego 29.000 29.000
Cabras con cría 17.000 15.000
Cabras sin cría 10.000 10.000
VACUNO Pts/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg) 425-435 425-435
Ternero del país (base 200 kg) 320 320
Ternera cruzada (base 200 Kg) 325-335 325-335
Ternera del país (base 200 Kg) 280 280
Ternera cruzada de 400-450 kilos 285 290
Ternera del país 245 260
Añojo cruzado de 450-500 kilos 270 275
Añojo del país 225 230
Toro del país 110 110
Torocharolaise 150 150
Vacas de distintas razas 75-105 75-105
Vacas charolaise Pts/ijnidad 165

Ternero de 1 a 3 semanas frisón 27.000 27.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 24.000 24.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado 32.000 32.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 29.000 29.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses 47.000 47.000
PORCINO Pts/Kg
Cerdo blanco gordo S/C S/C
Cerdo ibérico gordo S/C S/C

Subida del precio de los corderos: Los precios de los corderos 
experimentaron ligeras subidas mientras que el resto de catego
rías mantuvieron la estabilidad habitual de las semanas pasa
das. Por el contrario los terneros y añojos de abasto, descendie
ron.

INFORMACION OFRECIDA POR:

contra de la «situación margi
nal que padecen» y se mostró a 
favor de crear un almacenaje de 
regulación, «ya que puede su
poner una reducción de coste 
para las arcas comunitarias».

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, indicó que el 
Gobierno español reivindicará 
para el vino un tratamiento si
milar al otorgado a los produc
tos continentales.

Destacó el aumento de con
sumo de los vinos de calidad, 
«que ha frenado la bajada de los 
últimos años» y añadió que, no 
obstante, «frente a los 73 litros 
por cabeza que se consumían en 
1970, en 1997 se alcanzaron sólo 
37 litros, cifra que demestra bien 
a las claras las tendencias a las 
que nos referimos".

Insistió en la importancia de 
la apertura de nuevos mercados 
y apuntó que durante el año 
pasado, 1997, «los vinos regis
traron un récord de facturación».

Z
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No convence el plaw previsto de 5 años

Las OPAs piden claridad 
a la azucarera Ebro

H.R.- Valladolid

Las principales organizacio
nes profesionales agrarias de 
Castilla y León -UPA, COAG y 
ASAJA- aseguraron ayer que la 
decisión tomada por Azucarera 
Ebro Agrícolas, de fijar un pla
zo de cinco años para proceder 
a la reordenación del sector azu
carero, no clarifica el futuro de 
éste.

Así lo declararon represen
tantes de las tres organizaciones, 
tras la decisión tomada el pasa
do viernes en Valladolid por 
Azucarera Ebro Agrícolas, de 
fijar el proceso de reestructura
ción del sector azucarero en un 
periodo que abarca hasta el 2003.

Lucas Ferraras, presidente re
gional de la sectorial remolache- 
ra de ASAJA, señaló que no pue
den valorar esta medida hasta que 
no se conozca en qué se va a tra
ducir, aunque vaticinó que esta 
ampliación puede «dar lugar a 
un abandono del sector».

Otra consecuencia, agregó, es 
que a medio plazo se produzcan 
más cierres que los anunciados 
de las fábricas de Veguellina de 
Orbigo (León) y Venta de Ba
ños (Palencia), y aclaró que la 
reestructuración es necesaria 
«siempre que no se trastoquen 
los derechos e intereses de los 
cultivadores».

COAG y UPA constatan inte- 
reres políticos de la Junta de 
Castilla y León en esta decisión 
de ampliar el plazo para la reor
denación, a la que llegaron los 
copresidentes de Azucarera Ebro 
Agrícolas, Manuel Guasch y José 
Joaquín Isasi-Isasmendi, tras la 
celebración de una reciente reu
nión con el consejero de Agricul
tura de la Junta de Castilla y 
León, José Valín.

En este sentido José Martín, 
miembro de UPA, recordó que 
el año que viene se celebrarán

Abordará los obstáculos para que los jóvenes se incorporen

ASAJA CLM pide una 
entrevista con Alejandro Alonso

C.C.H. - Toledo

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultures (ASAJA) de 
Castilla-La Mancha solicitó ayer 
una entrevista al consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso 
con quien tratarán, entre otros 
asuntos, sobre la adopción de me
didas para facilitar el acceso de 
jóvenes a la agricultura.

La organización agraria con
sidera que es precisa «la puesta
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El sector azucarero afronta una reforma. RUEDA

las elecciones autonómicas, por 
lo que existe una «intencionali
dad de la Junta de paralizar los 
cierres hasta que pasen» los co
micios, mientras que lo que debe 
hacer la empresa, a su juicio, es 
presentar «de verdad» en qué 
consiste el plan y que pueda ser 
discutido entre todos.

Del mismo modo, Pristiliano 
Losada, responsable nacional de 
remolacha de COAG, destacó los 
intereses electoralistas de la 
Junta, que quiere tener «un pa
pel estelar» en el proceso.

Para Losada, el plazo de cin

en marcha de medidas urgentes 
para solucionar los numerosos 
problemas que sufren los jóve
nes para incorporarse a la agri
cultura, así como aquellos pro
fesionales que se interesan en 
invertir para hacer más compe
titivas y rentables sus explota
ciones agropecuarias».

ASAJA también solicitará a 
Alonso que se ponga en marcha 
«unaOperación Bloque para le
galizar los remolques, que ac

co años «será positivo» si sirve 
para consensuar de qué mane
ra se va realizar la reordenación, 
aunque dudó de que esto sea una 
realidad por entender que se ha 
dejado al margen la opinión de 
los remolacheros.

En cuanto a la postura de 
COAG sobre la necesidad de 
reestructuración, Losada con
cretó que COAG está de acuer
do, pero matizó que «a lo que 
no estamos dispuestos es a que 
la industria cierre y reestructu
re de la forma que más le con
venga».

tualmente circulan por la región 
sin la documentación legalmen
te requerida».

La misma reivindicación la 
presentó ASAJA unos días an
tes al delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos Mo
ro, por considerar que «es nece
sario un diálogo abierto entre Ad- 
ministración y representantes 
del sector agrario para conseguir 
adecuar la política agraria a los 
intereses de los productores».
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Rodrigo Rato explicó que el 
Gobierno está preocupado por que 
las nuevas tarifas puedan afectar a 
la competencia de Telefónica
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Fomento concede la tercera licencia de telefonía fija al consorcio "Lince”

Rato considera ingente fijar 
las nuevas tarifas telefónicas
El Gobierno pretende con
cluir el proceso de la modifi
cación de las tarifas de Telé
fonica en las próximas sema
nas, «atendiendo a los crite
rios de beneficio para la 
competencia de la compa
ñía y para los usuarios», ex
plicó ayer el ministro de Eco
nomía, Rodrigo Rato.

T.X.R./A.I.G.B. - Madrid
Rato efectuó estas manifesta

ciones en la sede del Consejo Ge
neral del Poderjudicial (CGPJ), 
donde participó en la firma de 
un convenio entre el Ministerio 
de Economía y CGPJ, y apuntó 
que una de las preocupaciones 
del Gobierno en el proceso abier
to es que «la modificación de las 
tarifas puede afectar a la compe
tencia de Telefónica».

El Ministerio de Fomento 
propuso el martes una subida de 
las tarifas telefónicas urbanas de 
0,45 pesetas por minuto en una 
primera fase (8,2 por ciento) y 
de 0,30 pesetas más (el 5,1 por 
ciento) en un segundo tramo, asi 
como la facturación de las lla
madas por segundos.

Actualmente la llamada míni
ma es de tres minutos (180 se
gundos) por los que se paga 5,70 
pesetas, más otras 5,70 pesetas 
por el establecimiento de la lla
mada, lo que supone un total de 
11,40 pesetas.

Fuentes del Ministerio indi
caron que como a partir de la 
puesta en marcha de estas nue
vas tarifas se contará por segun
dos, en lugar de por minutos, y

Pimentel asegura que mayo conserva 
la buena tendencia del empleo

A.Q.R. - Madrid
El secretario general de Em

pleo, Manuel Pimentel, dijo ayer 
a Efe que la evolución positiva 
demostrada por el empleo en los 
primeros meses del año se man
tiene en mayo, y destacó el inte
rés del Gobierno por apoyar la 
creación de puestos de trabajo 
y el diálogo social.

Tras su intervención en una 
jomada organizada sobre el nue
vo Plan de Empleo, organizada 
por la Asociación para el Pro

Telefónica protesto por las nuevas tarifas propuestas por Fomento. EFE

dado que el 75 por ciento de las 
llamadas urbanas son de 160 se
gundos, la facturación de estas 
llamadas bajará un 7,9 por ciento, 
ya que sólo costará 10,5 pese
tas, frente a las 11,40 pesetas de 
ahora.

Telefónica rechazó el mismo 
martes la modificiación tarifaria 
propuesta por el Ministerio de 
Fomento y señaló en una nota 
que no implica la creación de un 
sistema justo de tarificación por 
segundos y penaliza a los princi
pales usuarios».

Telefónica cree que el Minis
terio, con su decisión, «perjudi
ca gravemente a los principales 
usuarios del teléfono» y que el 
daño «es notorio en el caso de 
las pequeñas y medianas empre

greso de la Dirección (APD), Pi
mentel expresó su optimismo por 
la marcha del empleo durante el 
presente mes, aunque matizó que 
faltan datos, ya que restan unos 
días para que acabe mayo.

El diálogo social «nunca se 
va a romper por voluntad del Go
bierno», aseguró el ministro de 
Trabajo, Javier Arenas, tras 
anunciar su intención de abrir en 
breve un proceso de negociación 
con la patronal y los sindicatos 
para mejorar aspectos pendien
tes de la reforma laboral. 

sas y pone en riesgo el desarro
llo de las nuevas tecnologías en 
internet».

La compañía presidida Juan 
Villalonga recuerda que si se tie
ne en cuenta que el 22 por cien
to de las llamadas superiores a 
los 160 segundos son las que sus
tentan las nuevas aplicaciones 
de conexiones de datos y tráfi
co de internet, que actualmente 
son las de mayor dinamismo, «se 
estaría condicionando su creci
miento y frenando el desarrollo 
de los servicios más novedosos».

Por otro lado, el ministerio 
de Fomento acordó ayer conce
der la tercera licencia de telefo
nía fija al grupo Lince, liderado 
por France Telecom, único con
sorcio que se presentó a concur

El ministro hizo estas afirma
ciones durante su intervención 
en estas jomadas. En el trascurso 
del acto. Arenas invitó a los 
agentes sociales a debatir en los 
próximos días sobre cómo fo
mentar el uso del contrato de 
tiempo parcial estable, incenti
vos a la contratación indefinida 
y cómo impulsar las políticas 
activas de empleo, en la línea de 
lo acordado en Luxemburgo.

Respecto a la reordenación 
del tiempo de trabajo, el Gobier
no apuesta por que sean los agen

so. La mesa de contratación se 
reunió ayer y acordó proponer 
la concesión de la licencia al 
grupo Lince formado por France 
Telecom, con un 69 por ciento; 
Cableuropa, con un uno por 
ciento, y Editel, con el 30 por 
ciento. Este último está forma
do por los tres socios españo
les de Cableuropa: Banco de 
Santander con el 51 por ciento. 
Ferrovial con un 24,5 por cien
to y Multitel Cable con igual 
porcentaje.

Sobre el 69 por ciento del 
porcentaje de France Telecom, 
Cableuropa tiene una opción 
para adquirir otro 16 por cien
to y Deutche Telekom y Sprint, 
entre un 10 y un 20 por ciento.

El representante de Lince y 
presidente de Cableuropa, 
Eugenio Galdón, dijo a Efe que 
más de la mitad del equipo direc
tivo del grupo está ya precontra
tado y está trabajando desde ha
ce tiempo para poder comenzar 
a dar servicio en el mes de no
viembre.

Reiteró la vocación del grupo 
de ser un operador global y dijo 
que por ello necesitan ahora más 
que nunca una licencia de tele
fonía móvil, para no estar en 
inferioridad de condiciones 
frente a la competencia.

Galdón señaló la satisfacción 
del grupo por esta licencia de 
telecomunicaciones y dijo que 
en el año 2001 podrán tener ac
ceso al nuevo operador 72 ciuda
des españolas, dispondrá de un 
sistema de bucle local por ra
dio en 60 ciudades y 11 centros 
de conmutación de última ge
neración en ocho ciudades.

tes sociales quienes negocian 
ese asunto, tras recordar que su 
«papel» actual en la toma de 
decisiones de carácter laboral, 
que es clave en la actualidad, 
dijo, se incrementará aún más 
cuando entre en vigor del euro.

Respecto a la reunión previs
ta para el lunes entre el Gobier
no, la CEOE, UGT y CCOO, 
Arenas aseguró que «solventa
remos cualquier problema» que 
haya podido suscitar el hecho 
de que ésta se haya convocado 
con carácter tripartito.

El superávit de la 
balanza por 
cuenta corriente 
cayó un 75,8% en 
enero-marzo

Efe - Madrid
La balanza por cuenta co

rriente tuvo en el primer trimestre 
del año un superávit de 63.500 
millones de pesetas, cifra infe
rior en un 75,8 por ciento a los 
263.200 millones correspondien
tes al mismo periodo del año pa
sado, según el Banco de Espa
ña.

Ese descenso en el superávit 
fue debido, casi en su totalidad, 
al aumento del déficit comercial, 
que creció un 76 por ciento (hasta 
situarse en 546.600 millones) 
debido a un mayor incremento 
de las importaciones (21 por 
ciento) que de las exportaciones 
(16 por ciento).

La balanza de servicios acu
muló en los tres primeros me
ses del ejercicio un superávit de 
546.900 millones de pesetas, 
frente a los 474.700 millones de 
un año antes.

Esa mejoría, explica el Ban
co de España, fue fruto del soste
nido crecimiento en el saldo po
sitivo del turismo, que pasó de 
los 587.200 millones de enero- 
marzo de 1997 a los 695.800 
millones del primer trimestre de 
este año.

Por el contrario, los saldos en 
las balanzas de rentas y transfe
rencias registraron un ligero em
peoramiento, de modo que en la 
primera se produjo un déficit de 
251.500 millones (227.400 mi
llones en los tres primeros me
ses de 1997) y en la segunda el 
superávit fue de 314.800 millo
nes (326.100 millones un año 
antes).

La cuenta de capital registró 
un superávit de 332.000 millo
nes de pesetas, un 15 por ciento 
superior al del mismo periodo 
del añopasado.

El saldo de la cuenta finan
ciera, excluida la variación de 
reservas, registró unas salidas ne
tas por importe de 352.700 mi
llones de pesetas, frente a unas 
entradas de 267.000 millones en 
igual periodo de 1997.

Ese resultado fue consecuen
cia, dice el Banco de España, de 
las salidas por préstamos y de
pósitos del sector no crediticio 
residente al exterior y de las 
inversiones, fundamentalmente 
de cartera, de España en el exte
rior.

Esas salidas fueron parcial
mente contrarrestadas con entra
das por adquisiciones tempora
les de deuda pública española por 
parte de extranjeros y con el in
cremento de los depósitos del 
exterior en España.

Todo ello hizo que las reser
vas centrales de divisas disminu
yeran en el primer trimestre en 
83.000 millones de pesetas, por 
lo que su valor a finales de mar
zo de 1998 era de 71.748 millo
nes de dólares.
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Las bolsas europeas
acusaron el mayor 
descalabro del presente año

Los mercados financieros del Viejo Continente amanecie
ron sobresaltados al saber que Wall Street había cerrado sus 
puertas en la noche anterior con un severo correctivo -el Dow 
Jones perdió ciento cincuenta puntos- y, muy especialmente, al 
observar atónitos un nuevo desplome en las plazas del sudeste 
asiático. Allí las pérdidas fueron generalizadas V en algunos casos 
superiores al cinco por ciento como el índice Hang Seng de Hong 
Kong.

París, Londres, Milán, Madrid, Francfort, abrieron con 
caídas superiores al dos por ciento, descensos que fueron aumen
tando progresivamente con el paso de la jomada. Por si fuera poco 
el futuro del S&P en Londres anticipaba una pésima apertura de 
la Bolsa de Nueva York, lo cual terminó de ahuyentar a los pocos 
inversores que todavía quedaban dejando la jomada en manos de 
“traders” y algún que otro “cazador de gangas”.

El recorte en más de cien puntos del Dow Jones nada más 
abrir puso la puntilla a unas de las plazas europeas que cerraron 
con descensos generalizados. Milán y Francfort fueron los más 
castigadas con pérdidas superiores al fres por ciento. París se dejó 
en el camino un 2’3 por ciento, mientras que Londres “solo” cedió 
un 1 ’6 por ciento.

De puertas adentro la situación se agravó más por cuanto 
la Bolsa española fue la más penalizada porTa negativa coyuntura 
exterior. La volatilidad se adueñó por completo del mercado 
doméstico de renta variable, lo que facilitó el continuo salto de las 
órdenes de “stop losses” de futuros arrastrando rápidamente a los 
precios de contado.

Benito & MonJardin
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Indice General

*^°^^ne Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sep Oct Nov Dic

HOY DIF%

Finanzauto 2.185 2,10
Construcciones Lain 463 1,98
B. Crédito Balear 14.090 1,37

HOY DIF% OI
Fomen. Cons. Contr. 7.650 -5,79 %-.^^ÍV

Continente 3.410 -5,41 -

Corp. Mapfre 5.940 -5,41

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
j_________ Volumen_________ % Efec7ptas %
i TEF 5.961.964 15,22 TEF 41.555371.000 26,08
’ GPP 3.064.374 7,82 SAN 17.183.345.000 10,79
i ELE 2.592.118 6,62 REP 15.520.103.000 9,74
! TUB 2.467.971 6,30 BBV 14.564.700.000 9,14

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■bancos
Mapfre Vida 500 7.420 7.420 — 11.423 Amper 500 3.870 3.750 -3,10 56.087
Picking Pack 
Pryca

25 92 92 3.064.374 Asturiana del Zinc 525 2.290 2.200 -3,93 120.888
Argentaría 500 13.050 12.750 -2,30 709.384 100 2.800 2.770 -1,07 422.198 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.620 6.500 -1,81 3.015
Banco Andalucía 500 35.420 35.420 103----

Española del Zinc 500 1.385 1.315 -5,05 15.338
Banco Atlántico 1.000 6.290 6.290 383 ■ CO NSTRUCCION

Global Steel 400 621 601 -3,22 156.803
Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.970 7.660 -3,89 1.889.111 ACS 250 4.950 4.750 -4,04 235.027

Indus. del Besós 500 3.490 3.395 -2,72 876Banco Guipuzcoano 500 8.070 8.000 -0,87 1.857 Agromán 100 1.315 1.245 -5,32 123.641
Banco Herrero 500 13.750 13.750 138 Bami S.A. 500 930 910 -2,15 77.363 Metal.Duro Felguera 500 1.830 1.765 -3,55 69.874

Nicolás Correa 1.000 15.300 14.650 -4,25 5.499Banco Pastor 1.000 8.220 8.220 11.267 Cementos Portland 500 11.240 11.040 -1.78 8.472
Banco Popular 12.5 12.610 12.200 -3,25 332.929 Construcciones Lain 100 454 463 1,98 1.604.758 Nueva Montaña 500 249 236 -5,22 478.398

Banco Santander 250 7.990 7.690 -3,75 2.221.200 Cristalería Españ. 1.000 15.750 15.520 -1,46 13.058 Tubacex 100 476 463 -2,73 2.467.971

Banco Simeón 1.000 10.110 10.110 — 175 Dragados 500 4.790 4.720 -1,46 122.943 Zardoya Otis 1.000 5.580 5.300 -5,02 86.220

Banco Vasconia 500 20.050 20.050 — 20 Filo 500 640 619 -3.28 38.950 ■ AUTOMOVIL
Banco Zaragozano 
Banco de Alicante

500
500

5.420
3.315

5.150 -4,98 7.194 Financiera y Minera 
Fomen. Cons. Contr.

500
1.000

2.885
8.120

2.825
7.650

-2.08
-5.79

10.343
86.229 Citroen Hispania 1.000 17.230 —

Banco de Castilla 5.000 197.500 197.500 68 Grupo Acciona 1.000 37.130 36.480 -1.75 8.359 Tudor 500 2.115 2.110 -0,24 4.472
Volkswagen 50 120.000 120.000 — 4Banco de Galicia 500 30.100 30.100 ______ 51 Hisalba 1.000 2.385 2.330 -2.31 3.814

Banco de Valencia 500 4.630
1.945

4.525
1.935

-2,27
-0,51

11.773
44.015

Huarte
Inmob. Zabálburu

500
1.000

825
2.410

801
2.325

-2.91
-3.53

180.837
20.628

■ tRANSP. COI
Banesto 400

VIU NIC A CIO N E S

Bankinter 500 10.190 9.950 -2,36 183.399 I.Urbis 500 2.170 2.095 -3.46 162.890 Autopistas 500 2.485 2.395 -3,62 295.079
Autopistas Mare Nos. 1.000 2.965 2.920 -1,52 189.867B. Crédito Balear 500 13.900 14.090 1,37 1.751 Lafarge Coppee 15.350 15.100 -1.63 85425

B.Central Hispano 250 5.030 4.945 -1,69 1.159.125 Metrovacesa 500 8.950 8.940 -0.1 P 20.245 Estación. Subter. 500 4.050 4.030 -0,49 500
26.993Commerzbank 5 5.650 5.650 300 Obrascón 500 1.500 1.445 -3.67 41.913 Europistas 1.000 1.295 1.290 -0,39

■ELECTRICAS Porti. Valderrivas 500 19.440 19.200 -1.23 16.326 Iberpistas 300 4.090 4.080 -0,24 31.886

Prima Inmobiliaria 1.000 1.490 1.445 -3.02 54.974 Radiotrónica 500 7.800 7.800 74.546
Aguas de Barcelona 500 8.610 8.410 -2,32 41.119 Sotogrande S.A. 100 580 565 -2.59 137.596 Telefónica 500 7.160 6.850 -4,33 5.961.964
Cantábrico 1.000 7.230 7.120 -1,52 48.646 Uniland 1.000 12.900 12.600 -2.33 1.198Eléc. R. Zaragoza 500 6.490 6.400 -1,39 9.136

4dO 9 9A 9ni AO/l
Endesa 200 3.750 3.565 -4,93 2.592.118

Valenciana Cementos 200 3.425
Z.UOU 
3.405

“3, / O 
-0.58 9.038 Abengoa 500 13.320 13.100 -1,65 9.015

Enher 1.000 3.320 3.320 7.092 14.919Vallehermoso 500 5.920 5.740 -3,04 153.234 Corpor. Finan. Alba 1.000 19.000 18.220 -4,11
E. de Viesgo 1.250 6.700 6.550 -2,24 1.197

Vidrala 500 2.150 2.100 -2,33 67.251 Dogi 100 2.400 2.325 -3,13 13.225
Fecsa 1.000 1.605 1.590 -0,93 353.545 Grupo Anaya 500 5.900 5.800 -1,69 7.760
Gas Natural SDG 500 10.940 10.400 -4,94 190.133 ■ INVERSION MOBIL IARIA Indo Intem. 1.000 8.600 8.480 -1,40 3.139
Gas y Electricidad 1.000 12.400 12.300 -0,81 2.771 Cía. Gener. Invers. 125 150 152 1,33 65.273 Meliá Inv. 5 7.500 7.450 -0,67 34.411
Iberdrola 500 2.550 2.430 -4,71 2.250.039 Cofir 400 2.180 2.145 -1,61 581.469 Midesa 100 3.300 3.215 -2,58 21.848
Saltos del Nansa 1.500 15.500 15.500 _______67 Corpor. Banesto 500 1.940 1.850 -4,64 4.695 Prosegur 100 1.900 1.850 -2,63 56.502
Sevillana
Unión Elec. Fenosa

500 1.805 1.750 -3,05 241.236 Dinamia 500 2.595 2.565 -1,16 7.004 Sol Meliá 100 7.200 6.970 -3,19 59.952
500 1.970 1.875 -4,82 733.362 Faxtibex 1.000 9.250 8.830 -4,54 2.140 Tele Pizza, S.A. 100 1.560 1.520 -2,56 845.243

■alimentación ■papeleras Y TEXTILJES V. Leonesa 510 2.660 2.615 -1,69 8.943
Azucarera Españ. 500 11.000 __ __ Empr. Nac.Celulosas 750 3.355 3.245 -3,28 200.362 1
Baron de Ley 100 5.090 5.100 0,20 23.511 European Paper 500 105 103 -1,90 23.420 DIVISAS
Bodegas Riojanas 100 2.230 2.130 -4,48 6.400 Íberpapel 100 2 350 2 *^90 -L28 99 «02

Compra ________ Venta

Bodegas y Bebidas 1.000 7.020 6.950 -1.00 1.987 •Barrió 500 745 725 -2 68 105 Q06
1 Corona Danesa 22,283 22.327

Campofrío S.A. 500 13.240 13.340 0,76 9.811 Seda Barcelona 500 1 190 1 145 -3 78 224 773 1 Corona Noruega 19.951 19.991
Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.400 6.300 -1,56 1.551 Sniace 500 458 444 -3,06 473.534 1 Corona Sueca 19,327 19,365
Ebro Agrícolas 100 3.900 Tableros de Fibra 500 2.600 2.540 -2,31 31.020 1 Chelín Austríaco 12,060 12,084
El Aguila S.A. 500 1.515 1.490 -1,65 21.419 Tavex Algodonera 500 2.270 2.210 -2,64 24.007 1 Dólar Australiano 92.854 93.040
Koipe 1.000 6.690 6.570 -1,79 11.883 Unipapel 500 5.480 5.410 -1,28 10.841 1 Dólar Canadiense 102,763 102.969
OMSA Alimentación 250 1.500 1.465 -2,33 48.057

■ químicas Y
1 Dólar USA 149,571 149.871

Puleva-Uniasa 500 6.270 6.120 -2.39 63.966 ENERGIAS 1 Dracma Griego 0,493 0,494
Tabacalera 500 3.270 3.250 -0.61 1.509.333 Bayer 5 6.900 6.900 — 47 1 Ecu 167,011 167.345
Viscofán 100 7.160 6.930 -3,21 50.945 Carburos Metálicos 1.000 6.920 — 1 Escudo Portugal 0,829 0.830

■ comercio Y
Cepsa 500 5.850 5.700 -2,56 6.405 1 Florín Holandés 75,302 75.452

1 0*70 OO^ ........ -. —
AGF U. Fénix 100 2.190 2.150 -1,83 54.137

l^i Vl vid
E. I. Aragonesas

OU 
500 1.375

ZU / 
1.365

/Z 
-0,73

1.3 /Z.ooO

65.145
1 Franco Belga 4,114 4.122

Adolfo Domínguez 100 5.200 1 Franco Francés 25,308 25.3585.100 -1.92 27.886 Faes 350 9.300 9.110 -2,04 16.636Aldeasa 200 6.000 5.880 -2,00 1 Franco Suizo 102,692 102,89832.122 Grupo Fosforera 1.000 354 343 -3,11 43.149Azkoyen 1.000 23.800 23.800 1 Libra Esterlina 245.371 245,8632.484 Miquel y Costas 500 7.920 7.570 -4,42 1.056Catalana Occ. 250 10.600 10.110 1 Libra Irlandesa 213.767 214,195-4,62 9.233 Repsol S.A. 500 8.560 8.340 -2,57 1.853.700Continente 100 3.605 3.410 -5,41 85.033147.076 1 Marco Alemán 84.863
Corp. Mapfre_________ 500 6.280 5.940 -5,41 84.038 ■siderometalúrgicas 1 Marco Finlandés 27,926 27,982
Cortefiel 100 3.565 3.550 -0,42 18.536 Aceralia 1.000 2.185 2.145 -1,83

-2.18
331 587 1 Yen Japonés_______

100 Liras Italianas
1 088 1,090

Finanzauto 350 2.140 2.185 2,10 66.945 Acerínox S.A. 1.000 23.400 22.890 58.383 8,608 8.626—
| Si Ud

tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros. esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS
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MADRID
NOMINAL HOY PIF,

■ ALIMENTACION
Naarden 1. 1.600 3.900,00
Pascual Hnos 250 ——

San MíRuel 3.000

United Dutch 500
■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 5Ü0 —--

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000
Alcázar 500 —-

Asland Cata! 500

Inmb. Valenc. 500 ....

I. Del Sur 1.000

Max.Cent. Leisa 250 280,00 10,00

Obras y S.P. 500 ——

Vías y Const.____________ 1.000
■ INVERSION MOBILIARIA j

Bansaliber 750 8.270,00 -10,¿^
Banzano 500 3,439.00 36^0

Baseibar 1.000

Bolshispania 1.000 ——

Carmosa 500 8.890,00 -10,00

Ceivasa 500 7.980,00 -20,00

Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000 ——

Fiponsa 500 7.438,00 -7,00

Inverpastor 1.000 •4.568,00 112,00

Inv.Herrero 500 8.000,00 -130,00

Inv.Val.Americ. 1.000

I. Lealtad 500 ....

Mobinversora 1.000

Norvasa . 350 4.110,00 -110,00

Renfila 500 ....

Rentinver 1.000 ___ ....

Union Europ. 1.000 14.100,00 -100,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Hetamenios-B 1.000 ----

Pescanova 1.000 2.595,00 -5,00

Transmedit. 500 ....

■ PAPELERAS 'V TEXTILES
I^ap. Navarra 1.000 3.900,00 -100,00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno l.oOO ----

Faes 500

Gassol 500 ___

Nicas 155

U.Resinera 1.000 ——

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

INDICE GENERAL (MADRID) Períodos 3 años
1

600

426

AMPLIACIONES DE CAPITAL

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coio Corte 200 3.500,00 -—

H.Vas.Leones. 500

M.Tormaleo 1.000

Ponferrada 25 —— ___

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 .... -—

Cobra 500

Iber. Frió 1.000

Metalogenia 500 ....

Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
Hasa Renault 1.000 5.600,00 —..

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 --- -—.

Prim S.A 500 —

ECOMIENZO EFINAL NVAS. ANTGAS. ANT. ULT.

G.Inversión 22-abr-98 28-may-98 1 1 154,00 115,00 METALES
Prima Inmob 26-may-98 26-iun-98 1 1 1.490,00 1.408.00 _____________________________ Pia.s./sr._________pif.

DIVIDENDOS Oro Manufacturado 1.573.10-37.34
VALOR__________________________________________________________ CONCEPTO______________ BRUTO_____________ NETO_____________ PAGO P^^^-M^^^^^^^Vrada-------------------- 33.61--------------1,38

Corp.Mafre____________________________Complementario__________ 45.00________ 33,75_________1 /06/98 Platino---------------------------------2.805.00-------- -34^00
CorpMap.MY97_______________________ Complementario__________ 27^00________ 20.25_________1 /06/98 PaJadio_____________________ 2.710.81_____ -83.49
Cem.Lemona Complementario 16,00 12,00 1/06/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA INTERBANCARIO 
(MIBOR)Periodo TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indic. CECA Rcnl. Deuda P. M(bor año

Mayo 97 6,971 7,266 8,000 5,815 5.170
Junio 97 6,717 6,949 7,820 5,680 5.101

_________________TIPO____________DIEJulio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5.125 PLAZO___________
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5.211 A un día 4,33
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4.990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4.985 A una semana 4,32 ----
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 , 5,167 4,623 A quince días ___________4,32________
Enero 98 5,988 6.268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325 A un mes ___________4.32________ 2222
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161

A tres meses 4.32

d&cijíiarí^aUiESíSkíá&íti FUTUROS IBEX-35 A seis meses 4,22
FECHA ANITRIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

4,22
19 Jun. 1998
1 T. .1 1 ríno

10,344,50
1 n o 40 CA

10.150,00
Q 0*7 < A A

10.150,00 9.922,00
A A'7 < AA

9.949,00
Q Q2A AA

31.965
23 i

A un año

1 / jui. lyyo
18 Sep. 1998 10.413,00 10.175,00 10.190,00 10.050,00 10.050,00 _______ 229

4. y „

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
HiCHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Jun. 98 109,07 __ 109,26 109,02 109,08 78.970 1 —111
15 Sep. 98 108,86 — 109,00 108,87 108,90 3.332 id 7d 15d im 3m 6m 12m

FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97

■ dinero ■ divisa EXTRANJERA

Altas F.LA.M.M 176.776,82 11.79 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.524.47 2.09 1.497,97

A.B. Dinerplus 204.613,11 16.39 202,117,23 Madrid Divisa FIM 1.645.11 9.54 1.448,85

BBV Dinero 274.076,89 24.32 270.068,63 ■ FONDTESOROS
BBV Monetario 12.130,34 1.15 11.965,35

A.C. Cuenta 189.179.46 13.58 186.599,61
BCH Fondimo 1 256.779,54 26.32 253.014,67

A.C. Deuda 1.954.46 1.03 1.926,01
BEX-Diner 180.217,47 177.975,20

BM Fondtesoro 1.952.45 2.97 1.911,15
Bandesco Monetario 104.713.94 40.28 104,166,42

Beta Deuda Fond. 1.790,29 0.67 1.761,25
Bankpyme Fondval. 121.305.87 119,623,00

Dinermadrid-FIAMM 187.543,04 15.09 185.058,61
Beta Dinero FIAMM 210.450.20 -2,04 207,469,57

Fondeuda Ahorro 20.958,59 9.70 20.695,31
Caixa Galicia Din. 134.201.74 8,80 132.515,78

Fondeuda Efectivo 204.094,66 18.76 201.380,67
Cavaldiner 221.839.15 18,69 219.254.37

Ibercaja Dinero II 169.981.58 29.13 167.757,85
Cavaldiner Oro 138.735.58 16,22 136.614.87

Indosuez Fondtesoro 20.604.73 12.42 20.240,61
Cuentafondo FIAMM 206.228.96 13,35 203.642,07

Mapire Fondtesoro 1.864.98 0.63 1.843,37
DB Diner FIAMM 169.449.48 167.158,24

Santander Dinero 184.473.63 58.96 182.260,60
Diner BM FIAMM 207.112.38 15,42 204.280,23

Dineractivo 211.466.38 71,22 209.083,6,5 ■ MIXTO RENTA FIJA

Dinemavarra 182.711.65 13,12 180,634.51 Ahorrofondo 6.887.06 -12.93 5.949,46

Eurovalor III 228.253.34 225.068.25 Alhambra F.I.M. 2.287.29 0.23 2.116,15

Fondmadrid 225.043.68 16,39 222.272.73 Argentaría Global 1.556,53 1.454,28

Fondpostal Moneta. 258.957.15 255.959.11 Bandesco Divisas 15.521,61 45,77 15.005,84

Fonpenedes FIAMM 1.234.59 0,08 1.220.11 Bela Renta Plus 1.145.23 0,74 ___

Ibercaja Dinero 226.470.55 32,87 223.818.29 Beta Valor FIM 2.783.34 1,78 2.337,56

Ibercuenta 224.012,54 29,24 221.229.78 Cesta Europe 1.023.13 8,03 ___

Indosuez Oro 1.581.245,88 143,54 1.558.518.76 Foncenhis. F.I.M. 1.703.75 1,28 1.625,27

Indosuez Tesorería 265.133,28 23,04 261.991.23 Fondejecutivos 228.748.56 -306,71 189.536,14

Kutxarent 208,466,64 ___ 208.466.64 Ibercaja Renta 2.361.23 18,76 2.137,91

Santander Tesoreri 225.157.76 90,56 222.342.14 Indosuez Global 128.216.54 136,28 122.662,81

Su. Sanu FIAMM 230.090.94 58,66 227.822.26 Renta 4 Internacional 1.362.71 1,47 1.172,30

ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97

Foncaixa 10 2.049.75 0,54 2.025.06
■ mixto RENTA VARIABLE

Foncaixa 11 2.172.29 0,61 2.139.43
BBV Inversisn 94 1.575,91 0.59 1.440.49

Foncaixa 2 2.857.82 0.75 2.822.94
Beta Crecimiento 22.412,14 27.31 16.914.75

Foncaixa 6 100.000.00 100.000,00
Eurovalencia VCG 1.355.10 952.18

Foncaixa Mixto 25 1.121,57 0.44

Eurovalor I 597.76 ___ 463.30
Fonctecimiento 132.270,22 10.49 130.646,59

Fonbolsa 42.036.76 -3.90 30.797.72
Fondpostal 2.847,44 2.716,79

Fonfomento FIM 15.967.93 91.87 14.618.89
Fondpostal Divisas 3.224,48 2.995,10

Fonpatrimonio 24.504.12 5.19 20.923.39
Fonpenedes FIM 1.341,93 0.20 1.331,07

Fonpenedes Mixto 1.518.87 -2.57 1.392.98 Fonrenta Fija FIM 17,084,17 15.26 16.835,98

Indosuez Bolsa FIM 342.339.48 274.81 267.805.38 Fontesoreria 10.975,86 1.89 10.805,15

Indosuez Universal 131.797,321.227,35 106.667.69 Iber^horro 2.326,68 1,47 2.292,60

Renta 4 Bolsa 2.589,46 -5.50 1.899.38 Iberlion Ahorro 220.854,58 265,24 216.266,48

■ renta FIJA ^ndosuez Patrimonio 20.757,40 63,02 18.519,91

BBV Ahorro 1.622.62 1.43 1.593.86 Interes Diario BCH 1.187,60 0,07 1.175,55

BBV Bono 2001 112.646.53 135,56 109.872.06 Inversabadell 2.688,04 -0,47 2.419,68

BBV Fondvalencia 18.449.26 16,55 18.053.66 Renta 4 Ahorro 1.726,57 1,52 1.684,08

BBV Renta 2.396.62 2.362,68 Rural Gijón deuda 15.122,81 6,01 14.992,63

BBV Renta 91 1.585.75 1,562,54 Santander Ahorro 2.308,80 0,48 2,285,98

BCH Mixto Acciones 2.950.25 9,35 2.450,06 S. Sant. 2 FIM 2.264,51 1,56 2.250,33

BM Dinerbolsa 1.361.87 0,43 1,341,53 ■ RENTA VARIABLE

Bandesco Ahorro 1.054.90 1,00 1.050,50 BCH Acciones 2.296,23 3,16 1.726,48

Bandesco R. Fija 1.643.62 2,57 1,611,26 Bandesco Renta V. 28.455,21 508,62 20.897,67

Beta Renta F1M 2.351.40 0,47 2.312,17 Beta Acciones 25.009,54 31,81 17.836,34

Credipas deuda 1.702.84 ___ 1.686,05 Cuentafondo Bolsa 1.971,82 -10,36 1.501,71

Cuentafondo Ahorro 2.296.42 1.04 2.043,71 Foncaixa Bolsa 5 4.536,87 -0,41 3.372.63

Cuentafondo Renta 1.894.36 3.14 1.854,05 Iberlion Bolsa 2,511,19 -4,43 1.829.01

C.Catal.Prev 2.554.24 2.72 2.517.10 BM Garantizado 1.500,26 131 1.462,97

Eurovalor II 879.20 865.86 Beta Euro Accio. 1.291,74 7,12 —
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Este red estaba formada por dos 
españoles, un italiano, siete 
marroquíes, un holandés y una 
inglesa

Encarcelan en 
Francia a la 
abuela y al tío de 
los bebés 
desaparecidos

La red podría estar dirisida por un militar

Descubierta en Madrid
Detenido en 
Canarias el 
vigilante de un 
centro de menores 
por malos tratos

Efe- LilleíFrancia)

La madre y el hijo menor de 
la familia de marginados que su
puestamente asesinaron y ente
rraron en el jardín de su casa de 
Illies, norte de Francia, a tres 
bebés recién nacidos fueron 
encarcelados ayer, miércoles.

Lucie Lefranc, de 67 años, 
fue acusada de complicidad en 
asesinato y de no haber impe
dido los crímenes de los bebés.

La policía sospecha que 
Lucie «cubrió» las violaciones 
de que era objeto su hija Patricia, 
de 25 años, por parte de sus tres 
hermanos.

El menor de ellos, de 22 años, 
que hasta ayer permanecía en 
libertad, fue encarcelado acu
sado de violación y, como su 
madre, de no haber impedido la 
muerte de los bebés.

La policía francesa reanuda
rá hoy, jueves, la búsqueda de 
los cadáveres, iniciada hace tres 
días en un jardín aledaño a una 
precaria edificación de la ciu
dad de Illies, aunos 30 kilóme
tros de Lille, norte de Francia.

Patricia y sus dos hermanos 
mayores estaban en prisión 
desde finales de marzo por re
petidas agresiones a su padre, 
de 67 años, un obrero agrícola 
jubilado que vivía recluido en 
la caseta del perro, al que gol
peaban habitualmente y a quien 
obligaban a veces a comer en 
la escudilla del animal.

La búsqueda de los cadáve
res, que por el momento no ha 
dado resultado, según la poli
cía, se basaba parcialmente en 
las declaraciones de algunos 
vecinos que afirman haber vis
to varias veces embarazada a la 
hija de los Lefranc, sin que luego 
hubiese bebé alguno en la vi
vienda.

Patricia confirmó estos ru
mores declarando a la policía 
que había quedado encinta tres 
veces tras haber sido violada en 
repetidas ocasiones por sus 
hermanos.

Detenido en Isla 
Margarita un 
español con "coca"

Efe- Caracas

Un español fue detenido ayer 
con 4,5 kilos de coaína cuando 
pretendía abordar un avión con 
destino a España en el Aeropuer
to Internacional del Caribe «Ge
neral en Jefe Santiago Mariño», 
informaron las autoridades 
venezolanas.Juan José Salas 
Zambrano, de 56 años, llevaba 
la droga oculta en 65 envoltorios 
en la ropa y en los zapatos.

una red de narcotráfico
La Guardia Civil ha desar
ticulado una red dedicada 
a la distribución de hachís y 
está investigando si su ca
becilla, J.C.C, de 57 años, 
podría ser militar ya que así 
se ha identificado él mis
mo, informaron a Efe fuen
tes de este cuerpo.

Efe- Madríd/Málaga

Esta operación denomina
da «Arena» se ha saldado con 
la detención de doce personas 
en Barbate y Chiclana (Cádiz) 
y la incautación de 450 kilos 
de hachís. Al parecer, el jefe 
de la banda, que tiene una ante
cedente por trafico de drogas, 
ha declarado que es militar e in
cluso agente del Cesid, extre
mos que están investigando los 
agentes ya que ha asumido 
varias identidades falsas. La 
droga procedente de Marruecos 
era trasladada por mar hasta 
Barbate de Franco (Cádiz) e 
introducida en vehículos para 
su posterior distribución a toda 
la península.

Este red estaba formada por 
dos españoles (el cabecilla y otro 
encargado de las pateras.), un 
italiano (encargado de los alijos 
en tierra), siete marroquíes, un 
holandés y una inglesa. En 
la operación, cuyas investiga
ciones comenzaron en septiem
bre de 1997, se intervinieron

Detenidos 43 inmigrantes 
y 4 conductores en Tarifa

Efe- Algeciras

La Guardia Civil y el Servi
cio de Vigilancia Aduanera 
(SVA) han interceptado en las 
últimas horas a 43 inmigrantes 
ilegales y a cuatro conductores, 
acusados de un delito contra los 
derechos de los trabajadores, en 
diversos puntos del municipio 
de Tarifa (Cádiz) y en alta mar.

Fuentes del control del Es
trecho han informado a Efe de 
que, alrededor de las tres de la 
madrugada de ayer, en alta mar, 
el SVA detuvo a21 inmigrantes 
que ocupaban una embarcación 
tipo patera en la que trataban de
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La Guardia Civil culminó con éxito la

también cuatro escopetas de 
caza, una carabina de aire com
primido, una pistola del 7,65 
mm, un revolver del calibre 38 
mm, 4 reductores de calibre, 
munción, 3.586.000 pesetas, 4 
teléfonos móviles, un motor 
fuera borda y 5 turismos.

Málaga

La Guardia Civil ha deteni
do a dos personas y ha interve
nido 1.390 kilogramos de ha
chís en dos operaciones desa-

acceder a la costa española.
Según han informado a Efe 

fuentes de la Guardia Civil, 
durante la jornada del martes 
fueron detenidos, en los kiló
metros 90 y 83 de la N-340 
Cádiz-Barcelona, cinco 
inmigrantes ilegales, de los que 
tres eran argelinos, entre ellos 
una mujer, y los otros dos ma
rroquíes.

También fueron ese mismo 
día detenidos en Tarifa; por un 
presunto delito contra los de
rechos de los trabajadores, cua
tro individuos de nacionalidad 
marroquí que transportaban en 
dos automóviles a seis 
inmigrantes ilegales de la mis-

operación. T. FERNANDEZ 

rrolladas en las últimas horas 
en la provincia de Málaga, se
gún informó ayer la Subdele
gación del Gobierno en un 
comunicado remitido a Efe.

La primera operación se de
sarrolló en la localidad mala
gueña de Nerja, y supuso la in
tervención de 540 kilogramos 
de hachís valorados en 364 
millones de pesetas, que se 
encontraban en el interior de 
una furgoneta. La segunda ope
ración culminó a las 2.00 ho
ras de ayer en la playa Peña la 
Virgen, en Torrox.

ma nacionalidad.
En la misma jornada, en la 

zona conocida como «Cortijo 
el moro», fueron interceptados 
otros cinco inmigrantes ilega
les.

A las nueve y media de la 
mañanado ayer han sido dete
nidos, en la zona conocida por 
«fortín de pozuelo», dos 
inmigrantes ilegales, y otros dos 
lo fueron, unas horas antes, en 
la playa Bahía de Plata.

El Servicio Marítimo de la 
GuardiaCivil ha detenido, a una 
milla al Sur del Faro Camarinal, 
a dos inmigrantes que ocupa
ban una embarcación tipo 
patera.

Efe- Las Palmas

Un vigilante de seguridad de 
la Residencia Infantil «Las 
Dunas», situada en Gran Cana
ria, ha sido detenido por mal
tratar a varios menores del cen
tro que le acusan de golpearles 
con una porra y castigarles con 
permanecer de pie por la noche, 
informó ayer la Policía.

Según una nota de la Jefa
tura Superior de Policía 
enviadaayer a Efe, el vigilante 
Tomás E.L.,'de 35 años, fue de
tenido tras la denuncia presen
tada por un facultativo de un 
Centro de Salud que atendió a 
dos menores procedentes de la 
residencia que sufrían crisis 
asmáticas.

Los menores manifestaron 
al médico que les asistió que 
habían sufrido tratos vejatorios 
por parte del vigilante cíe segu
ridad, añade el comunicado.

Según las investigaciones 
efectuadas por funcionarios del 
Grupo de Menores de la Poli
cía, seis niños internados del 
centro constataron que el vigi
lante golpeó con la porra a va
rios menores en las piernas por 
escaparse de sus habitaciones, 
esposó a dos de ellos y les hizo 
permanecer a todos de pie du
rante varias horas de la noche.

En el centro, se encuentran 
internados 60 niños de edades 
entre los 6 y los 14 años.

Dos muertos y 
tres heridos 
en un accidente 
de circulación 
en Lugo

Efe- Lugo

Dos personas han muerto y 
tres han resultado heridas de 
levedad en un accidente ocurri
do en el mediodía de ayer en el 
término municipal de 0 
Saviñao, al chocar un turismo 
contra un autobús, informó la 
Subdelegación del Gobierno en 
Lugo.

El siniestro se produjo mi- 
' ñutos antes de las doce del 

mediodíaen el kilómetro 138,9 
de la carretera comarcal 533.

Las víctimas mortales son la 
conductora del automóvil, 
Montserrat Fernández Montes, 
de 23 años, y su acompañante, 
Daniel Montes Jorge, de 73, 
ambos vecinos de Muradella, en 
el municipio de Chantada.

Los heridos, que eran los 
únicos ocupantes del autocar, 
que realizaba la ruta entre 
Chantada y Monforte, fueron 
llevados al hospital comarcal de 
esta última localidad.

M.C.D.
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La inmediatez se cimenta en los acuerdos de Schensen

La Audiencia Nacional 
extradita a Cuntrera

Detenida en Navarra por 
dar droga a su hijo de 1 año

Efe- Madrid

La juez de la Audiencia Na
cional Teresa Palacios ha acor
dado la extradición inmediata a 
Italia del capo de la mafia 
siciliana Pasquale Cuntrera, de 
63 años, que fue detenido el 
domingo pasado en Fuengirola 
(Málaga), informaron a Efe fuen
tes jurídicas.

La magistrada adoptó esta 
decisión tras tomar declaración 
a Pasquale Cuntrera, quien ac
cedió voluntariamente a ser 
entregado a las autoridades ita
lianas, que le han reclamado, 
durante su comparecencia ante 
la juez y el fiscal jefe de la 
Audiencia Nacional, Eduardo 
Fungairiño.

Las fuentes consultadas co
mentaron que Cuntrera sería en
tregado durante el día de ayer a 
las autoridades italianas.

Tras esta comparecencia, el 
fiscal jefe Eduardo Fungairiño 
explicó que se ha aplicado en este 
caso el Tratado de Schengen, que 
permite la entrega inmediata a 
Italia siempre que la persona 
reclamada acceda voluntaria
mente a serio, como así ha ocu
rrido.

Cuntrera, que declaró en ita
liano, manifestó ante la juez 
querer ser entregado a las auto
ridades italianas «domani» - 
mañana-, de manera inmediata, 
por lo que se tramitó la extradi
ción por el procedimiento sim
plificado, recogido en el acuer
do de Schengen.

De este modo, no hay que 
esperar a que el gobierno que 
solicita la extradición remita toda 
la documentación, ni tampoco 
a que el Consejo de Ministros 
dé el visto bueno a la entrega.

Roban en Burgos 
un cargamento de 
bragas valorado 
en 29 millones

Efe- Burgos

Un cargamento de bragas, 
valoradas en 29,3 millones de 
pesetas, fue robado ayer de ma
drugada del interior de un camión 
estacionado en la localidad bur
galesa de Gumiel de Hizan.

Según informa la Subdelega
ción del Gobierno en Burgos, los 
ladrones rompieron el candado 
de la puerta del remolque del 
camión, de nacionalidad britá
nica.

Posteriormente sustrajeron 
14.400 unidades de bragas, va
loradas en 29,3 millones de pe
setas, del interior del remolque, 
sin que hasta el momento se 
hayan encontrado, según las 
mismas fuentes.

Fungairiño explicó que «tras 
el auto dictado por la juez, 
Interpol Madrid recoge al recla
mado, se cierra el expediente 
carcelario y se le traslada al 
aeropuerto con destino a Italia».
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Precisamente, en el día de 
ayer, el Boletín Oficial del Es
tado (BOE) publica que España 
se suma a la aplicación del Con
venio de Schengen en Italia desde 
el 26 de octubre de 1997.

e 1 <

Efe- Tudela

Una mujer de 28 años, natu
ral de la localidad riojana de 
Alfaro, ha sido detenida por la 
Policía en Tudela (Navarra) bajo 
la acusación de haber suminis
trado droga a su hijo, de un año 
de edad.

Según informó ayer la Jefa
tura Superior de Policía, la de
tención se produjo el pasado día 
22 después de que el niño ingre
sara en el servicio de urgencias 
de un centro médico por inges
tión de opiáceos.

1
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Una vez confirmada esta 
ingestión mediante la analítica 
correspondiente, la Policía pro
cedió a detener a la madre como 
presunta autora de las lesiones 
ocasionadas a su hijo. Dichas 
fuentes agregaron que la mujer, 
domiciliada en la citada locali
dad riojana, ya había sido arres
tada en otras ocasiones por su 
presunta relación con drogas.

Una vez atendido, el menor 
fue trasladado por orden del 
Juzgado al Centro de Orienta
ción y Acogida «Argaray» de 
Pamplona.
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«Aquí nos casamos y disfruté por 
primera vez de las cualidades de 
vuestro carácter y de la generosa 
acogida que en aquella ocasión me 
dispensásteis», dijo el Rey

Los Reyes auguran un gran éxito a
los juegos olímpicos del 2004

Los Reyes de España recibieron ayer 
las Llaves de oro de Atenas en un so
lemne acto celebrado en el Ayunta
miento de la capital griega, a la que el 
Monarca auguró un gran éxito en la 
organización de los Juegos Olímpicos 
del 2004.

La agenda de la tercera jornada de 
estancia oficial en Grecia de los Re
yes se abrió ayer con la inauguración 
de la exposición «Los griegos en Es
paña. Tras las huellas de Heracles», y 
continuó con una visita al Consistorio 
ateniense, sin verse afectada por la 
convocatoria de huelga general en 
Grecia. Don Juan Carlos dijo que «este 
acto tiene para mí un significado es
pecial, personal» porque «Atenas ocupa 
en mi vida un lugar único y es en ella 
una referencia indispensable» y recordó 
que «aquí nos casamos y disfruté por 
primera vez de las cualidades de vuestro 
carácter y de la generosa acogida que 
en aquella ocasión me dispensásteis».

«Gracias a la Reina, y con ella, he 
tenido la oportunidad de vivir Atenas 
desde dentro, y además en una ocasión 
en que las impresiones y recuerdos se 
fijan en forma indeleble y con los acen
tos más gratos y evocadores», afirmó 
el Monarca.

Tras recordar que la capital helena 
es «cuna de la democracia» y «Patri
monio de Europa y de la Humanidad», 
reconoció sus esfuerzos de moderni
zación y celebró que ahora se enfrente 
«a nuevos retos de cara al futuro y muy 
especialmente a la organización de los 
Juegos Olímpicos del año 2004».

«Os felicitamos por el gran triunfo 
que constituye el haber recibido este 
encargo del Comité Olímpico Interna
cional, y estamos seguros de que este 
importante acontecimiento deportivo 
de alcance universal será un gran éxi
to y tendrá un impacto favorable en la 
imagen y el porvenir de esta ciudad», 
dijo el Rey.

Antes de la intervención del discur
so, el alcalde de Atenas, Dimitris 
Avramópulos, concedió, en nombre del 
Ayuntamiento ateniense, «la Medalla 
de Oro al Mérito», máxima distinción 
dé la ciudad, al tiempo que le hizo 
entrega de «la Llave de una ciudad 
abierta, abierta en especial al pueblo 
español y a sus representantes». El al
calde, que agradeció el apoyo español 
a la candidatura ateniense para los 
Juegos Olímpicos y se refirió al influ
jo de la cultura y la lengua españolas. 
J.C.

■

Gutiérrez Caba: ‘'Representar 
la obra de Lorca es un honor"

El actor Emilio Gutiérrez Caba, que representó ayer en Granada 
la obra lorquiana «Mariana Pineda», junto a Manuel Banderas y Car
men Conesa, aseguró a Efe que «participar en la interpretación de 
una obra de Federico García Lorca es un honor para cualquier actor».

Caba, que hizo esta declaraciones durante el acto homenaje que 
se realizó ayer en la capital ante el monumento de la heroína Mariana 
Pineda, señaló «el gran reto que supone para un actor el representar 
un obra en verso». El actor, que encarnará el papel de Ramón Pedrosa, 
señaló su gran interés por participar de esta forma en los actos orga
nizados con motivo de la celebración del centenario de Lorca, e in
dicó que «es muy ilusionante representar una obra tan hermosa como 
ésta y más coincidiendo con la inauguración de este espacio escénico, 
que es un hito en la historia de teatro español».M.M.

Hallan dos nuevas calzadas 
romanas en Tarragona

Un tramo de 40 metros de lo que podría haber sido la Vía Augusta romana y tres 
kilómetros de otra calzada, también del siglo I a.C. y que formaba parte del eje Tortosa- 
Lérida-Zaragoza, han sido descubiertas en Tarragona. En el primer hallazgo, las 
excavaciones que se están efectuando en el Camino de la Platja deis Cossis, en el término 
municipal de Tarragona, para soterrar diversos servicios de suministros, han puesto al 
descubierto un tramo de calzada que podría pertenecer a la Vía Augusta. El tramo lo
calizado sólo mide unos 40 metros y el arqueólogo que dirige las excavaciones, Joan 
Menchón, considera que todo parece apuntar a que se trate de un tramo de la Vía Augusta 
Junto al tramo de vía excavada en el término de Tarragona, de unos 6 metros de ancho, 
se han encontrado también un depósito funerario y dos inscripciones que están siendo 
investigadas por los especialistas del Museo Nacional Arqueológico de la ciudad.C.T.A.

Quieren culticar algodón 
azul para fabricar vaqueros

La ingeniería genética ha permitido el logro de una planta que produce algodón de 
color azul, lo que podría suponer una revolución en la fabricación de prendas vaqueras^ Según 
se anunció en un seminario especializado en Londres, los ingenieros de la empresa de 
biotecnología agrícola estadounidense «Monsanto» han logrado transferirán gen de una 
planta de flores azules -la compañía no precisa cuál- a otra de algodón. El resultado es 
una bola de algodón de color azul brillante, «el color del cielo en un día de verano», 
según el directivo de la empresa Carlos Joly. La empresa afirma que la fibra de algodón, 
coloreada de manera natural, permitirá evitar la contaminación causada por el tinte tóxico 
que se emplea para la fabricación de ese tipo de tejido, la mayor parte en países de Extremo 
Oriente.M.V.

M.C.D.2022
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La Spice Girl pelirroja se operó al 
encontrarse un bulto en el pecho

Geri Haliwell, o «GingerSpice», la «Spice 
Girl» pelirroja, ha revelado que sufrió una 
operación después de que se le encontrara 
un pequeño bulto en su pecho derecho.

La cantante, de 25 años, tenía 18 cuando 
se sometió a la operación para extraerle el 
bulto, que tras una espera de tres días los 
análisis dictaminaron benigno.

En declaraciones al diario «The Sun», Geri 
Haliwell describió la época como «absolu
tamente terrible. Pensé ‘Dios mío, tengo 
cáncer’. Pensé que iba a perder uno de mis 
pechos».

«No me examinaba el pecho como una 
rutina habitual, a esa edad no crees que ten
gas que hacerlo, pero un día noté un bulto 
del tamaño de un centímetro. Me asusté 
mucho», explica Geri, quien haexplicado su 
caso para concienciar a las jóvenes de la 
necesidad de informarse sobre el cáncer de 
mama.

«Siempre viviré con el temor de que la 
próxima vez puede que no tenga tanta suer
te», afirmó la «Spice Girl».M.V.
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"Las Veneno" se 
dan un homenaje 
tras cumplir diez 
años

El dúo «Las veneno», integrado 
por las hermanas gemelas Sole y 
Gracia Olayo, cumple diez años de 
carrera profesional y con ese moti
vo se dan a sí mismas un homenaje 
en el que cuentan con algunos de sus 
amigos y compañeros del humor 
sobre la escena.

El Gran Wyoming, Faemino y 
Cansado, Moncho Alpuente, Loles 
León y Paco Clavel son algunos de 
los artistas que estuvieron ayer por 
la noche y hoy en la sala Galileo de 
Madrid, para festejar una década de 
carrera de estas gemelas 
«monocigóticas y univitelinas», 
según se autocalifican ambas en 
conversación con Efe.

El espectáculo que representan 
en la actualidad es « ¿Qué fue de las 
hermanas Sue?», que estará adere
zado estos dos días con las interven
ciones de sus compañeros, algunos 
de los cuales han seguido trayecto
rias paralelas. «Las veneno» están 
satisfechas porque pueden vivir de 
la profesión de actrices después de 
que decidieran dejar su anterior 
carrera de azafatas de vuelo.J.G.

Caballé dice que "quisiera no 
sentirme tierra vieja"

Manolo García: No me 
pongo lastre, me pongo a 
flotar

La soprano catalana 
Montserrat Caballé, que ma
ñana canta por primera vez en 
el nuevo Teatro Real, dijo ayer 
que no quisiera sentirse «tie
rra vieja». «Es importante - 
recalcó- saber la edad que una 
tiene,'pero sin perder la ilu
sión por las cosas de la vida».

Convaleciente aún de un 
derrame en la rodilla, lo que 
la hace caminar apoyada en 
una muleta, esta «gran dama 
de la lírica mundial», como 
la definió Luis Antonio García 
Navarro, director artístico- 
musical del Teatro Real, ofre
cerá mañana un recital a be
neficio de la Asociación Pro
yecto Hombre, volcada en la

rehabilitación y reinserción de 
drogodependientes.

Hace meses, cuando aún no 
estaban fijadas las fechas de 
su viaje de Estado a Grecia, la 
Reina Sofía prometió a la 
Caballé presidir este concier
to. Al final no ha sido posible.

«Me encanta que la Reina 
asista a mis actuaciones -dijo 
Montserrat Caballé- pero aún 
me encanta más que la gente 
sepa que apoya este tipo de 
proyectos». «Su espíritu me 
basta», recalcó. *

Montserrat Caballé, que no 
cantaba en Madrid desde hace 
seis años, está muy ilusiona
da por estar de nuevo en el 
Teatro Real. C.M.P.

Una compañía telefónica dará un 
"trato humanitario" a un deudor de 
9 millones de escudos en Portugal

La compañía telefónica portuguesa se siente generosa y ha decidido dar un «tratamiento 
humanitario» a un ciudadano que acumuló en llamadas a líneas eróticas una factura de 9 millo
nes de escudos (50.000 dólares). Una fuente de Portugal Telecom (PT) de la ciudad de Viseu 
(centronorte del país) dijo ayer, que se encontrará «una solución humanitaria» para el ciudadano 
Joao Mendes, sobre todo teniendo en cuenta que sufre perturbaciones mentales.

Veterano de guerra de las colonias, Mendes regresó de Africa con graves perturbaciones 
mentales sin que hasta ahora el Estado portugués le haya reconocido esa enfermedad para el 
pago de la jubilación.

Hace dos meses, Mendes, apodadcx«Joao República» en Canas de Senhorim, localidad del 
distrito de Viseu donde vive, recibió la factura de la PT por valor de 9 millones de escudos 
relativas a largas llamadas a las líneas eróticas. N.R.

El cantautor barcelonés Manolo García, que mañana pre
senta en Barcelona su primer disco en solitario, «Arena en los 
bolsillos», dijo que el título del álbum no se refiere a que 
antes arrastrara lastre o^a que se lo ponga ahora, porque «me 
gusta flotar». El ex-componente de El Ultimo de la Fila ac
tuará mañana y los días 29 y 30 de mayo y 1 de junio en la sala 
Zeleste 1 de Barcelona en cuatro recitales para los que se 
agotaron todas las entradas disponibles la semana pasada, lo 
que indica que su capacidad de convocatoria continúa intacta 
pese a no contar ya con Quimi Portet.

«No es que antes llevara lastre o que me lo ponga ahora - 
dijo-, sino que me gusta flotar. Este disco es para revolcarse, 
jugar en la playa y cazar moscas. Estaba a gusto antes y lo 
estoy ahora también». Manolo García niega que El Ultimo de 
la Fila «hubiera tocado techo» porque «la capacidad de 
ilusionarse y divertirse es inagotable» y achaca al paso del 
tiempo la separación del grupo, tras más de 100 canciones, 
para «dar paso a algo diferente».

Es por ello por lo que afirma que «bien está lo que bien 
acaba», antes de presumir de que «El Ultimo no fue nunca un 
funcionariado: jamás repetimos esquemas ni nunca se nos vio 
mirando el reloj sobre un escenario». Rafael Quílez.



40 Miércoles, 27 de mayo de 1998 MAGAZINE La Tribuna

El sol sacudido por un seísmo más 
potente que el terremoto de San
Francisco

Investigadores de las uni
versidades de Glasgow y 
California han detectado un 
seísmo solar40.000 veces más 
potente que el terremoto que 
asoló la ciudad de San Fran
cisco en 1906, informa en su 
último número la revista cien
tífica «Nature».

El descubrimiento supone 
la primera prueba de que las 
explosiones solares producen 
ondas sísmicas similares a los 
terremotos terrestres.

El seísmo solar tuvo lugar 
el 9 de julio de 1966 tras pro
ducirse una explosión solar de 
intensidad moderada y las 
ondas sísmicas afectaron 
durante una hora a una super
ficie equivalente a diez veces 
el diámetro de la Tierra.

Las ondas comenzaron a 
acelerar desde una velocidad 
inicial de 35.200 kilómetros 
por hora hasta alcanzar los 
400.000 kilómetros por hora.

Los científicos señalan que 
la cantidad de energía ema
nada en ese fenómeno sísmico 
podría cubrir las necesidades

0

energéticas de Estados Unidos durante 20 años. Según los investi
gadores, este tipo de fenómeno podría registrarse en otras estrellas, 
con una mayor intensidad al ser más grandes que el sol. El informe 
publicado ayer, fue presentado por los investigadores de la Univer
sidad de Glasgow y de la Stanford University de California, en el 
congreso de primavera de la American Geophy sical Union, en Boston, 
Estados Unidos.

Los científicos señalan en «Nature» que «la detección de res
puestas sísmicas a explosiones solares abre unas perspectivas de 
gran interés para el estudio de sismología solar y para determinar 
los efectos de esos estallidos en el interior del sol».L.R.

Los fondos de Lorca, 
Altolaguirre y Méndez 
estarán en la Residencia

Los fondos documentales de Federico García-Lorca, 
Manuel Altolaguirre y Concha Méndez estarán deposita
dos en la Residencia de Estudiantes, según los convenios 
firmados ayer por su presidenta, la ministra de Cultura, 
Esperanza Aguirre, y las familias de los escritores.

Por parte de la Fundación García-Lorca firmó la her
mana del escritor, Isabel, y por Altolaguirre y Méndez la 
hija de ambos escritores, Paloma, llegada expresamente 
de México para participar en un Seminario Internacional 
sobre su madre, de la que se celebra ahora el centenario del 
nacimiento.En el acto se firmó asimismo un convenio de 
colaboración de la Residencia de Estudiantes con la Fun
dación Giner de los Ríos para cooperar en la difusión del 
legado de la Institución Libre de Enseñanza.

Aguirre destacó la importancia de que el archivo y la 
biblioteca de García-Lorca continúen estando en este cen
tro, donde el poeta vivió diez años, y de que ahora vengan 
los de Manuel Altolaguirre y Concha Méndez, a los que 
definió como figuras sin las cuales «es impensable la 
Generación del 27», porque, según recordó, ya se encuen
tran también los de Luis Cernuda, Emilio Prados, Jorge 
Guillén y Pedro Salinas.

La ministra recordó la relación de la Residencia de 
Estudiantes con la Institución Libre de Enseñanza y des
tacó la influencia ejercida, en los intelectuales que vivie
ron en la residencia, por Giner de los Ríos, por su defensa 
de la libertad, del desarrollo individual y de la conjuga
ción de la ciencia y las humanidades en los programas 
educativos. El archivo de García-Lorca está formado por 
3.197 manuscritos, fotografías, más de 800 cartas y 213 
postales, material referente a las representaciones teatra
les y un archivo discográfico de su música y la biblioteca 
particular contiene 400 volúmenes, 35 dibujos, un óleo de 
Salvador Dalí y otro de José Guerrero. L.L.
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Aguirre ratifica que pagará 
la demolición del Rey Chico

La ministra de Cultura, Esperanza Aguirre, confirmó al alcalde de Granada, Gabriel 
Díaz Berbel, el compromiso del Gobierno Central a asumir un tercio del coste de la demolición 
del edificio del Rey Chico, construido a las faldas de la Alhambra. Aguirre, que se des
plazó a Granada para inaugurar el Teatro municipal Isabel La Católica, mantuvo una 
breve conversación con el promotor del Rey Chico, Virginio Sánchez, en presencia del 
alcalde, y le aseguró «que el Gobierno pagaría su parte», dijo el regidor granadino a los 
periodistas.

Además, según confirmó Díaz Berbel ante la prensa, la «ministra me pidió que me 
tomara el máximo interés en la resolución de este asunto, a la vista de la actitud dialogante 
mostrada por el promotor del Rey Chico».

El alcalde ha confirmado además que el viernes presentará una moción ante el pleno 
municipal para instar a las demás administraciones a que nombren sus representantes y 
constituir una comisión con carácter decisorio encaminada a la adopción de acuerdos 
amistosos con el propietario del Rey Chico.M.M.G.

Aplazado el concierto de los 
Rolling Stones por la 
fractura de Keith Richards

El concierto que los Rolling Stones tenían que celebrar el próxi
mo 1 de junio en el Estadio Olímpico de Barcelona ha sido aplazado 
porque el guitarrista de la formación, Keith Richards, no se ha re
cuperado de una fractura en una costilla, ha informado la promotora 
Gay and Company.

Según estas fuentes, todavía se desconoce la nueva fecha de 
celebración del recital, que se anunciará en breve.

Asimismo, Gay and Company ha informado de que serán válidas 
par^ la nueva fecha las más de 34.000 localidades adquiridas y a para 
el concierto del 1 de junio, mientras que esta promotora comunicara 
también en breve cuándo devolverá el importe de las entradas com
pradas por personas que no puedan asistir en la nueva fecha.R.Q*
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HORIZONTALES.-1: Aptos legalmente para una cosa.- 2; En las casas de moneda, el encar
gado de recibir el metal marcado y pesado para las labores (PI).- 3: Nombre de letra. Inútil. Al 
revés, matrícula de coche.- 4; Adverbio. En el juego de la taba o dados, impide o estorba la 
suerte que se va a hacer.- 5: Sufijo de sustantivos y adjetivos. Letra repetida. Suelo apisonado 
y preparado para majar el yeso , hacer las mezclas o arreglar sobre él los solados (PI).- 6: Raiz 
o principio de algunas cosas, como el de las astas y colas de los animals (PI). Antiguamente, 
amarga.- 7: El guía, jefe o modelo espiritual o religioso, y a veces también político, en una 
sociedad musulmana. Letra repetida. Agudeza, donaire.- 8: Duda, disyuntiva. Nota musical.- 9: 
Al revés, nota musical. Familiarmente, hurto, robo sin intimidación ni fuerza. Matrícula de 
coche.-10: Esclavas dedicadas al servicio del harén del gran turco.-11; Frecuentes, perseve
rantes.

VERTICALES.- 1: Nombre de varón.- 2: Nombre de letra. Recelado.- 3: Símbolo químico. 
Planta cactácea. Confiere.- 4: Planta hortense. Abrumas, agobias.- 5: Elemento compositivo 
que significa “totalidad”. Primitiva moneda romana. República africana.- 6: Vinculaba. 
Palpitad.- 7: Medida de dos varas usada en Cataluña y otras partes. Signo químico. Al revés, 
difrute uno de alguna cosa.- 8: Al revés, hace méritos. Cosa muy dura, firme y constante.- 9: 
Matrícula de coche. Practicase cierta labor agrícola. Carta de la baraja.-10: Cortara en la carne.

O
 

o. 
O

 

o

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

P U R S U = 22
V X Z R T = 20
T R Y P X = 19
S P V U Z = 28
X Z S V P = 26
18 25 27 21 24 = 115
Letras clave R = 1; S = 3

BRNMAOBSALRAHCT 
AAOOSOYEOALENOK 
CIITEROCSOGLODI 
ICCIXOMACTOIPOO 
TNANENOUORREOSC 
AETPOCCOQNPRALI 
LRRDRICTOEOEYTR 
PEEOODABRRTNARI 
LFSNRCAOMAARIAQ 
ENIOGIRCTOGCMPE 
CODJEAINGAEEIEN  
ECETTCABANLAVIA 
RMEAOFOROFAYPAP 
RIEDOSCUOSODNEN 
OPORREOSTTROCBH

Buscar 10 
términos 

relacionados 
con la pala
bra DIS

CURSO

TELA DE ARANÁ .

Escribir desde el borde hacia el centro palabras 
de cinco letras, terminadas tods por la vocal que 
se señala abajo. Cuando estén todas las casillas 
llenas, con la primera letra de cada palabra, leí
das del 1 al18, se formará el nombre de un actor

1: Buque.- 2: Planeta.- 3: Trayectoria.- 4: Sopa.- 5: 
Irreverente.- 6: Firme.- 7: Relativo al oído.- 8: 
Plagio.- 9; Fango.-10: Debajo.-11: Antiguamente 
nublo.-12: Favorezco.-13.: Trago.-14: Machacó.- 
15: Irritación.- 16: Cierto descendiente.- 17: 
Trecho.-18: Acrecentó, adiciono.

Vocal: 0

ARIES. Salud pasable. Jomada 
muy movida en compañía de su 
familia. Su carácter amable y com
prensivo le hacen ser querido

TAURO. Salud buena. Sus relacio
nes personales con quienes le rode
an no acabarán de ser buenas. 
Separación momentánea

GÉMINIS. Se sentirá un poco 
débil con tendencia a mejorar a lo 
largo de la jomada. Sea más realista 
y dese cuenta del terremo que pisa

CÁNCER. Salud muy buena. 
Momento oportuno para comenzar 
una nueva amistad. Se sentirá desa
tendido por la persona amada

LEO. Se encuentra en perfecta 
forma física. Tendrá la oportunidad 
de realizar una labor desinteresada. 
El amor no marchará a su gusto

VIRGO. Los excesos le han dejan
do agotado. Aproveche la jomada 
para descansar y relajarse. La jorna
da se presenta tranquila en el amor

LIBRA. Salud satisfactoria. 
Tendencia a mostrarse muy bmsco 
con cuantos le rodeen. No busque 
hoy el día perfecto en lo que se rela
cione con el amor
ESCORPIO. Salud buena. Con un 
poco de paciencia logrará convencer 
a ese amigo de que tiene razón. 
Superficialidad en el amor

SAGITARIO. Salud regular. Se 
mostrará muy materialista lo que 
podría dar lugar a roces con un 
pariente cercano, enfrentamientoen 
el amor
CAPRICORNIO. Se sentirá en baja 
forma física. Tendrá ima llamada 
imprevista que le dejará desconcer
tado. Agasajo inesperado por parte 
de su pareja
ACUARIO. Salud mala. No le con
viene salir de casa. Traye de abrigar
se y pase la jomada en compañía de 
sus familiares. Relación tensa en el 
amor
PISCIS. Salud óptima. Preste aten
ción a todo lo que haga si no quiere 
cometer errores. Jomada muy posi
tiva en el terreno afectivo

SOLUCIONES
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Los jugadores tuvieron doble 
sesión, por segundo día 
consecutivo, con físico por la 
mañana y balón por la tarde

§ Ul Ü 2 5 U MUNDI AL DE FUTBOL FRANC!A'98

Morientes cree que es compatible con Alfonso en el ataque de la Selección

FRANCE 90

España se hizo la foto oficial y 
después entrenó a puerta cerrada
La selección española se 

hizo ayer, en El Sardinero, 
la fotografía oficial para el 
Mundial de Francia ’98 y a 
continuación se entrenó por 
segundo día consecutivo a 
puerta cerrada. Los inter
nacionales cumplieron el 
requisito tradicional de la 
fotografía en el estadio 
racinguista y a continuación 
se entrenaron, como el mar
tes, con la tranquilidad de 
tener los graderíos vacíos.

Efe - Santander

Ha sido el segundo día con
secutivo con doble sesión. Por 
la mañana, en el campo del 
Ayrón de Vargas, con atención 
especial al aspecto físico a las 
órdenes de Manuel Delgado 
Meco, y por la tarde en El 
Sardinero, escenario del último 
partido de preparación, el próxi
mo 3 contra Irlanda del Norte.

Si por la mañana el sol pre
sidió el entrenamiento, por la 
tarde los internacionales se ejer
citaron bajo un ambiente mucho 
más húmedo y nublado, ya que 
a mediodía cayó una impresio
nante tromba de agua.

Por su parte, Fernando 
Morientes cree que es compati
ble con Alfonso en el ataque de 
la selección española, a la que 
llega con la intención de entrar 
despacio y paso a paso, porque 
reconoce que los últimos en lle-

Foto ofícial de la Selección española de fútbol, ayer en El Sardinero. EFE
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gar deben tener más paciencia.
Alfonso ocupa la punta más 

adelantada de la selección.
Morientes es el hombre más 

ofensivo del Real Madrid. Pero 
él opina que es compatible con 
el delantero bético. «Por supues
to que me considero válido para 
jugar al lado de Alfonso. Yo le 
compararía, en el Real Madrid, 
con las funciones que hace 
Mijatovic. Alfonso puede jugar 
entre líneas, puede abrir huecos 
y distribuir el balón, tiene un gran 
regate y pone balones maravi
llosos para que los compañeros 

marquen goles. En la selección, 
voy peldaño a peldaño, soy cons
ciente de que soy el último en 
llegar y de que los más jóvenes 
estamos a la espera de una opor
tunidad», dijo a EFE Morientes 
en el transcurso de una entrevista.

«Nunca podré olvidar este 
año. El 98 ha sido el trampolín 
de lanzamiento en mi vida de
portiva. Llegué con inquietud 
porque mucha gente era reacia 
a mi fichaje por el Real Madrid. 
Hubo gente en Zaragoza inclu
so que no veía claro mi marcha 
al Real Madrid, porque dudaban

«5
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de las oportunidades que iba a 
tener. Y gracias a Dios todo ha 
ido sobre ruedas. No puedo 
quejarme», apuntó Morientes.

Como soñar no cuesta, cues
tionado Morientes por el juga
dor revelación en el Mundial, 
contestó: «Creo que Ronaldo va 
a ser un jugador decisivo, pero 
claro, a estas alturas Ronaldo 
no es un futbolista nuevo y que 
sorprenda en el panorama inter
nacional.

Creo que no le vale ese nom
bre. Y Morientes, *por qué no 
puede ser la revelación?».

Un anunciante del campo 
de Vargas retira la 
pancarta de la RFEF

Juan Arminio, propietario de 
la empresa Pinturas Arminio, 
retiró ayer la pancarta de la Real 
Federación Española de Fútbol 
(RFEF) que tapaba su publici
dad por entender que él paga su 
cuota anual al campo municipal 
de Vargas y la Federación no 
tiene derecho a impedir que se 
exhiba su anuncio durante los 
entrenamientos de la selección 
española.

El empresario local estima 
que la Federación debía haberle 
consultado la iniciativa de tapar 
los anuncios locales que rodean 
al terreno de juego. «Lo que me 
molesta es que me quiten el 
anuncio sin consultarme. Yo no 
me hubiera negado, pero creo que 
es lógico y normal que me hu
bieran avisado al menos», subra
yó el representante de esta fir
ma de pinturas.

Ramiro, el peluquero, 
entra en acción

Ramiro, el peluquero asturia
no, que cuida de la imagen de la 
selección española llegó a Puente 
Viesgo, donde fue recibido con 
el habitual cariño por parte de los 
internacionales. Ramiro llegó y 
comenzó a trabajar esta mañana 
por deseo expreso de los juga
dores. Raúl, Alfonso, Morientes 
y Joseba Etxeberria fueron 
losprimeros en requerir sus ser
vicios y pasaron por sus manos. 
Javier Clemente también ha pe
dido cita para las próximas ho
ras. Iván Campo también ha 
hablado con el estilista y se cor
tará el pelo en los próximos días.

Raúl González sueña con levantar
tambien la Copa del Mundo de Fútbol

Efe - Puente Viesgo
Raúl González, delantero 

internacional del Real Madrid, 
una semana después de lograr 
la Liga de Campeones, afirmó 
que sueña con levantar también 
la Copa del Mundo en Francia.

Raúl se estrenará como mun
dialista en Francia’ 98 si no sur
gen problemas de última hora. 
Es ambicioso y el éxito de Ams
terdam le ha incrementado las 

dosis de moral hasta el punto de 
que confía en que la selección 
española pueda alcanzar el títu
lo. «Estamos capacitados para 
poder lograrlo», aseveró el de
lantero madrileño, quien también 
ansia completar una gran actua
ción en tierras francesas, y es que 
ya está plenamente recuperado 
de la extracción de la muela del 
juicio que le tuvo los dos prime
ros días sin entrenarse.

Raúl está ya en plenas con

diciones y el viernes le retira
rán los puntos. Ya ha podido 
comenzar a ingerir comida más 
sólida, aunque por el lado de la 
boca que no tenía afectado.

«Intentaré hacer un gran 
Mundial, pero lo que importa 
aquí es el colectivo, porque gra
cias a él es cuando se pueden 
alcanzar metas importantes y 
conseguir mucho prestigio». 
Raúl declaró que ahora ha co
menzado a elevarse el nivel de 

los entrenamientos, lo que su 
juicio es muy importante por
que según se acerquen los par
tidos habrá menos ocasiones 
para trabajar en este aspecto.

En su opinión, los futbolistas 
han llegado en buenas condicio
nes anímicas debido a que los 
componentes del Barcelona han 
hecho el doblete, los del Real 
Madrid han ganado la Liga de 
Campeones y el resto han alcan
zado objetivos importantes.

Raúl estrena las botas con 
el modelo de Cacho y Fiz

Raúl González estrena estos 
días un nuevo modelo de botas, 
la Reebok DMX, un modelo fa
bricado con el mismo método 
utilizado para la creación de las 
zapatillas de correr de maratón 
que llevan Fermín Cacho y Mar
tín Fiz.

Son unas botas más cómodas, 
con cámara de aire, e ideales para 
los terrenos de juego más duros. 
En el Mundial lucirán estas bo
tas también por primera vez 
Dunga, Bergkamp, Schmeichel 
y en la selección española tam
bién las emplearán Nadal, Amor, 
Sergi y Aranzábal. Nadal, por 
cierto, viajará a Francia con sie
te pares de botas.

M.C.D.2022
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Dice saber que quien le ha declarado transferible es el nuevo entrenador

Kiko: ”Los aficionados no hacen
el equipo, sino el entrenador

Efe - Puente Viesgo

El gaditano Francisco 
Narváez, «Kiko», aseguró que 
está muy «tranquilo» sobre su 
situación en el Atlético de Ma
drid y opinó que su continuidad 
no debe ser producto de hacer 
un referendum entre los segui
dores, porque «la afición no hace 
el equipo la hace el entrenador».

«He estado tranquilo siem
pre. Estoy concentrado desde el 
viernes cuando llegué aquí», 
señaló el delantero jerezano, 
quien explicó que fue él el que 
llamó a Jesús Gil y a Miguel 
Angel Gil Marín, presidente y 
directorgeneral del club madri
leño, respectivamente, para que 
le comentaran lo que había sa
lido publicado sobre su situación 
en los días anteriores.

«Tengo una cláusula de res
cisión de 9.500 millones de pe
setas y eso no lo paga nadie. Lo 
que pasa es que salía todo eso 
publicado, pero estaba tranqui
lo porque nadie me llamaba», 
dijo.

Kiko es un hombre extrover
tido, alegre, continuamente hace 
bromas a cualquiera y la sonri
sa suele ser una de sus compa
ñeras preferidas. No da la im
presión de estar inquieto ni pre
ocupado, como reconocieron a 
Efe sus compañeros de equipo 
Carlos Aguilera y José Francis-

El cocodrilo y el ñu

Villarreal/Ciiidad Real
ANTONIO ENTRENAS

Setenta y cinco años le ha 
costado al Villarreal pasar de la 
Edad de Piedra al tractor y, de 
ahí, a los viajes interplanetarios 
con destino a Selene y a Plutón, 
al Windows’98 y a navegar, 
como usuario de pleno derecho, 
por Internet. 40.000 habitantes 
(más de diez veces menos que, 
por ejemplo, la localidad madri
leña de Móstoles). Ningún ho
tel, ningún hospital, sin parque 
de bomberos para sofocar un 
fuego, catorce taxis para brujeras 
y baras y ninguna línea de auto
bús (lo mismo que en Siberia). 
Total, el equipo número 53 en 
Primera (el 54 si tomamos en 
cuenta al Burgos bis), con 174 
bebercios, grifos, borracherías, 
baretos, bares, para ver pasar 
entre caña y caña el destino de 
la 98/99, trece colegios para 
hacer la o con un canuto (antes 
de irse al paro, al campo o a hacer 
horas para darle a Isabel Prey sler 
unos milloncejos del ala), y

co Molina. /
Pese a que no puede decir que 

va a seguir embl Atlético por
que «han dicho qj^e todos los 
jugadores son transferibles», el 
gaditano asegura que solamen
te piensa en la selección.

Dice saber que el que le ha 
puesto la étiqueta de transferi
ble es el italiano Arrigo Sacchi, 
entrenador del conjunto del 
Manzanares a partir del 1 de julio. 
«Alguien tiene que creer eso, y 
yo me lo creo, porque si no no 
habría ningún tipó de comenta
rio, como en años anteriores. El 
que manda en el equipo es el en
trenador», declaró Kiko.

Vieri echa flores a Sacchi
Por su parte, Christian Vieri, 

delantero del Atlético de Madrid, 
afirmó que su club había acer
tado a la hora de contratar a su 
compatriota Arrigo Sacchi para 
dirigir los destinos del equipo la 
próxima temporada.

«Conozco a Sacchi y para mi 
es uno de los mejores entrena
dores del mundo. El Atlético ha 
hecho muy bien contratándolo», 
manifestó desde la concentración 
de la selección italiana.

Vieri afirmó, además, que no 
tiene ningún plan de retornar a 
Italia. «Puede que permanezca 
diez años en España. Quien 
sabe», dijo. 

cuatro teatros para saber que un 
día escribió obras inmortales 
alguien llamado Shakespeare.

Seis siglos y medio después 
de que Jaime I el Conquistador 
fundara Villarreal de los Infan
tes (y demás mindundis de la 
nobleza, entre la cual, desgra
cia mía, me incluyo. Recuerden 
que el primer virrey que hubo 
en Cuba, el que se las tenía con 
Hernán Cortés, era antepasado 
directo.

Recuerden que, por eso, ja
más me tomaría una cho vata con 
un yanqui del heavy metal y el 
Big Mac) y actualizado, en era 
del PC, con un himno que canta 
pop (el «Yellow submarino» de 
los Beatles), el equipo de 
Castellón ha metido el estoque 
del destino de la patada y el balón 
por el mismísimo hoyo de las 
agujas. Redondo de ternera, rabo 
de toro, vuelta al ruedo y dos 
orejas. Para qué más.

Setenta y cinco años (siete

Kiko, ayer durante el entrenanuento con la Selección.

El makigonero Ramón firmó por 
el Atlético de Madrid

Los jugadores del Real Valladolid Ramón González 
Expósito y Rubén Baraja Vegas han sido fichados por el 
Atlético de Madrid, según informó ayer el club vallisoletano.

Ramón y Baraja han jugado la última temporada en el 
Atlético de Madrid B, aunque el primero ha jugado algunos 
encuentros con el primer equipo, a las órdenes de Antic.

Ramón es un defensa central, internacional en categoría 
juvenil y sub 21, que debutó en primera división con el Real 
Valladolid en la temporada 1993-94, siendo técnico Mesones.

temporadas en 2®, cuatro en 2® 
B, veinticuatro en 3®) de tener 
boqui de gloria para, por fin, 
trabarse en clin con sino a Pri
mera División. El séptimo equi
po de la Comunidad Valencia
na (uno llega a atragantarse con 
esto de las comunidades y los 
embutidos de esta España cada 
vez más de los políticos y me
nos nuestra) que llega al estar 
system, tras el Valencia, el Hér
cules, el Castellón (ahora toman
do quina en 2® B), el Alcoyano, 
el Elche y el Levante.

Ahora (dice el menda, digo 
yo), que las gentes de Villarreal 
(ante el tiberio del éxito, el rof 
de la celebración) le den al li
tro, que monten en el rengazo 
(el tren de alta velocidad), que 
luego probarán el material me
nos bailable. Porque hay ciertos 
agarrados a los que uno nunca 
se atrevía a ir. Pero aunque sea 
por valientes (y por lo que han 
ganado en buena lid), suerte para

el Villarreal; que- tendrá, al 
menos durante un año, excita
ción futbolística en diamante con 
brillo, en piedra preciosa de 
máxima presentación. Allá cuan
do comience la liga, les espera
rá el contramaestre de muralla. 
Ese censor injusto e indoctp de 
la gente y faenas marineras, 
abundante en los muelles y 
malecones que dan al mar, re
clamando dividendos como con
tribución de guerra.

Pero, hasta entonces (y pese 
a Isabel Preysler -yo la manda
ría a hacer carreteras, que ya está 
bien que nos restriegue los de 
Filipinas en camas varias con 
dosel-, por aquello de los anun
cios publicitarios de las indus
trias azulejeras de Villarreal), 
que nadie tome el sombrero.... 
y los de Ciudad Real, a soñar. 
Todo es muy fácil (que me pre
gunten cómo). Sólo hay que 
quererlo. O sea, vos mismo. Ma
yormente.

Antonio Maceda 
es el nuevo 
entrenador del 
Compostela

Efe - Santiago

Antonio Maceda es desde 
ayer entrenador de la S.D. . 
Compostela para la próxima 
campaña liguera en segunda 
división, categoría a la que 
descendió tras empatar en San 
Lázaro aun gol con el Villarreal 
en la promoción.

José María Caneda, presi
dente de la entidad, anunció la 
contratación y hoy el nuevo téc
nico será presentado a la plan- 
tilla, en el último entrenamiento 
antes de las vacaciones.

El técnico negoció durante 
tres horas el contrato acompa
ñado por su representante, el ex 
futbolista Manolo Jiménez, 
acuerdo que incluye que el 
nuevo entrenador traerá al 
Compostela un preparador fí
sico de su confianza. , '

José María Caneda dijo es
tar «muy satisfecho» con la' 
incorporación de Maceda a la 
entidad, porque, afirmó, «es un 
profesional con una dilatada 
trayectoria tanto como futbolista 
como por su condición de en
trenador». También comentó el 
presidente que el contrato es por 
una temporada.

El presidente se reunió con 
la plantilla tras finalizar la se
sión de entrenamiento y comen
tó que cuenta con todos ellos 
para la próxima temporada.

Sin embargo, parece ya con
firmado que jugadores como el 
francés Jean Francois Hernán
dez no seguirá en el club, mien
tras que otros como Ohen, Sion 
y Penev tienen ofertas de otros 
equipos. Por el nigeriano Ohen 
se han interesado el Sevilla y 
Besitkas, de Turquia; por el 
búlgaro Penev, el Celta y el 
Deportivo, y por el holandés 
Sion el club vigués y el Betis.

Ronaldo considera 
que el mayor 
escollo de Brasil es 
el mismo Brasil

Efe - Río de .Janeiro

El delantero de la selección 
brasileña de fútbol Ronaldo Luiz 
Nazario da Lima afirmó que el 
mayor escollo que el equipo 
dirigido por Mapo Lobo Zagallo 
tendrá que superaren Francia’98 
para alcanzar su quinto título 
mundial es el mismo Brasil.

«Brasil sólo tiene un adver
sario, que es el propio Brasil», 
declaró Ronaldo en la localidad 
galadeLésigny, donde el equipo 
está concentrado desde el vier
nes pasado, a la prensa brasile
ña que sigue la preparación de 
los tetracampeones mundiales.

Ronaldo explicó que para 
alcanzar el título, la selección 
brasileña necesita trabajo, de
terminación y, sobre todo, mu
cha unión, factores que, en su 
opinión, el equipo puede reunir.
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El suizo Zuelle sigue líder, en una jornada que no deparó diferencias

El italiano Andrea Noe gana la
primera litada en alto del Giro

Felipe RECUERO

La undécima etapa del 
Giro’98, primera de las cuatro 
que tiene con final en alto, en
tre Macerata y San Marino, de 
214 kilómetros, dejo las cosas 
como estaban al llevarse el triun
fo el italiano AndreaNoe (Asics) 
y seguir al frente de la clasifi
cación general el suizo Alex 
Zulle, del conjunto Festina.

El tiempo de Noe, que logra 
su primera etapa en el Giro, fue 
de 5 horas, 12 minutos y 20 
segundos, siete segundos me
nos que el pelotón, en el que 
viajaba el líder. Ahora la gene
ral queda con Zulle al frente 
seguido del italiano Bartoli a 5 
segundos y el francés Leblanc 
a 50. El italiano Pantani sigue 
a 51 y el ruso Tonkov a 52 se
gundos.

La jornada comenzó con 
bastantes nervios por ser la 
primera con final en alto y los 
compañeros del líder no esca
timaron esfuerzos por ponerse 
en los primeros puestos del 
grupo para intentar tranquilizar 
al pelotón.

No lo consiguieron, pues 
bastantes equipos parecían es
tar de acuerdo en endurecer la 
etapa desde el principio y por 
ello que cuando sólo se lleva
ban 25 kilómetros se producía 
un primer tirón que termino 
cuajando en cinco kilómetros 
después al quedarse al frente del

El puertollanense Bermejo, heroe
en la r etapa de la Bicicleta Vasca

Efe- MendaroíGuipúzcoa)

El holandés Jeroen 
Blijlevens, del TVM, se impuso 
en la primera etapa de la VIII 
Euskal Bizikleta-Bicicleta 
Vasca, disputada ayer entre las 
localidades guipuzcoanas de 
Eibar y Mendaro, con 156,7 
kilómetros de recorrido, ocho 
más de los inicialmente previstos 
debido a que unas obras en la 
carretera obligaron a variar la 
ruta inicial.

Blijlevens, que realizó un 
tiempo de 4 horas 19 minutos y 
2 segundos, se adelantó en el 
sprint a Laurent Jalabert, del GD 
ONCE; Giovanni Lombardi, del 
Telekom, Mario Traversoni, del 
Mercatone Uno, y el local David 
Etxebarria, también del GD 
ONCE.

El héroe de la jornada fue

grupo 17 corredores, entre ellos 
el italiano Noe, por algunos 
momentos líder provisional de 
la carrera.

También estaban en ese gru
po representantes de los equipos 
español Kelme y Vitalicio, dos 
de los equipos más combativos 
en lo que va de carrera, al meter 
a Edo, Buenahora, Horrillo y José 
Jaime González.

Llegaron a tener hasta seis 
minutos y medio haci el kilóme
tro 100. Diferencia que no gus
to nada al equipo Festina del líder 
Zulle y no escatimo esfuerzos en 
intentar echarla abajo.

En el grupo puntero, el ita
liano Raimondi (Brescialat) 
dejaba de rueda al resto de sus 
compañero y pasaba a ser cabe
za de carrera, mientras que el pe
lotón principal, comandado por 
corredores del Festina dejaba la 
diferencia en tres minutos y me
dio.

La carrera estaba completa
mente lanza y también contro
lada, ya que los compañeros de 
Zulle controlaban perfectamente 
la situación y tras recuperar el 
liderato, en el tramo final, en los 
siete kilómetros de subida, se 
dedicaron a contemplar la situa
ción.

A pie de puerto, un alto que 
tiene desniveles que llegan has
ta el once por ciento, lo intento 
el colombino José Jaime 
González (Kelme Costa Blanca), 
pero su tirón no tuvo ninguna re
percusión al ser perfectamente 

ciudadrealeño Andrés Bermejo, 
del EsteponaBrepac, profesional 
de segundo año que se mantuvo 
escapado durante 140 kilómetros 
y fue cazado en el último del 
recorrido, cuando ya avistaba la 
pancarta de llegada.

El corredor de Puertollano 
abandonó el pelotón en el 
kilómetro 15 y llegó a adquirir 
una máxima diferencia de 12 
minutos y medio, al paso por 
Kortezubi, a 50 de la llegada. El 
lógico cansancio acumulado por 
las piernas del jóven ciclista 
manchego motivó que la 
distancia comenzara a descender.

Los equipos con sprinters 
vieron que podían alcanzarle, y 
consiguieron su propósito una 
vez traspasada la pancarta del 
último kilómetro ante la 
desesperación, justificada más 
que nunca, de un Bermejo que 
no pudo estrenar su palmarés.

El vencedor de ayer lo celebra en el podio.

marcada por Noe que, a la pos
tre, resultó el vencedor.

El gran favorito para la vic
toria de etapa, pues conoce per
fectamente esta zona al vivir a 
pocos kilómetros de San Mari
no, volvió a reaccionar dema
siado tarde y una vez más se 
quedo con la miel en los labios 
al hacer segundo en la etapa para

OSo

Andrés Bermejo, del Estepona Brepac.
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dar tiempo al pelotón principal.
Una jomada de alta monta

ña que no resolvió nada, no cla
rifico la general al no producirse 
la esperada primera selección, 
pues todos los favoritos llega
ron de la mano. Solo el escala
dor italiano Pantani lograba lle
gar a meta on tres segundos de 
ventaja.

Arranca un 
emocionante 
Campeonato de 
Europa de 
Balonmano

Viruca ATAÑES

La tercera edición del Cam
peonato de Europa de 
balonmano masculino, que 
arrancará a partir del próximo 
viernes, día 27, en las localida- ' 
des italianas de Merano y 
Bolzano, pondrá en juego no 
sólo la corona europea, sino 
cinco plazas para el Mundial’99.

Ambos objetivos son primor
diales para las doce selecciones 
que integran la competición: 
España, Rusia, Croacia, Fran
cia, Lituania, Italia, Macedonia, 
República Checa, Suecia, Hun
gría, Yugoslavia y Alemania.

Rusia, defensor del título 
europeo y actual campeón 
mundial; Croacia, campeón 
olímpico en Atlanta’96; Suecia, 
subcampeón en el Mundiar97, 
Francia, bronce en el Mun
dial’97; y España, plata en el 
último europeo, parten como 
favoritos.

Pero, junto a ellos, hay otras 
selecciones que intentarán re
cuperar el prestigio perdido, . 
como Alemania, y otras, como 
Macedonia, que tratarán de 
hacerse un hueco entre la elite 
continental.

De todos los participantes, 
es la selección española la que 
más mermada acude a esta com
petición. Juan de Dios Román 
se vio obligado a recomponer 
su equipo debido a las lesiones. 
Raúl González (BM Valladolid) 
fue el último en tener que aban
donar el equipo, ya en Italia, a 
causa de una grave lesión de 
rodilla. El central José Luis 
Pérez Canca, del Ademar León, 
es sus sutituto.

Antes, a Salvador Esquer, 
convaleciente de una 
lesiónmuscular, tuvo que reem
plazarle Antonio Ugalde, y, a 
falta de una semana para el ini
cio del torneo, el técnico espa
ñol convocó a Alberto Martín 
(Portland) para cubrir la ausen
cia de Iñaki Urdangarin.

El técnico español ha mani
festado reiteradamente que, a 
partir de ahora, lo que más le 
preocupa es el aspecto defen
sivo y recuperar anímicamente 
a sus jugadores.

Francia se presenta como una 
de las selecciones más en for
ma. Los jugadores que entrena 
Daniel Constantini han salda
do su fase de preparación con 
dos importants triunfos (Tomeo 
Internacional de España y el de 
París-Bercy).

Por el contrario, no podrán 
contar con la presencia de su 
extremo derecho Stephane 
Joulin.

El Palaonda de Bolzano, 
albergarán los encuentros del 
grupo A, en el que competirán 
Francia, Lituania, Alemania, 
Suecia, Yugoslavia e Italia. 
Mientras que el pabellón de 
Merano (4.000 asientos) acoge
rá los partidos del grupo B, con 
las selecciones de España, 
Hungría, Macedonia, Croacia, 
Rusia y República Checa.
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DAIMIEL
El alcalde, satisfecho por la decisión del MEC de ampliar el Colegio ''Calatrava”

Díaz-Salazar: la construcción
de un nuevo colegio es necesaria
El alcalde de Daimiel, José Manuel Díaz-Salazar, reivindi
ca ante el Ministerio de Educación la construcción de un 
nuevo colegio a la vez que ha mostrado su satisfacción por 
la decisión del Ministerio de Educación y Cultura (MEC) 
de ampliar el Colegio Público Calatrava.

La Tribuna

El Ayuntamiento de Daimiel 
cederá el terreno donde el Mi
nisterio de Educación va a cons
truir ocho nuevas unidades es
colares como ampliación del 
Colegio Público Calatrava.

Estas mejoras supondrán una 
inversión de aproximadamente 
sesenta millones de pesetas y van 
a ser una realidad después de las 
numerosas gestiones llevadas a 
cabo por el alcalde de Daimiel, 
José Manuel Díaz Salazar, la 
dirección del Centro y la Aso
ciación de Madres y Padres de 
Alumnos ante el director provin
cial del Ministerio de Educación, 
Antonio Benito López.

El acuerdo de cesión será 
adoptado en el Pleno Municipal 
a celebrar el próximo lunes día 
1 de junio.

La ampliación del Colegio 
Calatrava viene a paliar la gra

La AJE de Daimiel participó en el IV 
Congreso Nacional de Pontevedra

La Tribuna

El presidente de la Asocia
ción de Jóvenes Empresarios de 
Daimiel, Juan Carlos Martín de 
la Sierra, ha destacado, tras su 
participación junto a otros 
daimieleños en el IV Congreso 
Nacional de dicha Asociación 
celebrado en Pontevedra, lo 
positivo de estos encuentros, ya 
que «ha sido un gran éxito, no 
sólo en cuanto a la asistencia 
(unos 300jóvenes empresarios), 
sino también por el nivel de 
ponencias que se han presenta
do en Pontevedra».

Estas ponencias son muy 
significativas para los jóvenes 
emprendedores, ya que ajuicio 
de Martín de la Sierra « son 
reflexiones profundas de los 
temas actuales que rigen el 
mundo de la empresa y que sir
ven para coger ese grado de 
información y ese apoyo que uno 

ve situación por la que atravie
sa este centro en el que las aulas 
superan con mucho el ratio que 
establece el Ministerio.

Para Belén González Mohí
no, miembro de la Junta Direc
tiva de la AMPA del Colegio, 
«con esta ampliación los más be
neficiados serán los más peque
ños, ya que a partir de ahora 
podrán disfrutar de un aula de 
usos múltiples y también de un 
aula de informática, entre otras 
mejoras».

El alcalde de Daimiel se ha 
mostrado satisfecho por la de
cisión de ampliación del Cole
gio, pero según Díaz Salazar «a 
pesar de ser una buena noticia, 
no podemos olvidar que esta obra 
no soluciona el problema de 
escolarización que padece 
Daimiel, un problema que sólo 
se solucionaría con la construc
ción de un nuevo Colegio Públi
co en la zona de mayor creci- 

necesita para tomar decisiones 
muchas veces importantes».

El presidente de AJE Daimiel 
ha destacado también que la 
Asociación de Jóvenes Empre
sarios ha aprovechado la cele
bración del Congreso para rei
vindicar ciertos puntos de inte
rés, « es necesario reivindicar 
ante políticos y personalidades 
de la sociedad española los te
mas que seguimos tratando con 
mucho detenimiento, como la 
ventanilla única o crear mas 
mentalidad de asociacionismo, 
además de dar nuestro apoyo a 
la UE, y solucionar los proble
mas de financiación de la deu
da... «En definitiva, para expo
ner los problemas que son más 
comunes a la mayoría de los 
empresarios del país, según 
Martín de La Sierra.

Un asunto fundamental ha 
sido el de las barreras burocrá
ticas con las que se enfrentan lo 
jóvenes al intenta crear una

EI problema de escolarización se solucionaría con un nuevo colegio.

III B

miento demográfico de la ciu
dad, entre los barrios El Teatino 
y El Terrero».

Esta zona se convertirá en 
unos pocos años en la más po
blada de Daimiel, ya que se ha

1

Martín de la Sierra.

empresa, « cuando ya hemos 
cubierto la función de animar y 
motivar al joven en el abando
no del desempleo y piensa crear 
su empresa, se tiene que enfren
tar a las trabas burocráticas y 

proyectado la construcción de un 
gran número de viviendas para 
un futuro próximo, lo que supon
drá un aumento en la demanda 
de escolarización, que ya en la 
actualidad es numerosa.

esto les frena mucho, creo que 
la Administración se tiene que 
dar cuenta que España necesita 
empresarios y debe empezar a 
eliminar los principales proble
mas que impiden la creación de 
empresas». ,

La Asociación de Jóvenes 
Empresarios de Daimiel, desde 
hace varios días cuenta con una 
sede que ya ha comenzado a ser 
operativa, aunque la inaugura
ción oficial tendrá lugar en próxi
mas fechas y se espera para ello 
importantes representantes de la 
AJE tanto a nivel provincial 
como regional, e incluso nacio
nal. Esta oficina ya se encuen
tra abierta en la calle Prím nú
mero 10 de la localidad, sien
do el horario por las tardes de 
18 '30 a 21 horas. Martín de la 
Sierra invita a todas las empre
sas de la localidad y jóvenes a 
visitaría y exponer sus inquie
tudes «a todas las jóvenes em
presas de Daimiel ».

El Centro de 
Información 
Juvenil de 
Daimiel ofrece 
nuevos servicios

La Tribuna

La Concejalía de Juventud 
del Ayuntamiento de Daimiel, 
ofrece a todos los jóvenes 
daimieleños dos nuevos servi
cios a través del Centro de In
formación Juvenil. Se trata de 
la Viajeteca y del Club Juvenil 
de ocio y Tiempo Libre.

Desde la Viajeteca se ofre
cen todo tipo de guías turísti
cas, tanto nacionales como in
ternacionales, así como guías 
de albergues, hoteles y cam
pings, además de disponer de 
tiendas de campaña en alqui
ler a disposición de todos los 
daimieleños que lo necesiten. 
Cuentan con varias tiendas 
canadienses de seis plazas que 
son alquiladas por la módica 
cantidad de 300 pesetas al día.

La Viajeteca trata de facili
tar toda la. información nece
saria para organizar un viaje a 
cualquier lugar, se está dando 
a conocer este servicio en 
Daimiel bajo el lema «Prepara 
tus viajes a medida».

Ocio
Otro de los servicios que se 

ofrecen desde las concejalías de 
Juventud y Bienestar Social es 
el Club Juvenil de Ocio y Tiem
po Libre, dirigido a los jóve
nes de la localidad que tengan 
ganas de ocupar sus horas de 
ocio de forma diferente.

Se ha tratado de crear acti
vidades que atraigan a jóvenes 
con edades a partir de los 14 
años, tales, con sala de juegos, 
debates y coloquios, excursio
nes, música, cine, vídeo, talle
res, visitas organizadas.... y 
otras muchas actividades que 
puedan solicitarse por los mis
mos participantes en el Club.

Hurtan 43 
gallinas de la 
raza negra 
castellana en 
Daimiel

La Tribuna

Una persona denunció en el 
Cuartel de la Guardia Civil de 
Daimiel el robo de cuarenta y 
tres gallinas de la especie "Ga
llina negra castellana", que se 
encontraban en una nave de 
reproducción de aves situada en 
el cruce de las carreteras N-420 
y CM-4107. Según se recoge de 
la denuncia, uno o varios auto
res desconocidos accedieron a 
la nave y lograron apoderarse 
de las gallinas cuyo valor as
ciende a 215.000 pesetas.
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El presidente del Consorcio de 
Residuos Sólidos Urbanos presentó los 
proyectos de presente y futuro, 
destacando la recogida selectiva

El presidente del Consorcio abrió ayer las I Jomadas para alcaldes en Almagro

Martín-Toledano: la reo^da 
selectiva es un reto para el RSU
Las I Jornadas Técnicas sobre Recuperación y Recogida 
Selectiva de papel-cartón, vidrio y pilas se celebraron ayer 
en el Palacio de Valdeparaíso de Almagro, en la que el 
presidente del Consorcio de Residuos Sólidos Urbanos de 
Ciudad Real, José Alberto Martín Toledano, presentó los 
proyectos de presente y futuro, destacando la recogida 
selectiva como el actual e importante reto en el que se halla 
inmerso este organismo provincial.

La Tribuna

Estas declaraciones las rea
lizó Martín Toledano ante el 
alcaldes y concejales de los 92 
municipios del Consorcio, or
ganizador del encuentro infor
mativo.

Martín Toledano, presiden
te del Consorcio y vicepresidente 
la Diputación, dio la bienveni
da a los participantes y aludió 
al importante reto que supone la 
recogida selectiva en la totali
dad de las localidades de la pro
vincia, tema éste que ya está 
funcionado con el concurso de 
la Empresa Carpa, encargada de 
la recogida y su tratamiento, lo 
que supone para los ayuntamien
tos, con coste cero, importantes 
beneficios ecológicos por el 
ahorro de energía que conlleva 
el reciclado.

Se refirió igualmente a la 
instalación de 11 puntos limpios 
en otros tantos municipios de la

La Plaza de España de Calzada ya 
está totalmente remodelada

La Tribuna

Los calzadeños pueden dis
frutar de una Plaza de España 
totalmente remodelada y adecua
da a los nuevos tiempos, tras 
terminar las obras de mejora de 
este espacio, acometidas en los 
últimos meses y que ha supues
to una inversión de 22 millones 
de pesetas.

La Plaza de España cuenta 
ahora con una fuente central, 
bancos, farolas, así como se han 
eliminado las barreras arquitec
tónicas, que la hacen más acce
sible a la gran cantidad de 
calzadeños que acostumbran a 
pasar y estar en el lugar.

La limpieza y pintura que se 
ha acometido también en la Casa 
Consistorial contribuye a dar 
realce al entorno general de la 

provincia, y a la colaboración por 
parte de ayuntamientos y ciuda
danos en la recogida selectiva 
del papel/cartón, el vidrio y las 
pilas. Sobre este tema, el Con
sorcio RSU trabaja en la elabo
ración de una campaña de sen
sibilización ciudadana. Martín 
Toledano calificó también el 
convenio con la Empresa Car
pa, filial de Papelera Peninsu
lar, de muy positivo para ambas 
partes, ya que esta empresa ga
rantiza el reciclado del 100% de 
los materiales que recogen.

Luis de Molina García, ge
rente de Carpa S.A., se refirió 
al trabajo que viene realizando 
su empresa en Castilla La Man
cha y habló de la evolución po
sitiva que se está experimenta
do con la cantidad de materias 
recuperadas para su reciclado y 
de la forma de tratar los diferen
tes residuos.

Alberto Rodríguez, de 
Papelera Peninsular, habló en su

Plaza. El proyecto técnico de 
remodelación de la Plaza de 
España, elaborado por el arqui
tecto técnico Enrique Gimeno, 
cuyo presupuesto de ejecución 
material ascendía a cerca de 22 
millones de pesetas, se financia
ron de forma plurianual en dos 
ejercicios, el actual y durante el 
98.

Así, la Consejería de Bien
estar Social de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha aportó en el 97, seis millo
nes para supresión de barreras 
arquitectónicas en la Plaza de 
España; la Diputación Provin
cial, otros 4,5 millones a través 
de los Planes Provinciales, y el 
Ayuntamiento, 4,5 millones más. 
Durante el 98, el Consistorio su
fragó casi 3 millones de pese
tas, y Bienestar Social otros 4

Martín-Toledano abrió la Jornada.

exposición del proceso que se 
sigue con el papel recuperado a 
la hora de convertirlo en pasta 
de celulosa, transformarlo en 
papel reciclado, así como de las 
diferentes texturas del papel 
reciclado y de la utilización del 
mismo. Manuel Bono, director 
de Asociación Nacional de Fa
bricantes de Envases de Vidrio 
(ANFEVI), se refirió al proce
so y a la situación de reciclado 
del vidrio y los importantes be
neficios de esta práctica.

Tras un breve descanso, los 
participantes en las jornadas se 

millones. Este proyecto inicial 
de remodelación sufrió una li
gera variación motivada por las 
fuertes precipitaciones caídas en 
Calzada de Calatrava en invier
no, las cuales, unido al viento, 
trajeron también consigo el re
blandecimiento de la tierra y la 
caída de uno de los dos singula
res abetos de la Plaza de Espa
ña, que se encontraba en obras, 
por lo que los técnicos munici
pales vieron conveniente tirar el 
otro, que empezaba a tambalear
se también poniendo en peligro 
a quienes trabajan o pasan por 
allí.

Francisco Espinosa, alcalde 
de Calzada de Calzada, se mues
tra muy satisfecho de como ha 
quedado este espacio central ur
banístico, en el cual sólo resta 
completar el mobiliario urbano 

trasladaron al vertedero y a la 
Planta de Reciclado y Compos- 
taje de Almagro, para visitar las 
instalaciones existentes y obser
var las obras de la segunda fase 
de esta planta, cuya puesta en 
marcha supondrá la recuperación 
de más del 50% de los residuos, 
y que producirá, a primeros del 
próximo año, compost orgánico 
de alta calidad.

Por la tarde, Oscar Martín, 
de Ecoembalajes España, versó 
sobre la Ley de Envases y Em
balajes, y sobre su empresa, la 
cual regulará la aplicación de esta 
normativa de forma similar a 
ANFEVI, charla a la que siguió 
un coloquio en el que los ediles 
plantearon a los conferenciantes 
algunas dudas sobre la recogida 
selectiva.

Antonio García Rivero, alcal
de de Almagro, fue el encarga
do de la clausura de esta Horna
da en nombre del presidente de 
la Diputación Provincial, Jesús 
Garrido. El alcalde almagreño, 
quien pidió a Carpa celeridad en 
la retirada de los contenedores 
llenos de papel, expresó su de
seo de que pronto se pueda in
augurar la segunda fase de cons
trucción de la Planta de Recicla
do. Recordó como la Junta se 
comprometió a financiar la parte 
que le correspondiera.

<1

Espinosa, satisfecho de las obras.

con nuevas papeleras, más acor
des con la nueva imagen de la 
Plaza.

Caballero insta al 
MEC a solucionar 
el problema 
educativo en 
Piedrabuena

La Tribuna

El senador socialista Hilario 
Caballero ha mostrado su inte
rés nuevamente por los proble
mas educativos de Piedrabuena, 
según se recoge un comunica
do de prensa.

En este sentido. Caballero 
indica que desde hace unos días 
está siendo actualidad el nue
vo enfrentamiento de la loca
lidad con las autoridades pro
vinciales del Ministerio de 
Educación, debido a la parali
zación de las obras de reforma 
y consolidación de las estruc
turas del Colegio Público Luis 
Vives. Este conflicto, « de no 
resolverse con lógica y urgen
cia, se agravará en el inicio del 
nuevo curso escolar», agregó.

Caballero, antes de formu
lar la pregunta, explicó a la 
ministra de Educación, Espe
ranza Aguirre cómo su depar
tamento ha realizado obras en 
el Colegio Público Luis Vives 
por importe de 33 millones de 
pesetas a lo largo de todo el pre
sente curso escolar.

Asimismo, afirma que la 
financiación del proyecto ha 
sido escasa como se demues
tra con la paralización de las ya 
largas obras del citado Colegio. 
Todo ello, en circunstancias de 
desalojo de los alumnos para 
poder realizar las reformas, los 
dobles turnos en el otro cole
gio de la localidad, estando 
afectados con estos 
incovenientes la totalidad de 
alumnos de Infantil y Primaria 
de Piedrabuena.

El senador del PSOE insta 
a la Administración educativa 
a resolver el problema planteado 
en los cuatro meses que restan 
para el comienzo del próximo 
curso 98/99, pues prevé fuer
tes protestas y un deterioro de 
la calidad de la enseñanza en 
Piedrabuena en caso contrario. 
Así, «se puede pedir a los pa
dres y madres de alumnos com
prensión por realizar unas obras 
a lo largo de todo un curso es
colar, pero parecía una broma 
extenderlo a buena parte del 
siguiente curso académico».

Al final de su acción parla
mentaria Hilario Caballero pide 
precisiones a las autoridades 
educativas del MEC sobre la 
terminación de las obras com
plementarias que necesita el 
Colegio Público Luis Vives, con 
su adecuada financiación, su
perando así, con urgencia la pa
ralización de las obras. Se ins
ta al MEC a que tome todas las 
decisiones precisas para que el 
primer día lectivo en septiern- 
bre las clases de Infantil y Pri
maria comiencen con norma
lidad en los dos colegios de 
Piedrabuena.
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González se reunió ayer en Toledo con Eduardo Aragonés

Tomelloso ofrece terrenos 
para vivendas sociales

La Tribuna

El alcalde de Tomelloso, 
Ramón González, se entrevistó 
ayer en Toledo con el jefe del 
servicio de vivienda de la 
Consejería de Obras Públicas, 
Eduardo Aragonés. Uno de los 
temas que trataron en la entre
vista la posible cesión por parte 
del Ayuntamiento a la Consejería 
de Obras Públicas de una parce
la situada en el polígono 12 para 
la construcción de 18 nuevas 
viviendas sociales en esta parte 
de la ciudad. De esta forma, el

Ayuntamiento hizo ver a los res
ponsables de la Consejería la 
buena predisposición existente 
en esta cesión. El terreno se en
cuentra en el recién reparcelado 
polígono 12, en concreto se tra
ta de la parcela número 88A de 
4.426 metros cuadrados, con 
fachada a la calle Norte, ya ur
banizada y a Luis Quirós.

El Ayuntamiento propuso 
para un proyecto inicial de 50 
viviendas los antiguos terrenos 
del matadero municipal a fina
les de 1995. Al desestimarse esta 
ubicación por un estudio

geotécnico desfavorable, al pa
recer por cuevas subterráneas en 
el terreno y encarecer conside
rablemente la obra, el Ayunta
miento propuso el barrio de San 
Antonio para la construcción de 
las viviendas. Esta nueva ubica
ción hizo que sólo se pudiera 
construir 32 de las 50 viviendas 
proyectadas al tratarse de una 
parcela más pequeña que la ini
cialmente prevista. De este modo, 
la cesión de los nuevos terrenos 
en el polígono 12 por parte del 
Ayuntamiento cubriría con cre
ces las necesidades para comple-

El Ayuntamiento hizo ver a los responsables de la Junta su buena predisposición.

tar el proyecto inicial de 50 vi
viendas, es decir 18 más.

Al mismo tiempo Ramón 
González instará a la Consejería 
la urgente ejecución de las 32 
viviendas del barrio de San An
tonio. González recordó a Ara
gonés que el Ayuntamiento de 
Tomelloso, una vez concedidas 
las viviendas y habiéndose apro
bado el proyecto, envió toda la

documentación solicitada a la 
Delegación Provincial de la 
Consejería de Obras Públicas el 
pasado 4 de mayo, por lo que las 
obras deberían estar ya iniciadas.

El proyecto consta de 32 vi
viendas 2 y 1 dormitorio, tratán
dose de viviendas de tipo joven 
en régimen de alquiler. Las vi
viendas estarán ubicadas en el 
barrio de San Antonio.

La tormenta provoca grandes 
bolsas de agua en carreteras 
de la comarca de Herencia

La Tribuna

La gran tormenta caída a pri
mera hora de la mañana de ayer 
y en la tarde del pasado martes 
en la comarca de Herencia pro
vocaron embalsamientos de agua 
en varias carreteras, en las que 
se debía circular con precaución.

Según informó la Subdelega
ción del Gobierno en Ciudad 
Real, ayer había balsas de agua 
entre los kilómetros 268 y 269 
de la N-420 y en el kilómetro 72 
de la carretera CM-3001, que une 
Herencia con Villafranca de los 
Caballeros (Toledo).

La Guardia Civil y personal 
de Obras Públicas estuvieron se
ñalizando la zona y recomien
dan a los conductores que circu
len con precaución, aunque al 
cierre de esta edición no se con
templaba el corte en ninguna 
vía.

Por otro lado, una persona 
resultó herida grave en un acci
dente de tráfico ocurrido en el 
término municipal de Villarta de 
San Juan. El accidente se produjo 
sobre las diez y cuarto de la noche 
del pasado martes, en el kilóme

tro 147 de la antigua carretera N- 
IV (travesía de Villarta), cuan
do un ciclomotor colisionó por 
embestida central contra un tu
rismo, después de que el coche 
supuestamente se saltase una 
señal de stop. La conductora de 
la moto, que responde a las ini
ciales T.G.C., de 62 años, sufrió 
heridas graves y el conductor del 
turismo matrícula CR-4348-N, 
no sufrió heridas, según informó 
la Subdelegación del Gobierno.

También, dos personas resul
taron heridas de carácter leve al 
colisionar un coche, un camión 
y una furgoneta en el kilómetro 
0,300 de la CM-3102, dentro del 
término municipal de Tomelloso.

El turismo matrículaM-8230- 
US, al parecer no respectó la señal 
de stop y chocó frontalmente 
contra el camión CR-2781-M, 
que volcó tras la colisión, gol
peando en la caída a la furgone
ta CR-2683-N.

El conductor del coche y el 
del camión, D.R.P. de 28 años y 
J.M.M.S.M., de 21, respectiva
mente, sufrieron heridas leves, 
mientras que el conductor de la 
furgoneta resultó ileso, según las 
fuentes.

El PSOE acusa al Consistorio 
de Tomelloso de no evitar la 
pérdida de profesores

La Tribuna

El PSOE de Tomelloso ha 
acusado a la concejala de Edu
cación, Teresa Novillo, de no 
intentar evitar la pérdida de 
profesores en esta población y de 
admitir «todo» lo que dicta el 
Ministerio de Educación.

El Grupo Municipal Socialista

denunció en un comunicado de 
prensa que para el próximo cur
so escolar el número de pedago
gos dedicados a Educación Es
pecial disminuirá, así como el de 
logopedas, y asegura que los 
institutos han sufrido recortes en 
sus plantillas, con lo que 
«Tomelloso sigue perdiendo en 
educación».

ESTE MES
CON ^Movistar

120 MINUTOS GRATIS
HASTA SEPTIEMBRE 

HE 1998
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DESDE 
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* 120 MINUTOS A CONSUMIR A RAZON DE 30 MINUTOS CADA MES 
HASTA SEPTIEMBRE.
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José María de la Fuente, "el tío Cura" 
Mi abuela contaba de su “tío Cura” que 
dedicaba todo el tiempo disponible -sin 
descuidar sus deberes sacerdotales- a la 

investigación entomológica

La Tríbuna
de Ciudad Real

D. José María de la Fuente, "eltíoCura"

MANUEL 
ALCAZAR 
BERMEJO

P
ara los que, como el que esto escribe, vivi 
mos lejos de Ciudad Real, pero mantene 
mos la llama viva de la comunicación con 

nuestra tierra a través de los más variados hilos 
conductores, es sin duda uno de los más signifi
cados la Biblioteca de Autores y Temas Manche
gos, dependiente del Área de Cultura de la Dipu
tación Provincial.

Entre los numerosos y meritorios textos pu
blicados, que puntualmente recibimos los 
suscriptores, me he detenido con verdadero inte
rés en la investigación de nuestra admirada So
corro Caballero Klink sobre “José María de la 
Fuente. El Cura de los Bichos”.

A través de su trabajo contribuye, de manera 
espléndida, a que sea más conocida la figura de 
una de las personalidades manchegas más rele
vantes de nuestra historia.

No es, desde luego, casualidad, que el propio 
rotativo “LA TRIBUNA”, de Ciudad Real, que 
nos acoge, eligiera al eminente entomólogo como 
“una de las figuras más destacadas de la historia 
de Ciudad Real” y el 7 de octubre de 1996, dis
tribuyera entre sus lectores la quinta de las trece 
arras que encargó componer con la efigie de otros 
tantos manchegos, dignos de perdurar en el re
cuerdo de sus paisanos.

Mi interés por D. José María es fácil de expli
car: Entre sus hermanos, Orestes fue el padre de 
mi abuela Araceli y, por consiguiente, abuelo de 
mi madre, Carmen Bermejo de la Fuente. Me honro 
en formar parte de su familia, al ser mi tío-bis
abuelo.

Además, mi padre, Manuel Alcázar Hernández, 
siendo Delegado Provincial de Bellas Artes, 
impulsó con gran entusiasmo el homenaje y rea
lización del monumento a su memoria situado en 
la rosaleda del Parque de Gasset que él mismo 
inauguró, según la fotografía, durante las fiestas 
de agosto de 1934 y a cuyo acto asistió toda la 
familia.

Es bien sabido que se debe al insigne escultor 
ciudadrealeño Felipe García Mora Coronado.

Mi madre aún recuerda que durante el acto hacía 
mucho calor, como viene siendo habitual por esas 
fechas.

Para la familia, José María de la Fuente siem
pre fue, simplemente, “el tío Cura”, y así lo oí 
nombrar toda mi vida. Implicaba la expresión, no 
sólo la cariñosa vinculación familiar, sino ade
más un halo de admiración que, desde luego, 
permanece en nosotros.

Queda, pues, justificado mi interés por las 
investigaciones realizadas y por aquellas que, según 
mis noticias, se vienen efectuando sobre su figu
ra y obra.

Permítanseme sólo algunas aportaciones des
de el vínculo familiar y, en algún sentido, anec
dótico.

Mi abuela contaba de su “tío Cura” que dedi
caba todo el tiempo disponible -sin descuidar sus 
deberes sacerdotales- a la investigación 
entomológica y así, conociendo a todo el mundo 
en Pozuelo, su pueblo, procuraba aliviar sus 
obligaciones de forma y manera que, ante la rei
teración de las leves faltas que una y otra vez tenía 
que escuchar en confesión de las personas que 
acudían a cumplir con sus conciencias, procura
ba salir indemne (estas expresiones son mías), a 
la vez que las apremiaba para ganar algún tiem
po, con expresiones como: “anda, niña, date pri
sa que me esperan mis bichitos”. Seguramente 
que benévola penitencia, absolución reparadora 
y salida disparada a bregar con los niños que le 

esperaban para ofrecerle el tesoro de “los bichi
tos” que habrían capturado y que él gratificaba 
según la importancia del hallazgo y del estado 
físico del especimen.

Combinaba el tiempo de la búsqueda personal 
-científica- con la aportación juvenil, también 
interesante, de los minúsculos habitantes de los 
campos calatravos.

Fue un sacerdote sencillo, de austeridad 
franciscana y carácter afable y entrañable. Daba 
su propia comida y ropa a los menesterosos que 
acudían a su casa, incluso a veces les cambiaba, 
en plena calle, sus zapatos y aparecía con calza
dos raídos de aquéllos, puestos, para asombro de 
su familia.

Durante su etapa en Ciudad Real, vivió con su 
hermano Orestes en su casa de la calle de More
ría.

La colección, casi en su totalidad, de 
coleópteros, donada a su muerte por la familia, 
fue, junto a las de pinturas de Carlos Vázquez y 
Ángel Andrade, la base del Museo Provincial de 
Bellas Artes promovido por la Diputación en los 
mediados años 30 y en el que también mi padre, 
como Delegado Provincial, tuvo una destacadísima 
participación.

Precisamente, como resultado de la búsqueda 
documental que estoy realizando en el archivo 
de la Institución y en otros sobre el citado museo, 
(tiempo habrá de tratar sobre el tema) -con las 
dificultades propias, al residir en La Coruña- puedo 
aportar información, creo que novedosa, sobre la 
actuación de la Diputación acerca de los fondos 
del “Cura de los Bichos”.

Por acuerdo de la Comisión Gestora de 5 de 
marzo de 1934, se decidió:

“1°.- Revocar un acuerdo anterior por el que 
se ofreció la colección de coleópteros al Museo 
de Historia Natural, donada por los herederos de 
D. José María de la Fuente, en razón a que ha de 
constituir la base del futuro Museo Provincial.

“La conservación de los insectos se está lle
vando a cabo siguiendo las indicaciones del 
Catedrático de Historia Natural del Instituto de 
esta Capital, D. Ángel Corrales.” .

“2°.- Que continúe la edición en la imprenta 
provincial de su obra “La fauna en la provincia 
de Ciudad Real”, que ha de constar de cinco to
mos.”

En sesión de 19 de marzo de 1934, se adopta
ron los acuerdos de destinar 5.000.- pts. “para la 
creación de un monumento a D. José María de la 
Fuente, encargado al escultor Sr. Coronado por 
orden de la Comisión Gestora” y adquirir la bi
blioteca a sus herederos, “que se encuentra depo
sitada en el Archivo Provincial a disposición de 
la Excma. Diputación.”

En sesión de 5 de julio del año citado, a la vista 
de la instancia de D. Federico Aguirre Prado, se 
acordó imprimir 1.000 folletos de dicho autor, 
para exaltar y difundir los merecimientos del sabio 
naturalista con motivo de la inauguración del 
monumento en las próximas fiestas de agosto de 
esta Capital (debía tratarse del librito titulado “Todo 
por el Cura de los Bichos”).

Con el seguimiento de lo que pudo ser aquel 
primer Museo, que estamos intentando realizar, 
podremos también conocer las vicisitudes de la 
colección que recordamos ubicada en las gale
rías del Palacio Provincial, con deficientísima 
conservación, durante muchos años, hasta su tras
lado al actual Museo. Tarea ardua, pero creemos 
interesante, como aportación a la historia de Ciudad 
Real y sus Instituciones.
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Su último rival para ale amar el título será la sorprendente selección de Grecia

Un gol de oro de Iván Pérez 
pone a España en la gran final

Atlético y 
Sporting 
empatan en un 
mal partido

Atlético

Sporting

España

Noruega

ESPAÑA.-Arnau; Michel 
Salgado, García Calvo, 
Ballesteros (Cuartero, 
m.68), López Rekarte; Ito, 
Felipe; Angulo (Víctor, 
m.61), Valerón, Guti; y 
Salva (Iván Pérez, m.54).

NORUEGA.- Baardsen;
Heggem, Kippe, 
Haraldsen, Tran; Fjortoft 
(Andersen, m.46), Bakke, 
Hagen (Lunde, m.57), 
Hestad, Iversen; y Lund.

Arbitro: Lubos Michel 
(SVK). Expulsó por doble 
amonestación a Heggem 
(m.87). Mostró tarjeta 
amarilla a Iván Pérez 
(m.57), Hestad (m.59) y 
Haraldsen (m.73).

Goles: 1-0, m.94: Iván 
Pérez.

Efe- Bucarest

El delantero del Betis Iván 
Pérez, el hombre que dio a Es
paña el triunfo sobre Rusia hace 
unos días, llevó al equipo que 
dirige Iñaki Sáez a la final del 
Campeonato de Europa sub’21 
con un gol de oro en la prórroga

Una sola victoria española en un 
día marcado por la lluvia en París

Miguel LUENGO

La tercera jornada del tor
neo de Roland Garros se cerra
rá con una sola victoria del te
nis español, la de Albert Costa 
(13) contra el alemán Marc 
Kevin Goellner, por 6-4, 6-3 y 
6-1, en segunda ronda, y dos 
derrotas, las de Emilio Alvarez 
y Jordi Mas.

Alvarez cayó contra el chi
leno Marcelo Ríos (3), por 6-4, 
6-2 y 6-2, y Jordi Mas, que ha
bía salido de la fase previa, con 
el belga Johan van Herck, por 
6-3, 7-6 (7-4) y 7-5.

La lluvia trastocó todos los 
planes previstos en la jomada de 
ayer, en la que fueron suspendi
dos numerosos encuentros, en
tre ellos los que afectan a Car
los Moyá, que tenía que enfren
tarse a Pepe Imaz, y Félix Man
tilla, contra el zimbabuo Byron 
Black. 

que significó la victoria ante 
Noruega (1-0).

La selección española, que 
volvió a dar la sensación de 
formar un equipo muy compac
to y equilibrado, debió haber 
resuelto el partido mucho antes, 
por juego y ocasiones, pero tuvo 
que sufrir hasta la extenuación 
para doblegar la férrea defensa 
noruega.

Desde el principio del cho
que, los españoles contrarresta
ron con técnica la fortaleza de 
un rival mucho más peligroso por 
su excelente condición física que 
por sus argumentos futbolísti
cos.

Muy replegado, con el gigan
te Lund como único punta, el 
equipo nórdico se limitó a es
perar en su propio terreno a la 
selección española para inten
tar golpear a la contra. Apenas 
se acercó a la portería de Amau 
y sólo dispuso de una opción de 
gol en todo el primer tiempo, en 
el minuto 10, por medio de 
Bakke.

La calidad de hombres como 
Guti o Valerón, el trabajo de Ito 
y Felipe y la velocidad de Salva 
y Angulo inclinaron la balanza 
del lado español desde el comien
zo del partido. España, muy 
superior, dominó el juego con 
claridad y si se llegó al descan
so con empate a cero fue por
que le faltó un poco de suerte.

El guión del partido no varió 
en la segunda mitad. España 
mantuvo el papel de protagonis-

El checo Bohdan Ulhirach 
será el próximo enemigo de 
Albert Costa, tras vencer ayer al 
australiano Mark Philippoussis 
por 3-6,6-7 (2-7), 7-5, 6-4 y 9- 
7 después de tres horas y 23 
minutos de lucha.

Por otra parte, el paraguayo 
Ramón Delgado, 97 del mundo, 
de 21 años, será a partir de ayer 
la pesadilla del estadounidense 
Pete Sampras a quien eliminó en 
la segunda ronda de Roland 
Garros por 7-6 (8-6), 6-3 y 6-4.

En dos horas y tres minutos 
de ensueño. Delgado alcanzó la 
gloria en París al vencer al nú
mero uno del mundo, en un par
tido en el que la lluvia ayudó a 
su manera al triunfo del jugador 
de Asunción, entrenado por su 
compatriota Raúl Viver, y que 
el pasado año ganó su primer 
torneo, aunque «challenger», en 
Cali.

«Toda mi vida he trabajado

Angulo pugna por el balón con un defensa noruego. EFE

ta, ante un rival prácticamente 
inofensivo que sólo inquietó a 
la zaga española en algunas ju
gadas a balón parado.

El delantero del Tottenham 
Steffen Iversen, la estrella de la 
selección noruega, también pasó 
inadvertido en el segundo tiempo 
y el potencial en ataque del equi
po nórdico quedó reducido casi 
a la nada, aunque los hombres 

Los operarios del torneo fracés tuvieron que tapar las pistas EFE

1

para una victoria como esta y 
cuando me llegó la ocasión me 
dije, no puedes fallar. Es el día 

de Semb derrocharon esfuerzo.
A la prórroga se llegó después 

de que Lund, en el último sus
piro del tiempo reglamentario, 
fallara una gran ocasión delan
te de Arnau, y en el minuto 4 del 
tiempo extra, con las fuerzas muy 
justas en ambos equipos, Iván 
Pérez, tras una gran jugada de 
Guti, firmó el gol de oro que dio 
el pase a la final a España. 

más feliz de mi vida. Es un sue
ño y no tengo palabras para des
cribirlo», comentó Delgado.

ATLÉTICO DE MADRID 
Jaro, Geli, Vivo, Ramón, 
Santi (Gaspar, m.56), Ca
minero (Roberto, m.46), 
Biagini (Facón, m.71), Viz
caíno (Rosicky, m.46), 
José Mari, Paunovic y 
Lardín (Tomic, m.46).

SPORTING: Sánchez, 
Yago, Isma, Sergio (Ote
ro, m.63), David Cano 
(Mario, m.72), Mingo 
(Poyatos, m.46), José 
Manuel, Alberto (Gaikku, 
m.46), Cherishev, Tomás 
y Manolo (Salva, m.46).

Arbitro: Mejía Dávila (co
legio madrileño). No mos
tró ninguna tarjeta.

Goles:-1 -0, M.18: Lardín. 
1-1, M.54: Cherishev.

Incidencias:partido amis
toso jugado en el estadio 
Vicente Calderón ante 
unos 15.000 espectadores 
que accedieron gratis al 
estadio y que puede supo
ner el último partido de 
Radomir Antic como entre
nador del Atlético de Ma
drid.

La Tribuna

El Atlético de Madrid y el 
Sporting de Gijón empataron a 
un gol en un encuentro que re
sultó aburrido y de prueba para 
jugadores no habituales de 

'i ambos equipos.
Lo más destacado del en

cuentro fueron los gritos de 
apoyo de la afición rojiblanca 
hacia el delantero Kiko Narváez 
y el entrenador Radomir Antic, 
que no dirigió el encuentro desde 
el banquillo, sino que fue su 
segundo, Resad Kunovac, el que 
dio las órdenes desde el cam
po.

En la primera parte dominó 
totalmente el Atlético de Ma
drid, que tanto con jugadas a 
balón parado, contragolpes e 
internadas por las bandas, creó 
peligro constante en la porte
ría sportinguista.

De esta forma, en el minuto 
18, Jordi Lardín consiguió el uno 
a cero de vaselina por encima 
del portero Sánchez,

En la segunda mitad, el 
Sporting cambió totalmente su 
imagen del primer tiempo y 
buscó con mayor peligro el gol, 
que llegó en el minuto 54 por 
obra de Cherishev, que aprove
chó un fallo de la defensa atlé
tica para lograre! empate a uno.

Desde ese momento, todo el 
juego se desarrolló por el cen
tro del campo y los porteros de 
ambos equipos no tuvieron que 
resolver ninguna situación pe
ligrosa.
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a Bono reconoció el éxito alcanzado 
oor ambos clubes y en torno al 
balonmano quedó impresionado por 
las manos "dos veces la de uno"

Caballero: "La próxima temporada intentaremos metemos en la fase por el título"

José Bono redbió al CB Qudad 
Real y al Roycan Socuéllamos
El presidente de Castilla-La 
Mancha recibió ayer en au
diencia oficial al BM, Ciu
dad Real-Quesos García 
Baquero, que la próxima 
campaña jugará por prime
ra vez en su historia compe
tición europea, y al Roycan 
Socuéllamos, que ha logra
do el ascenso a División de 
Honor de voleibol femeni
no.

Efe - Toledo

Felipe Caballero, presiden
te del BM. Ciudad Real-Quesos 
García Baquero, manifestó que 
para la próxima temporada el 
empeño de su equipo estará 
centrado en meterse en la fase 
final por el título.

«El presidente Bono», decla
ró Caballero, «nos ha querido 
agradecer el esfuerzo a lo largo 
de los cinco años que yo llevo 
al frente del club, consolidado 
en División de Honor, y que este 
año ha tenido el premio de ju
gar competición europea».

En torno a su presencia en la 
próxima edición de la Copa de 
las Ciudades, el dirigente del 
club manchego señaló: «si núes-'’ 
tra ilusión y el trabajo que ya 
venimos realizando desde hace 
tiempo esta centrado en meter
nos en la lucha por el título en 
la liga ASOBAL, en la compe
tición europea intentaremos lle
gar a la final, o por lo menos 
entrar en semifinales, que ya 
sería todo un éxito».

Felipe Caballero reconoció 
que este año el esfuerzo tendrá 
que ser aún mayor, por jugar 
precisamente la Copa de las 
Ciudades. «Tendremos que te
ner apoyos mayores. En este sen
tido puedo decir que en los próxi
mos días se podría anunciar algo 
muy importante», en clara refe
rencia a patrocinador.

Por su parte, el presidente cas
tellano-manchego, José Bono, 
reconoció el éxito alcanzado por 
ambos clubes y en torno al 
balonmano quedó impresiona
do «por la manos, como dos 
veces la de uno».

El presidente contó la anéc
dota que «cuando estuvo el 
Principe don Felipe de visita me 
habló de la manos de su cuña
do, Urdangarin, y me dijo algo 
que no sé si es verdad, que él 
jugaba al balonmano, de porte
ro, y que una vez le dieron un 
balonazo en la barriga y se asus
tó».

M
^

Foto ofícial de directivos, técnicos y plantilla del CB Ciudad Real, junto a José Bono. EFE

Israel Pérez estrecha la mano a Bono.El presidente regional saluda a César Manrique. M. SOTO M. SOTO

Bono saluda a una jugadora del Roycan. M.SOTO La plantilla del Roycan, ayer en Toledo. M. SOTO

Bono: "El nombre de Socuéllamos suena, y bien"
Juan Torres, presidente del Roycan Socuéllamos de voleibol, destacó que «es un orgullo y una 

satisfacción recibir este homenaje del presidente. Para nosotros, como equipo más débil que el BM. 
Ciudad Real, el jugar en División de Honor en una gran responsabilidad, pero también intentaremos 
dejar muy alto el nombre de Ciudad Real y el de Castilla-La Mancha».

El presidente socuellamino reflejó que «iremos con mucha humildad, porque Socuéllamos es 
una localidad de 11.500 habitantes y éso hace que las necesidades de apoyo por parte de las ins
tituciones y firmas privadas sea aún mayor».

Bono reconoció el éxito alcanzado por el club socuellamino y añadió que «me produce mucha 
satisfacción por Socuéllamos, un pueblo mucho mayor que el mió. Su nombre suena, y bien».

López León cree 
que con un tercer 
fichaje quedaría 
completa la 
plantilla

Efe/.T. F, C

El técnico del BM. Ciudad 
Real-Quesos García Baquero, 
Rafael López León, manifestó 
que con el alta de un tercer ju
gador, tras las del pivote inter
nacional ruso Oleg Grebnev y el 
lateral Juan Pedro Jiménez, del 
Pilotes Posada, tendrá suficien
te plantilla para afontar la liga y 
la Copa de las Ciudades.

«Intentamos adecuar una 
plantilla suficientemente consis
tente, equilibrada y fuerte para 
afrontar las dos competiciones 
que tenemos la próxima tempo
rada», explicó López León, quien 
refirió que con tres altas basta
ría para contar con un equipo 
competitivo.

Con las incorporaciones de 
Grebnev y Jiménez, el equipo 
ciudarrealeño está pendiente de 
un lateral, después de no poder 
cerrarse el fichaje de Kovalenko.

El técnico manchego expli
có que para el puesto por cubrir 
se barajan tres nombres y que las 
mayores opciones son para un 
nacional. En este sentido, el club 
baraja tres opciones. Por un lado, 
el aún no descartado Kovalenko; 
un jugador comunitario, y el 
nacional Panadero, aunque en 
función del tema económico, el 
deportivo y la nacionalización 
de Bebeshko, se adoptará una 
decisión en breve.

«Yo creo que con tres ficha
jes el equipo quedaría comple
to. Serían pequeños retoques que 
fortalecería, sobre todo, la faceta 
defensiva y daría más riqueza 
táctica al equipo», añadió.

Hermida ve 
"factible" la 
renovación con los 
ciudadrealeños

Efe - Toledo

Angel Hermida, lateral del 
BM. Ciudad Real-Quesos Gar
cía Baquero, manifestó que «ve 
factible» el acuerdo para reno
var por el cuadro ciudarrealeño, 
que podría producirse entre hoy 
y mañana, que descartaría por 
tanto la oferta que ha recibido 
del equipo alemán del Tud 
Nettesltedt, según adelantó ayer 
LA TRIBUNA.

«Mi representante y el pre
sidente Felipe Caballero han 
mantenido una conversación», 
declaró Hermida, «y puede de
cirse que, sin llegar a ningún 
acuerdo, se han acercado las 
posturas y pienso que entre 
mañana y pasado podría produ
cirse el desenlace final».
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Lorenzo Navarro 
se perfila como el 
entrenador del 
Tomelloso la 
próxima campaña

■I. F. C.

El tomellosero Lorenzo 
Navarro se perfila como el 
próximo entrenador del Tome
lloso tras la negativa de Pedro 
Hontecillas a la oferta de reno
vación realizada por Higinio 
Ponce tras acabar la tempora
da. El técnico madrileño tenía 
fuertes compromisos con el 
Rayo Vallecano que no le han 
permitido compaginar su face
ta de entrenador del Tomelloso, 
por lo que finalmente decidió 
quedarse en Madrid.

Así, el presidente del Tome
lloso comenzó a buscar nuevo 
inquilino para el banquillo del 
equipo para el que hay varios 
candidatos, aunque el mejor 
situado en estos momentos es 
Lorenzo Navarro, que ha diri
gido al Valdepeñas en las últi
mas temporadas. Hoy se reúne 
Navarro con Ponce de donde 
puede salir el acuerdo.

Respecto a la plantilla, la 
intención de la directiva 
tomellosera es renovar al noven
ta por ciento de los jugadores, 
sobre todo a los más signfica- 
tivos, caso de Treviño, Guiller
mo, Navarro, Pedro o Ignacio, 
con objeto de confeccionar un 
equipo competitivo que logre el 
ascenso a la Segunda División 
B la próxima temporada.

Y es que esta campaña, el 
Tomelloso se ha quedado a las 
puertas de los puestos de pro
moción de ascenso, por prime
ra vez en los últimos cuatro años. 
La marcha de jugadores moti
vada por los problemas econó
micos, a mitad de temporada, 
mermaron el potencial.

Pérez Sauquillo podría reunirse hoy conArsandoña

El Manchego se desplaza 
a Albacete con lo puesto
Jesús FUENTES CABAÑAS

El Manchego tiene hoy un 
compromiso obligado en 
Albacete, aunque poco grato 
para la mayoría de los compo
nentes de la plantilla y, mucho 
menos, para su entrenador, José 
Ramón Corchado. Los ciudad- 
realeños se desplazan hoy para 
jugar un partido amistoso fren
te al Albacete Balompié, a par
tir de las siete de la tarde en la 
Ciudad Deportiva, con objeto de 
que Luigi Maifredi pueda ver 
sobre el terreno a sus jugado
res y quedarse con los que le 
gustan y prescindir de los res
tantes, y de paso, observar a los 
mancheguistas, muchos de ellos 
con contrato con el Albacete 
Balompié.

De todos modos, aunque 
pudiera parecer lo contrario, el 
encuentro no le llega a los 
ciudadrealeños en su mejor 
momento, ya que entre el des
censo en el ritmo de entrena
mientos, la desmotivación de 
algunos y los problemas físicos 
de otros. Corchado se lleva aun 
equipo de circunstancias, com
puesto por Rojas, Salas, Gus, 
Jorge, Kisko, Urzainqui, Llona, 
Aroca, Chema, Lolino, Raúl 
Molina y Juancho, mientras que 
Espínola y Tomás Alonso son 
dudas por molestias, y Valderrey 
es baja, con una pequeña rotu
ra de fibras. El Manchego con
tará en el partido con un impor-

Gus es uno de los pocos con los que puede contar Corchado para hoy.

tante refuerzo como es el de 
Nieto, que lleva una semana y 
media entrenando en Albacete.

Al técnico mancheguista no 
le hace demasiada gracia el 
partido, del que dijo "no me 
gusta porque vamos con lo pues
to y sin recursos para hacer fren
te a la primera plantilla del 
Albacete como nosotros quisié
ramos, ya que además, hay ju
gadores aquí que están pensan
do ya en la próxima temporada 
y no van a arriesgar".

Pero lo más importante de la 
jomada no va a ser el aspecto 

deportivo, ya que está previsto 
que el presidente del Manche
go, Mariano Pérez Sauquillo, en 
un Congreso médico en Madrid, 
haga un hueco y se desplace a 
Albacete para hablar con 
Agustín Argandoña sobre el 
convenio de colaboración entre 
ambos clubes. Además, los ju
gadores quieren hablar con el 
que corresponda para demandar 
el mes y medio que se les adeu
da, aunque primero tendrán que 
pagar a los propios jugadores del 
Albacete, el mismo periodo 
adeudado.

Viajes Arenas y 
Salesianos seginrán 
un año más en 2® 
de tenis de mesa

La Tribuna

Julio Amorós, capitán y ju
gador del Viajes Arenas 
Tomelloso, de Tenis de Mesa, 
se mostró contento por la cam
paña realizada por su equipo, 
al jugar la promoción de as
censo a Primera División.

El Viajes Arenas, junto al 
Salesianos de Ciudad Real, 
fueron los clubes regionales 
en la fase de ascenso celebra
da en Córdoba, en la que tam
bién jugaron Hermón, Málaga 
T.V. -que ascendieron-, 
Guadix, Tecnik, Artesanos Don 
Benito y Molina Segura. Los 
próximos compromiso para los 
equipos manchegos son el 
Torneo Diputación de Ciudad 
Real (del 12 al 14 de junio) y 
el Top 19 individual de Ciu
dad Real (20 y 21 de junio).

Suspendida la 
cuarta prueba de 
karting

La Tribuna

La cuarta prueba del Cam
peonato de Castilla-La Man
cha de Karting, que debió ce
lebrarse el domingo en Tome
lloso, fue suspendida a causa 
de la lluvia al no tener los co
ches participantes ruedas para 
pruebas de agua y se disputará 
el próximo mes de octubre, 
según miembros de la organi
zación. La quinta prueba del 
regional se celebrará el día 21 
de junio en Tomelloso.

Caminero estará el sábado en un 
partido benéfico en Valdepeñas

Correas quiere acabar la 
temporada con 4 goles más

José Luis MARTÍNEZ

El centrocampista rojiblanco 
internacional José Luis Pérez 
Caminero ha confirmado su asis
tencia para el partido benéfico 
a favor del pueblo saharaui que 
ha organizado para el próximo 
sábado, día 30 de mayo, a partir 
de las seis de la tarde en el 
polideportivo municipal «Los 
Molinos», la Asociación de 
Ayuda al Pueblo Saharaui 
«Hausa» en colaboración con la 
Peña «Moby Dick».

Caminero, de ascendencia 
valdepeñera, hará el saque de 
honor y no se descarta incluso 
que juegue unos minutos del 
encuentro que enfrentará a la 
Peña «Moby-Dick» y a una se
lección de jugadores de la III 
Liga Local de Fútbol Aficiona
do.

La entrada para este aconte
cimiento será libre, aunque en 
la entrada se colocarán urnas de 
colaboración y se repartirán

»1

Caminero estará en Valdepeñas.

balones con la firma del cono
cido futbolista.

Además aún falta por confir
mar la presencia de un colegia
do de Primera División, que bien 
podría ser Prados García o Ja

pón Sevilla, aunque este extre
mo se confirmará el mismo sá
bado, ya que ambos colegiados 
son devotos romeros.

Caminero, al que aún le res
tan varios partidos amistosos con 
el Atlético de Madrid, ha queri
do aportar su granito de arena 
colaborando con la Asociación 
de Ayuda al Pueblo Saharaui 
«Hausa, a pesar de que tenía 
previsto homenaje para el próxi
mo sábado, ya que aprovechará 
su estancia en Valdepeñas para 
estar un roto con sus familiares 
en la localidad.

En el descanso del encuen
tro jugarán los niños de la sec
ción infantil de la Peña «Moby 
Dick» y se ha querido contar 
también con la participación de 
varios niños saharauis.

En la puesta en marcha de este 
evento, que patrocina el Ayun
tamiento de Valdepeñas, se han 
sumado unas 50 firmas comer
ciales de la localidad, entre las 
que se encuentra LA TRIBUNA.

Belén FERNÁNDEZ

Gabriel Correas, juega actual
mente en el equipo de fútbol de 
Piedrabuena, antes ha jugado en 
equipos como el Manchego y el 
At. Teresiano, juega en la delan
tera donde explota su habilidad, 
su ingenio, su increíble veloci
dad, y su olfato de gol. Cualida
des que ha demostrado«durante 
toda la temporada en Primera 
Autonómica, y que le han lle
vado a ser el máximo goleador 
con 43 goles. Su meta era con
seguir 30 tantos, pero la supe
rado, y pretende marcar alguno 
más, (comentaba con ironía «3 
o 4 más»), en los dos partidos 
de promoción aunque su prin
cipal objetivo es volver a ser 
jugador de Tercera. « Van a ser 
partidos difíciles y con mucha 
tensión pero estamos prepara
dos», comentaba Gabriel.

Correas manifestaba respecto 
a su condición de pichichi que 
«con la calidad de este equipo, 
en conjunto, es fácil marcar y 
no hubiera sido posible sin 

ellos». Muy contento y agrade
cido al club, comentaba que ha 
sido uno de sus mejores años 
como profesional, y destaca 
continuamente Jacalidad de sus 
compañeros, mostrando su com
pleta confianza en todos para 
lograr el ascenso.

En lo que se refiere al 
Talavera, «vamos a luchar a 
muerte, a salir a por todas, no 
le tenemos miedo, pero si res
peto; lo importante es marcar, 
y cuanto antes lo hagamos 
mejor». El equipo lleva varios 
partidos donde sin forzar dema
siado para mantenerse en ple
na forma para estos dos encuen
tros. Respecto al terreno de 
juego donde van a disputar el 
primer encuentro, «El Prado», 
campo de hierba, opina que «no 
nos va a afectar, es un campo 
más grande y rápido, pero no
sotros estamos acostumbrados 
a jugar en un campo mas pesa
do, aunque la mayoría de los ju
gadores del Piedrabuena ya he
mos jugado anteriormente en 
campos de hierba».
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La carrera popular, orsanizada por el Club V Aliento, se celebra este dominso

Unos 200 corredores participarán 
en la Subida a la ermita de Alarcos
Jesús FUENTES CABAÑAS

Alrededor de doscientos co
rredores tomarán la salida en la 
carrera popular Subida a la er
mita de Alarcos "II Gran Premio 
Quinto Aliento", organizada por 
este club ciudadrealeñó de ma
ratón, que se celebrará el próxi
mo domingo 31 de mayo, coin
cidiendo con la festividad del Día 
de Castilla-La Mancha y con la 
Romería de la Virgen de Alarcos.

Los corredores saldrán a las 
diez de la mañana desde la Pla
za Mayor y, tras recorrer casi 
nueve kilómetros, llegarán al 
cerro de Alarcos después de una 
última ascensión con pendien
tes del 20 por ciento.

El primer atleta en cruzar la 
meta lo hará en menos de media 
hora, mientras que el último tiene 
hora y media de margen para 
hacerlo.

Los organizadores, pese a las 
trabas puestas por algunos rec
tores municipales, han cuidado 
todos los detalles de la prueba 
de forma escrupulosa, con el fin 
de consolidar en Ciudad Real una 
prueba popular atlética en la que 
puedan participar todos.

En este sentido, la organiza
ción ha dispuesto de un servi
cio gratuito de transporte de ida, 
para los familiares, y uno de 
vuelta, para los atletas, así como 
otro de guardarropía, otro de 
fisioterapia, y uno que permiti
rá a todos los participantes re
cibir por correo en su domicilio

707 8'901
905

H

Un momento de la carrera celebrada el año pasado.

una fotografía en un momento 
de la carrera, de forma totalmente 
gratuito.

Asimismo, todos los que 
acaben recibirán una bolsa de 
avituallamiento, una camiseta y 
una papeleta para participar en 
un sorteo de regalos que tendrá 
lugar en el cerro de Alarcos, a 
partir de las once y media, coin
cidiendo con el acto de entrega 
de trofeos. Comentar también 
que en el kilómetro 4 habrá un 
puesto de avituallamiento y que 
la Federación Territorial cola

bora con jueces y cronome
tradores oficiales.

Respecto a los participantes, 
al día de ayer se habían recibi
do 85 inscripciones, la mayoría 
de atletas federados y de nume
rosos municipios de la provin
cia como Puertollano, Manza
nares, Valdepeñas, Alcázar de 
San Juan o Fuente el Fresno, 
entre otros, aunque aún falta el 
grueso de participantes popula
res que hará aumentar el actual 
número a los reseñados doscien
tos, lo que dobla la participación

del año pasado.
Como anécdota, reseñar que 

se han recibido inscripciones de 
una corredora francesa, afincada 
en Ciudad Real, y de un inglés, 
en Manzanares, así como de una 
familia entera compuesta por el 
padre, la madre y una hija.

Por último, comentar que 
todas las personas interesadas en 
participar en esta carrera pue
den inscribirse en la Plaza Ma
yor, el sábado de 10 a 13 horas, 
y el propio domingo, de 8 a 9,30 
horas.

"Bar Bohemia" y 
Neum. Ramírez" 
se destacan en la 
liga miguelturreña

RAM

Después de dos semanas de 
descanso debido a distintas 
celebraciones deportivas en el 
Pabellón Municipal, se reanu
dó la liga local de fútbol-sala 
de Miguelturra. La sexta jomada 
resultó ser muy igualada, en la 
que destacó la primera victoria 
de Bar Bohemia ante un triste 
y desdibujado Bar Kórcholis. 
Neumáticos Ramírez se mantie
ne líder al derrotar con cierta 
dificultad al siempre peligroso 
de Recreativos Bola-Boba. Bar 
Pizzería Pis-Pas continúa como 
único equipo invicto y ya se ha 
situado en segunda posición. 
Bar Restaurante El Gandero, 
Deportes Mundi Sport y Alarcos 
ganaron con facilidad ante los 
tres equipos más débiles de la 
competición. Autoservicio 
Caraballo-Eurocash sufrió bas
tante para derrotar al ultrade- 
fensivo equipo de Bar Katxis.

Con respecto a los trofeos, 
comentar que Aceña, de Recrea
tivos Bola-Boba, con 19 goles, 
lidera la clasificación de máxi
mo goleador. Bar Casa Seve es 
el equipo menos goleado con 8 
tantos encajados y el equipo de 
Staff y Cainfor es el más depor
tivo al no haber recibido nin
guna tarjeta. Los resultados de 
la pasada jornada fueron éstos:

Autoservicio Caraballo- 
Eurocash, 4-Bar Katxis, 2; Bar 
Bohemia, 4-Bar Korcholis, 3; 
Bar Pizzería Pis-Pas, 7-Staff y 
Coinfor, 5; B ar El Ganadero, 8- 
Templaos y Peligrosos, 3; De
portes Mundi Sport, 7-Metáli- 
cas JR-Churrería Ave María, 1; 
Alarcos, 4-Bar Sandel, 0, y 
Neumáticos Ramírez, 6-Recrea- 
tivos Bola-Boba, 3.

Retuerta del Bullaque acabó sesundo en la competición

Puebla de Don Rodrigo ganó la 
Liga Montes-Norte de fútbol-sala

La IV Marcha Cicloturista 
Cabañeros se celebra el día 31

La Tribuna

Días pasados se disputó en la 
localidad de Puebla de Don 
Rodrigo el partido de vuelta de 
la final de la Liga de Fútbol Sala 
Zona de los Montes Norte, or
ganizada por el Area de Depor
tes de la Diputación Provincial 
de Ciudad Real, entre los equi
pos de Puebla de Don Rodrigo 
y Retuerta del Bullaque, procla
mándose campeón de la misma 
el equipo de Puebla al derrotar 
a Retuerta por seis goles a cin
co (global de la final siete a seis).

En el descanso del encuen
tro tuvo lugar la entrega de Di
plomas a los participantes en el 
curso Multiarbitraje celebrado 
en durante los pasados meses de 
marzo y abril, así como al final 
los trofeos de la liga: Campeón, 
Puebla de Don Rodrigo;

Sebastián García entrega la copa de vencedor al capitán de Puebla.

subcampeón. Retuerta del 
Bullaque; Pichichi, Sergio 
Gómez; equipo más goleador. 
Puebla de Don rodrigo; equipo 

menos goleado. El Torno; equi
po más deportivo. Pueblo Nue
vo del Bullaque, y a los árbitros 
el obsequio de un chandal.

La Tribuna

El próximo domingo 31 de 
mayo se celebrará la IV Concen
tración Marcha Cicloturista 
Cabañeros’98, organizada por el 
GD Atalaya de Ciudad Real, con 
el patrocinio de los ayuntamien
tos de Horcajo de los Montes, 
Navas de Estena y Retuerta del 
Bullaque, y en colaboración con 
la Diputación Provincial y la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

Los organizadores señalan 
que podrán participar en esta 
prueba todos los cicloturistas 
mayores de 18 años, y menores 
con autorización del padre o 
tutor, no siendo obligatoria la 
licencia federativa.

La Concentración será a las 
ocho de la mañana del día 31 de 
mayo, en la Plaza del Ayunta
miento de Horcajo de los Mon
tes. La salida será a las nueve 
de la mañana en dirección a 
Anchuras, donde los corredores 
girarán a la derecha en el kiló
metro 16 hasta el primer 

reagrupamiento y avitualla
miento ligero, en el km. 40, en 
la finca La Cigüeñuelas. La 
marcha seguirá hasta el Risco 
de Las Paradas, en el límite con 
la provincia de Toledo, desde 
donde girará a la derecha baja
da con dirección a Navas de 
Estena donde realizará el segun
do reagrupamiento y avitualla
miento sólido, en el km. 70, 
admirando en todo el recorrido 
al valle del río Navas de Estena. 
Por último, los cicloturistas 
seguirán hasta la Plaza Mayor 
de Retuerta del Bullaque, en el 
km. 82, donde realizarán el úl
timo reagruapmiento y avitua
llamiento, para continuar has
ta Horcajo de los Montes.

La inscripción para la IV 
Concentración Marcha Ciclo- 
turista Cabañeros’98 es gratuita, 
aunque los organizadores han 
establecido una serie de trofeos 
y premios, al participante de más 
edad, al más joven, al club con 
más participantes, al club más 
lejano y al participante del punto 
más lejano.



Fernando Sánchez: "Si hacemos un 
equipo el año que viene es para 
irnos a la División de Honor del 
fútbol sala nacional"
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La directiva del actual VPFSperfila las líneas directrices del futuro del equipo

El Puertollano FS mueve 
las fichas de la renovación
El presidente del actual 
Vipromán Puertollano FS 
explicó a este diario las lí
neas maestras de actuación 
de cara a preparar el equipo 
de la próxima temporada, 
en la que el objetivo princi
pal será el intento de asalto 
a la División de Honor. De 
momento hay que atar los 
cabos económicos y planifi
car el aspecto deportivo.

Juan Carlos LORITE

El Vipromán Puertollano FS 
podría dejar de serlo el próximo 
30 de mayo, o al menos dejar de 
llamarse así. El patrocinador 
principal del equipo parece no 
estar dispuesto a continuar des
tinando dinero al club puerto- 
llanero.

Dos son las vías abiertas por 
la junta directiva del club (que 
hace quince días votó en una 
reunión marcharse del equipo) 
de cara a la próxima tempora
da, una vez que "lo mejor que 
ha hecho la presente es termi
nar", dice el presidente Femando 
Sánchez, quien no esconde que 
"la temporada para nosotros ha 
sido desilusionante".

La primera vía es la del as
pecto económico. El Puertolla
no, que terminará por cuarto año 
consecutivo con superávit, busca 
fórmulas de financiación. En 
principio habrá que pensar en 
cobrar el dinero que los 
patrocinadores aún no han he
cho efectivo para cerrar el pre
sente ejercicio (el presupuesto 
se cerrará en torno a los diez

Llega la hora de los cambios.

millones de pesetas). Pero las 
cosas están más en el aire para 
la siguiente campaña.

Sánchez explica que las pre
visiones sitúan las necesidades 
en tomo a los quince millones de 
pesetas. La directiva ha sondea
do a las administraciones públi
cas, sobre todo al Ayuntamien
to del cual pretenden que se 
implique mucho más con el equipo 
"que está vendiendo el nombre 
de Puertollano al más alto nivel". 
De la administración quieren que 
financie en tomo a un tercio del 
presupuesto para el año que viene 
"puesto que el resto nos encar
garemos desde el club de cubrirlo 
con los recursos que generamos". 
Una vez que se aten los cabos 
de la financiación económica se 
podrá empezar a trabajar en el 
resto de apartados.

Y la segunda, la del aspecto 
deportivo. En este sentido la 
directiva ya tiene en cartera tres 
nombres para ocupar la plaza de 
técnico del equipo, aunque el 
mejor colocado ha dirigido este 
año a un equipo de la División 
de Plata. El club busca una per
sona de garantías, exigente y 
capaz de llevar el equipo a la 
División de Honor.

De momento sólo Francis ha 
solicitado a la directiva marcharse 
a entrenar con un equipo de la 
División de Plata en Bilbao, el 
resto de los jugadores probarán 
con el nuevo técnico para "sa
ber si continúan o no", afirma 
Sánchez, quien aclara que serán 
decisiones que deberá adoptar 
"la persona elegida".

El nuevo técnico tendrá toda 
la responsabilidad en el aparta

do deportivo y será el encarga
do de realizar la selección de 
hombres que compongan la plan
tilla "bien con los que hay, bien 
trayendo gente de fuera", dice 
Sánchez, quien asegura que la 
operación estará cerrada en los 
próximos días. La fecha límite 
que se han fijado para confec
cionar el nuevo Puertollano FS 
estará cercana al 15 de junio.

Lo que sí deja claro Sánchez 
es que el nivel de exigencia del 
año próximo será mucho mayor 
"porque si hacemos un nuevo 
equipo será para irnos a la Divi
sión de Honor". A los jugadores 
que vengan, dice, se les pedirá 
un rendimiento máximo y un 
compromiso de trabajo.

En cuanto a los actuales in
tegrantes del tándem técnico 
Sánchez indica que "habrá que 
hablar con ellos, pero en princi
pio se quedarán dentro de la 
estmctura del club".

El VPFS aceptó la invitación, 
recibida el martes, de participar 
en la Primera Copa de Castilla 
La Mancha a partir del próximo 
mes de junio, pero las últimas 
conversaciones entre los diferen
tes clubes participantes han des
embocado en un acuerdo distin
to. La decisión es celebrar el 
trofeo en la forma de un trian
gular en el mes de septiembre 
"para que nos sirva a todos como 
pretemporada", dice Sánchez. 
Además, probablemente parti
ciparía también el Caja Castilla 
La Mancha de Talavera.

Por último, Sánchez confir
mó a este diario que el sorteo del 
viaje aCuba se realizará la próxi
ma semana, probablemente el 
lunes.

27 y 28 de junio.

Presenatdo el III 
Marathón de 
fútbol sala 
"Memorial 
Antonio Rivilla"

J.C. LORITE

La Delegación de Fútbol Sala 
de Puertollano, de Miguel 
González ha preparado el III 
Marathón de Fútbol Sala "Me
morial Antonio Rivilla".

El marathón se celebrará los 
próximos 27 y 28 de junio y el 
plazo de inscripción en el mismo 
estará abierto entre el 1 de junio 
y el 23 de junio.

La cuota de inscripción será 
de 17.000 pesetas. Sin embar
go, la organización ha dispuesto 
que el trofeo no se celebrará si 
no se alcanza un máximo de 16 
equipos (los necesarios para crear 
cuatro grupos).

En el caso de que se comple
te una participación de 32 equi
pos se dispondrá seis premios: 
150.000 pesetas, 100.000 pese
tas, 50.000 pesetas, 25.000 pe
setas y dos de 17.000 pesetas.

Mientras que si se consigue 
completar una participación de 
16 equipos: 150.000 pesetas, 
100.000 pesetas, 50.000 pese
tas y 25.000 pesetas.

El domingo se juegan las 
semifínales de la liga local

La Tribuna

Barriada 630/Bar JJ, Dáser 
Previsión Española y Las Va
cas Locas lideran con seis pun
tos en dos jornadas el grupo I 
de la liga local de fútbol juvenil. 
En el grupo 11 A.E. Cano y EMFB 
suman también seis puntos en 
las dos jornadas disputadas.

Los resultados de la segun
da jornada fueron: Pub Dublín 
á-Las Vacas Locas 7; Dáser/ 
Previsión Española 4-Seguros

Previasa 0; Discos Carrión 3- 
Movira 3; IES Virgen de Gracia 
0-Barriada 630/Bar JJ 12; 
Asdrúbal 1-Aut. Cano 14; Bar 
Rubio 4-Bar Copy 3; Const. 
Bueno 2-Talleres Degoba 4.

Mientras que en los play-off 
de la liga local de fútbol aficio
nado Barriada 630/Bar JJ se ha 
impuesto con 18 puntos después 
de haberse disputado las seis jor
nadas y Tami en el grupo II tam
bién con 18 puntos.

Los resultados fueron de la 

última jornada fueron: Bar 
Segovia 4-Almesa 0; Barriada 
630/Bar JJ 3-Bar Pijo 2; Los 
Chabolistas 2-Bar Copy 9; Aca
demia Liffey 2-Escuela Taller 5; 
Tami 4-Vídeo Club Serrano 1; 
Deportes Zeus 0-AV Fraterni
dad 1.

Los cruces de semifinales se 
jugarán este domingo a las diez 
y a las doce de la mañana. Pri
mero juegan Tami contra Bar Pijo 
y después Bda. 630/Bar JJ y AV 
Fraternidad. La competición alcanza las semifínales. RUEDA
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GUÍA DEL AÑUÑCÍÁÑÍÉ Y DEL LECTOR

Bolsa de la i
Propiedad A

Bolsa de la Propiedad

1
1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo 2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil
1.-Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4.-Talleres
5 .- Recambios
6 .- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesonas/Gestorías

4
 3.- Animales domésticos

4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

SE VENDE CASA EN 
CIUDAD JARDIN

552 m^ de terreno, 210 m’ 
construidos. Piscina 6 ha
bitaciones y salón, 2 cuar
tos de baño, cocina y des
pensa, calefacción y aire 

acondicionado.
Interejgadaáf

Tínoí 9^0.21.34^39

Bolsa del '^ 
Trabajo ^

SE 
TRASPASA

DISCO 
BARDE 

INVIERNO
con terraza 
de verano 

en Malagón.

Tlf.: 929-18 99 
\ 43 y 80 11 59.

Mí S

Pora 27 millones de refugiados, 
esto es lo mós parecido o un hogar.
Tuvieron que huir de su pais para salvar ia vida. Hasta que puedan volver a sus casas 
sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refundes, y lo hace, en gran medida, gracias al interés 
de personas como tú.

M
'

SE TRASPASA B AR.en 
Ciudad Real. Zona cen
tro. Horario de oficina 
926.22.65.04

Ciudad Real
Tribuna

Inserte su pu
blicidad en LA
TRIBUNA DE

CIUDAD REAL
Tfno: 21.53.01
Fax: 21.53.06

S quieres ayudar, infórmate.
Envía el o^tón o Hama:
Tel: {91) 36? 06 70
Fax: (91) 369 10 69

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.

Il
l

AYUNTAMIENTOS, 
Junta, Diputación. Próxi
mas convocatorias para: 
Auxiliares, Administra
tivos, Policía Local, Bom
beros, Subalternos. Infór- 
mate 926.21.34.21

AGENTE FORESTAL.
Requisito: Capataz Fores
tal. Próxima convocato
ria ingreso. Infórmate 
926.21.34.21

JUSTICIA. Convocato

Para sus anuncios en

DiTtibiaia

P U BT^D A D

Teléfonos: 
22 34 74 
22 34 88

Fax: 22 67 20
Paloma, 13 - Ciudad Real

Anúnciese 
con nuestra 
Agencia en 
este diario.
SERVICIOS INTEGRALES DE PUBLICIDAD

DISEÑO DE CAMPAÑAS 
IDENTIDAD COBPODATIVA 
FOLLETOS - MARKETING 

CATALOGOS - LOGOTIPOS 
’^^RTELES -< ETIOUETAS 

RADIO"- “AÍNSAASOCIADOS de Ciudad Real
Tribuna

ria para 1998 (1.462 pla
zas). Para: Agentes, Auxi
liares, Oficiales. Requisito 
mínimo: Certificado Es
colaridad. Infórmate 
926.21.34.21

GUARDIA CIVIL. Con
vocadas 1.300 plazas. 
Policía Nacional, Ayudan
te Penitenciarios. Convo
catoria años 1998 (1.890 
plazas). Infórmate 
926.21.34.21

INSALUD. Convocadas

Hasta 120.000 
Ptas/mes.

Podréis ganar confec
cionando bisutería o 

jugestes para la 
primera infancia en 
vuestra propia casa.

Información gratuita 
contactando con: 

CREACIONES 
HELEN

C/ Ruiz de Alda, 2- 
r B-21002 

HUELVA
Tel.: (959) 28 56 
77 (8 líneas) Fax: 
(959) 28 07 60 

LaTríbuna

4.899 plazas para: Cela
dores, Pinches y Auxilia
res Administrativos. Re
quisito mínimo: Certifi
cado Escolaridad. Infór- 
mate 926.21.34.21

TRABAJA en Bibliote
cas, Archivos, Bancos, 
Cajas Ahorros... como 
Auxiliar. Prepárate. 
Próximas convocatorias 
ingreso. Infórmate 
926.21.34.21

JOVEN. Asegura tu fu
turo (18-25). Hazte Sol
dado Profesional (12.500 
plazas año 1998), de 16 
a 18 ingresa en Institu
tos Politécnicos Ejército 
de 18-21. Hazte Sargen
to del Ejército (convoca
das 405 plazas). Infórma- 
te 926.21.34.21

HAZTE Profesor/a Au
toescuela. Consigue un 
sueldo aproximado a 
250.000 pesetas/mes. 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
926.21.34.21________

ELECTRICISTA, 
Transportista. Ahora po
déis conseguir vuestra 
capacitación profesional, 
superando un solo exa
men. Infórmate 
926.21.34.21

OBTEN el Graduado 
Escolar, FPI o Acceso 
Universidad (Mayores 
25), superando un solo 
examen. '' Infórmate 
926.21.34.21

de Ciudad Real

SE NECESITA matrimo
nio para finca en Montes de 
Toledo próxima a Cuerva. 
Él guarda, ella empleada del 
hogar. Teléf.: 925 22 3013 
y 925 22 52 62. Srf. Ange
les.

SE VENDE REGIS
TRADORA Y MOS
TRADOR. 2 meses de 
uso. Tlf: 926- 24 23 65 y 
939- 51 58 60.

CENTRO DE 
ESTUDIOS 

PUERTOLLANO
C/ Goya, 29. Teis: 4113 32 - 989154154

Cursos de: 
* Vigilantes Seguridad 
* Escoltas
* Guardas de campo.

CURSOS ECONOMICOS 
í Y FINANCIADOS

;. 4.I.- Agencias matrimoniales

,encía Mairimon,. NUESTRAS AGENCIAS:
- Alicante (96^ 132445
- Albacete (967) 510604
- Central en Ciudad Real, 
en 

C/Cardenal Monescillo,
20 - 2‘’B.

Tfno: (926)25.65.65.

PALOMA BLANCA: trabajamos con 
seriedad y discreción. Tu media 
naranja puede estar en nuestra 
Agencia. No te resistas, llámanos.
Horario: de lunes a viernes de 

10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30 
- TODA DISCRECION 

Y SERIEDAD -
Soltero, 40 años, busca chica más o menos 
de su edad para formar familia.
926.25.65.65
Hombre de 57 años desea encontrar señora 
de edad similar a la suya, para mutua 
compañía. 926.25.65.65

4.6.- Varios

15 C

SUBASTAS ESTA SE
MANA : 640 pisos, 420 
vocales, desde 835.000 
ptas. Llámenos 902 100 
300.

OPORTUNIDAD, LIS
TADO SEMANAL DE 
SUBASTAS:Turismos, 
furgonetas, caminos, tar
jetas, maquinaria, desde 
60.000 ptas. Llámenos 
902 100 300.

5s
S

C/PASAJESAN ISIDRO. 5-1“
CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. (926) 21 63 08

ORACION A SAN 
JUDAS TADEQ

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.Camarín, 5, Bajo E 13001 CIUDAD REAL

TlfoTFax: 926/25 66 98 E-Mail: jgasociados@clm.es
I.G.M.

ACCION
c/ Barceló 13 P izq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00

Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0

CONTRA El

RE
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El primer toro de Rivera Ordóñez 
fue el único que se movió algo, 
aunque limitado el animal por la 
extrema sosería ,a

 Tt
íb

un
a

^ j3

Joselito, Ponce y Rivera Ordóñez se quedaron en blanco por el descaste de los toros

La corrida "estrella" de la Feria
La aprobación del 
Reglamento de 
Espectáculos 
Taurinos de CLM, 
en tomo a junio

de San Isidro acabó en pesadilla
La corrida que tiró del abo
no, la considerada estrella, 
acabó en una auténtica pe
sadilla, con la ilusión que 
supone ir a ver a los llama
dos «tres tenores» del toreo, 
que al final acabaron 
«afónicos», sin posibilidad 
de hacer el toreo, por el ab
soluto descastamiento de los 
toros.

Juan Miguel NÚÑEZ

Toros de Murteira Grave, 
gordos y justos de presencia, flo
jos, mansos, sosos y muy des
lucidos. El sexto, también en 
manso, llamó la atención por el 
genio que sacó.

José Miguel Arroyo 
«Joselito»; pinchazo, casi me
dia tendida y dos descabellos 
(silencio tras un aviso); y me
dia estocada (silencio).

Enrique Ponce: pinchazo, 
otro hondo y dos descabellos 
(silencio); y pinchazo, media y 
descabello (silencio tras un avi
so).

Francisco Rivera Ordóñez: 
dos pinchazos y estocada (silen
cio); y cuatro pinchazos y cin
co descabellos (silencio tras un 
aviso).

Sin destacados en las cuadri
llas.

Lleno de «no hay billetes», 
con precios por las nubes en la 
reventa.

La feria ha vuelto a bajar al 
sótano, ayer, curiosamente, con 
la corrida más esperada. Un de
sastre de festejo, más aun des
pués de la enorme expectación 
que en principio había desper
tado. La referencia para valorar 
el alto grado de interés por ver 
juntos a los llamados tres «te
nores» del toreo, en el cartel 
estrella del ciclo, han sido los 
precios en la reventa, de hasta 
doscientas mil pesetas por una 
barrera de sombra.

Y los famosos en el tendido. 
Desde la infanta Elena con su 
esposo Jaime de Marichalar, 
acompañando a su augusta abue
la, la reina madre. Doña María 
de las Mercedes, el presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
el vicepresidente Francisco 
Alvarez Cascos, el alcalde de 
Madrid, José María Alvarez del 
Manzano, y la jet en pleno.

*Qué decir de los toreros? 
Quizás que siendo las máximas 
figuras, debieron tener previs
to otra corrida. Rechazada por 
los veterinarios, por falta de tra-

Joselito tampoco pudo hacer nada ante los descastados toros. EFE

pío, la inicialmente prevista de 
«Aldeanueva», trajeron esta 
portuguesa, que tampoco andu
vo muy sobrada de presencia y 
no se diga de contenido. El caso 
es que ninguno de los tres espa
das tuvo tela para cortar. Pero 
dadas las circunstancias profe
sionales de cada uno de los tres, 
pocos atenuantes deben tener 
también.

A «Joselito» le vino dema
siado fácil el aborregado prime
ro, un toro que embestía a me
dia altura, rebrincado y sin fue
lle, dándole tiempo a recolocarse 
entre pases, naturalmente sin 
ninguna emoción.

Fueron demasiadas pausas, 
hasta la desesperación en el ten
dido más que del propio torero.

El cuarto provocó las iras del 
tendido nada más salir al ruedo, 
por su flojera y falta de trapío, 
incluso por el poco acierto de la 
cuadrilla del madrileño. El po
lémico tendido «siete» se lo tomó 
a broma cuando «Joselito» tra
tó de estructurar faena. Sonaron 
«olés» de rechifla mientras el 
toro se quedaba a mitad de ju
risdicción.

«Joselito», con el ánimo en
cogido, se lo quitó de en medio 
sin pasar mayores agobios.

Ponce se encontró con un 
primer toro que ya de salida 
buscaba por debajo de los capo
tes. Blando y parado en la mu
leta, de desesperante mansedum
bre y flojera. Un auténtico mar
molillo. El torero, taurínamente

Enrique Ponce se vio impotente ante el ganado. EFE

hablando, se vio impotente. El 
quinto, un mulo con cuernos, y 
en consecuencia, más de lo mis
mo. Ni medios pases le pudo 
sacar Ponce por mucho que se 
esforzó.

De Rivera Ordóñez se espe
raba mejor actitud en su prime
ro, el único toro que se movió 
algo, aunque limitado también 
el animal por la extrema sose
ría. El caso es que el torero le 
hizo pasar sin entrecheces, siem
pre muy despegado, lo que en el 
argot se dice «fuera de cacho» o 
al hilo del pitón. Dió muletazos 
de esa guisa y sin ligazón, de uno 

en uno, es decir, sin entrar en 
profundidades.

El sexto pudo ser la guinda, 
por las malas entrañas que tuvo. 
Un toro mansísimo que embestía 
a oleadas. Se le picó de caballo 
a caballo, prueba de su falta de 
casta. En la muleta no se dejó 
ni hacer proyectos de pases. 
Rivera pasó las de Caín. Menos 
mal que al final todos indem
nes. Fue lo único bueno de la 
tarde, que el parte de guerra 
quedó en blanco. Y por buscar 
un consuelo más, que en dos 
horas y cinco minutos se acabó 
la pesadilla.

Efe - Guadalajara

El Reglamento de Espectácu
los Taurinos que está elaboran
do el Gobierno regional queda
rá aprobado previsiblemente 
antes de que finalice el mes de 
junio, según anunció ayer en 
Guadalajara el director general 
de Administración Local, 
Abencio Cutanda.

Según Cutanda, que se des
plazó a Guadalajara para inau
gurar un curso sobre Estudios 
Policiales, el borrador del Re
glamento se encuentra en fase 
de exposición pública, para re
coger «las propuestas que ha
gan los organismos, asociacio
nes, colegios profesionales o 
colectivos implicados en estos 
festejos e incluirías si es perti
nente».

Antes de su aprobación defi
nitiva, dijo, el Reglamento de
berá contar con el visto bueno 
del Consejo Consultivo y cum
plir los preceptivos plazos le
gales, por lo que «si no fuera es 
posible que el Reglamento se 
haya publicado antes de finales 
de junio, no creo que se retrase 
más allá del 15 de julio».

Respecto al curso sobre Es
tudios Policiales, en el que par
ticipan 16 mandos de toda la 
región, este responsable indicó 
que se prolongará hasta noviem
bre y abordará desde cuestiones 
de actualidad hasta la Policía de 
proximidad, mediación y reso
lución de conflictos o constitu
cionalismo y derecho público.

Destacadas figuras 
participarán en la 
Feria de Tolosa

Efe - San Sebastián

Destacadas figuras del toreo 
como Francisco Rivera Ordóñez, 
César Rincón, Joselito y Jesulín 
de Ubrique compartirán cartel en 
la próxima feria de San Juan de 
Tolosa (Guipúzcoa).

Según explicó ayer Antxon 
Elosegi, presidente de la empresa 
organizadora Tolosako Zezenak, 
durante la feria se celebrarán 
corridas los días 21 y 27 de ju
nio, así como el II Premio de 
Recortadores, que tendrá lugar 
día 24 del mismo mes.

Elosegi anunció que el pri
mer festejo contará con toros de 
la ganadería gaditana «El Tore
ro», lidiados por los matadores 
Vicente Barrera, Rivera Ordóñez 
y José Tomás, mientras que en 
la segunda corrida César Rincón, 
José Miguel Arroyo «Joselito» 
y Jesulín de Ubrique torearán 
reses de Sánchez Arjona.
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Cuando vayas a comprar La Tribuna Dominical
_______________ pr^parajos_cubiertos.________________

Porque a partir del día 24 de Mayo^ 
con tu ejemplar de la revista La Tribuna Dominical podrás irte 

de viaje a Las Rias Bajas (Galicia)^ con:

HALCON 
------------VI A7 E S------------

LA FORUA MAS IMTCUOCMTE OC VIAJAR

3 noches 
4días

La Tribuna Dominical, SE LLEVA.
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HALCON

No olvides el Domingo con tu ejemplar de , 
La Tribuna pedir La Tribuna Dominical^
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[ute e Ibáñez Serrador, entre otros, hablarán de sus vivencias

"Aquel 68", hoy en 
"Documentos TV"

José PRIETO

EI año 1968 tuvo una banda 
sonora que se escuchaba en todo 
el mundo, la del sargento pimienta 
o Sargent Peppers, el album más 
emblemático de los Beatles y hoy 
uno de los pocos supervivientes 
de la moda psicodélica.

Ellos cantaban a «Lucy en el 
cielo con diamantes», a «La ayuda 
de la amistad» o a la chica que se 
va de casa, entre el rugido de los 
B-52 que masacraban Vietnam, 
los tanques soviéticos que 
invadían Praga o los disparos que 
acabaron con la vida de Luther 
King y Robert Kennedy.

En Francia, Estados Unidos 
y Alemania los estudiantes pro
tagonizaban una revuelta, los 
hippies ponían flores en las bo
cas de los fusiles de la Guardia 
Nacional norteamericana, en 
México se producía la matanza 
de la Plaza de las Tres Culturas, 
el hambre se adueñaba de B iafra...

Luis Eduardo Aute.

el mundo, en fin, vivía 
peligrosamente.

¿Qué repercusiones tuvo todo 
esto en la España de aquellos años 
que hacía poco había celebrado 
los 25 años de paz? Ya se sabe 

que los pocos españolitos que 
quisieron participar en algo se 
tuvieron que ir fuera y que hoy 
comprobamos que en Paris hubo 
más españoles que los que real
mente hubo, pero ¿y.aquí?.

El programa «Documentos 
TV» ofrece hoy el documental 
«Aquer68», una realización de 
la Dirección de Programas Es
peciales de lapropiaTVE, de 50 
minutos de duración, donde se 
intenta dar respuesta a estas pre
guntas.

Para saber lo que pasaba aquí, 
el programa entrevista a una 
veintena de personalidades de 
diferentes sectores sociales, cul
turales y políticos de nuestro país, 
haciendo un retrato de la España 
de finales de los sesenta.

Santiago Carrillo, Mario 
Onaindia, Ruiz Jiménez, Baltasar 
Porcel, Luis Eduardo Aute, Nar
ciso Ibáñez Serrador o Albert 
Boadella, entre otros, hablarán 
de sus opiniones y de sus viven
cias en aquellos años.

Nacho Cano, uno de los componentes de Mecano.

Mecano y Radio Futura, 
hoy en Canal Plus

J. PRIETO

Fueron protagonistas del pa
norama español de los años 80 
y en pleno éxito se separaron. 
Ahora vuelven con nuevos dis
cos y nuevos temas. Son 
«Mecano» y «Radio Futura», 
a los que Canal + dedica hoy 
un programa especial.

El grupo «Mecano» apare
ció en 1982 y rápidamente los 
hermanos Cano y Ana Torroja 
se metieron al público en el bol
sillo y acapararon durante es
tos años la lista de discos más 
vendidos. Decidieron, casi re
pentinamente, separarse y tra

bajar en solitario y ahora han 
vuelto con el disco «Ana, Jose y 
Nacho», de lo que llevan vendi
dos más de 300.000 ejemplares. 
«Radio Futura» comenzó a prin
cipio de los 80 con el álbum 
«Música moderna» y colocaron 
al rock español en una posición 
adelantada. Se separaron en 1992 
y trabajaron en solitario, y ahora 
vuelven con una recopilación de 
sus trabajos más interesantes que 
los que presentaban al inicio de 
su carrera.

Canal + ofrece hoy «Vuelven, 
luego existen», que incluirá imá
genes sobre la vida de ambos gru
pos, sus inicios y trayectorias.

"La pelirroja indómita"
La 2. 11,00 **
Dir: Mervyn le Roy. Int: 

Creer Garson, Dana Andrews, 
Cameron Mitchell, Lois Smith, 
Walter Hampden. EEUU. 
1955.

La llegada de la doctora Julie 
Garth a Santa Fe, produce 
curiosidad entre los habitantes. 
Se trata de una pelirroja seduc
tora, que va a instalarse en casa 
de su hermano, el terratenien
te David Garth. O’Brien, uno 
de los médicos del hospital, se 
enamora de ella nada más ver- 
la y decide ayudaría, aunque 
piensa que las mujeres deben 
ser colaboradoras de los hom
bres y no competir con ellos. 
Poco a poco, la vocación y las 
dotes médicas de la joven van 
siendo conocidas y su cliente
la aumenta sin cesar.

"Belleza prohibida"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Jim Wynorski. Int: 

Jennifer Rubin, Doug Wert,

María Jord. USA, 1995.
Janice Starlin, propietaria de 

una línea de cosméticos y que 
hasta la fecha ha sido la ima
gen de la marca, ha envejeci
do demasiado para continuar 
siendo la cara publicitaria. Ante 
el consejo de los socios de ser 
sustituida por una modelo más 
joven, recurre al doctor 
Zinthrop. Este ha realizado una 
serie de investigaciones sobre 
las hormonas de las avispas, y 
ha descubierto un tratamiento 
para invertir el proceso de 
envejecimiento.

Janice se presta como co
baya humana, para así volver 
a tener su aspecto juvenil. Pero 
este tratamiento tendrá resul
tados nefastos y terminará con
virtiéndose en una especie de 
monstruo.

"El trece trece"
La 2. 02,00 **
Dir: Luis Lucía. Int: Marta 

Santaolalla, Rafael Durán, 
Alberto Romea, Montserrat

Santaolalla, José Prada. ESP. 
1943.

Berta ejerce como espía con 
la apariencia de una mujer 
normal. El destino quiere que 
se encuentre con un viejo 
amigo, Pablo Mirtonel, con 
quien reanuda las alegres re
laciones de antaño. En el Ser
vicio Secreto hay otro agen
te, el 13-13, al que odia sin co
nocer, sólo por la rivalidad pro-

Rafael Durán.

fesional que éste supone.
Ella, para tratar de evitar que 

su compañero cumpla una de 
las misiones encargadas, recu
rre a procedimientos de com
petencia un tanto imprudentes.

"Entre dos vidas"
Antena 3. 02,00 s.c.
Dir: David Lowell Rich. Int: 

Georges C. Scott, Jacqueline 
Bisset, Melissa Gilbert. CÁN/

Jacqueline Bisset

EEUU.
1986 Evan y Marisa forman 

una curiosa pareja, ella tiene 
38 años y él 62 pero la solidez 
de sus sentimientos y una vida 
estable y equilibrada les per
mite llevar con sencillez un 
excelente matrimonio.

Evan por su parte tiene una 
hija de 19 años, Terry, joven y 
rebelde, que no siempre ha sin
tonizado con su padre.

- "Persecución en Arizona"
Antena 3. 04,30 s.c.
Dir: Jerry Jameson. Int: 

James Arnes y James Brolin. 
EEUU. 1993.

Un sheriff persigue impla
cablemente a un hombre que 
ha atracado las oficinas de una 
mina, asesinando al dueño de 
ésta.

Durante su camino será 
confundido con el delincuen
te y hecho prisionero, tenien
do que probar su inocencia en 
un remoto y totalmente desco
nocido lugar de arizona.
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Julia Otero: "Nunca volveré a hacer un
programa de grandes audiencias"

La periodista de origen gallego y afincada en 
Cataluña tienen muy claras sus prioridades profe
sionales. "Nunca volverá a hacer un programa de 
grandes audiencias", confesó Julia Otero a Pedro 
Ruiz en "La noche abierta".

La locutora de onda Cero justificó su decisión 
recurriendo a una comparación gastronómica: "No 
se puede hacer una paella para veinte personas con 
le mismo esmero con el que la haces para tres o 
cuatro".

Sin duda, una ilustrativa explicación la de Ju
lia, quien accedió a ser entrevistada por Pedro por 
al amistad que los une y por la admiración que 
siente por su programa, y a que, habitualmente, la 
periodista no se presta a cambiar de papel. Cons
ciente de ello, Pedro Ruiz evitó entrar en aspectos 
de la vida privada de Julia, a quien no gusta ven
tilar sus intimidades.

Dos capítulos en la serie 
"Expediente X"

Hoy Tele 5 ofrece 
hoy dos capítulos de la 
serie "Expediente X". 
El primer capítulo ti
tulado "Kill Switch", 
narra como varios 
narcotraficantes reci
ben una llamada anó
nima que les informa 
sobre el paradero de un 
odiado enemigo.

Los hombres acu
den al lugar de la cita, 
un restaurante, donde
no localizan a su objetivo. En el segundo capítulo, titulado 
"Bad Blood", una siniestra criatura ataca a un adolescen
te, Ronnie Strickland, en pleno campo de Texas. Los agen
tes Mulder y Scully llegan poco después y Fox Mulder abre 
la boca del muchacho descubriendo dos colmillos, simila
res a los de un vampiro.

TVE ofrece a la FORTA el 20 por 100 
de los partidos

TVE, que tiene en exclusiva los derechos de 
retransmisión de la Copa del Mundo de Fútbol 
1998 que se disputará en Francia, ha presentado 
a la FORTA (Federación de Organismos de Radio 
y Televisión Autonómicos), una oferta de cesión 
de los partidos, unos en exclusiva y otros com
partidos, informó RTVE. La televisión pública 
estatal «consciente de la expectación que susci
ta entre los aficionados este Mundial en el que a 
lo largo de 32 días se jugarán 64 partidos, ha 
decidido ofertar a las cadenas autonómicas 9 
partidos».

De estos 9 encuentros, cuatro serían en ex
clusiva para las televisiones autonómicas y los 
otros cinco se emitirían compartidos con Tele
visión Española.

Los cinco partidos compartidos serían: Pa- 
raguay-Bulgaria, Argentina-Japón, Inglaterra-

"Quítate tú para ponerme yo",
nueva serie para Tele 5

Los directores de la pelí
cula "Perdona bonita, pero 
Lucas me quería mí", Dunia 
Ayuso y Félix Sabroso, co
menzará a grabar el 8 de ju
nio la serie para Tele 5, "Quí
tate tú para ponerme yo", que 
se emitirá a partir de julio.

Toni Cantó, 
competirá 
consigo mismo

Así son las cosas de la televi
sión. Esta semana, los seguido
res del actor Toni Cantó tendrán 
un gran dilema: o verle en Tele 5, 
convertido en el tímido profesor 
de "Querido maestro", o disfru
tar de su interpretación en la se
rie de TVE "Entre naranjos"; que 
se emitirá, además de ayer miér
coles, hoy y mañana.

Este joven actor, que da vía al 
protagonista de esta adaptación 
de la obra de Blasco Ibáñez.

Además, con valenciano, po
der trabajar en mi tierra fue un 
regalo añadido, porque no tengo 
muchas oportunidades de hacer
lo".
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Tunez, Japón-Croaciay Alemania-Yugoeslavia. 
Televisión Española emitirá estos partidos en di
recto, por La 2.

Los cuatro partidos que Televisión Española 
cedería a la FORTA la exclusiva son los que se 
jugarán los días 23, 24 25 y 26, una vez que 
Televisión Española haya elegido entre los dos 
que se juegan esos días a la misma hora, las 16,00. 
Estos partidos son Italia-Austria o Chile-Camerún; 
Francia-Dinamarca o Suráfrica-Arabia Saudita; 
Bélgica-Coreau Holanda-México y Japón-Jamaica 
o Argentina-Croacia. En la oferta económica que 
Televisión Española ha realizado a la FORTA 
por la cesión de los derechos de emisión de estos 
nueve encuentros, se aplicarían los mismos cri
terios que se han seguido en las negociaciones de 
los partidos de la Copa del Rey de la temporada 
97-98.

Más euromillones 
para el verano

Aquéllos que quieran pa
gar sus vacaciones de vera
no en euros, los podrán ha
cer gracias a Tele 5, porque 
su ya popular concurso.

El juego del euromillón, 
presentado por Paula 
Vázquez, seguirá emitiéndose 
hasta el próximo mes de sep
tiembre.

tíÜO®® \ 
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Museo de Ciudad Real:
- Sala de Exposiciones temporal (sótano): Exposición 
de pintura "Gregorio Prieto y las vanguardias" (hasta 
el 31 de mayo).
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Natura
les.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes. 
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López Vi
llaseñor.
- Exposición de "Cerámica de la Cartuja". Del 8 al 30 
de mayo.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la ma
ñana a 13,30 de la tarde.
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- "Concejalía de la Mujer". Del 26 al 31 de mayo.
Caja Madrid:
- Expsición de Francisco Martín Casado, "Textura en 
La Mancha". Hasta el 30 de mayo.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición de Fotografías "Maria Rosa Villar Bó
galo". Del 16 de mayo al 4 de junio.

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera Planta: Exposición de pintura, organizada 
por la Asociación JAIMA.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
Casa de Cultura:
- Exposición de óleos de Francisco Cobos. (Del 18 a: 
28 de mayo).
Auditorio Municpal:
- Teatro, a cargo del grupo E.B.A. de la Barriada "Li
bertad". A las 18 horas.
Otras actividades:
- Bendición y reparto del SANTO VOTO.

\ ̂

Casa de Cultura:
- Muestra de composiciones de flores secas "Expre
sión natural", de Carmen Rodríguez Barbero.

'f

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos de 
Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de 
los actores españoles.
-Exposición: Patrimonio artístico y documental deTea- 
tro Real.
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Centro Cultural Don Diego:
- Exposición de Grupo Tendencia 4, "Pintura, escul
tura y tapices". Hasta el 31 de mayo.
- Exposición Imagina, a cargo de los alumnos del IES 
Modesto Navarro. Hasta el 31 de mayo.

■ Universidad Popular:
I - Exposición de Fotografías sobre el Aguila Ibérica, 
■ - Visitas autoguiadas.
■ Horario de las actividades; 9,30 h. a 12,30h. y 15,3(
■ h. a 17,30 h. Visitas el público en general: 17,30 h. c 
■ 18,30 h.

Museo Palmero:
- Visitas concertadas; Tfno: 46.40.04.
-Rutade acceso de internet: http://www.conexionspot.' 
arte/pintores/palmero.html
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La programación de hoy

La Primera tvel La 2
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06,00 CANAL 24 06,30 BRASIL ES W9 ESCUELA DE
HORAS MUSICA MODELOS

07,30 TELEDIARIO 07,30 CON MUCHA 07,00 NOTICIAS
MATINAL MARCHA 0730 CLUB

09,10 LOS LA BANDA DE MEGATRIX
DESAYUNOS MOZART 0930 EL KANGURO
DE TVE LAS AVENTURAS DE A3Z

10,00 CAFE CON DEL T-REX 10,00 EL PRIMER
AROMA DE 09,30 EMPLEATE A CAFE

. MUJER FONDO 10,55 UN MENU DE
11,25 SABER VIVIR 10,00 TV EDUCATIVA: SIETE
12,30 ASI SON LAS LA AVENTURA

1135
ESTRELLAS

COSAS DEL SABER LA FAMILIA
13,25 LA BOTICA DE 11,00 LA PELICULA DE HOGAN

LA ABUELA . LA MAÑANA 13,00 EL COCHE
13,50 NOTICIAS «La pelirroja FANTASTICO
13,55 INFORMATIVO indómita» 14,00 COSAS DE

TERRITORIAL 13,00 CON MUCHA MARCIANOS
14,30 CORAZON DE ÍMARCHA 14,30 COSAS DE

PRIMAVERA 15,00 CLUB DISNEY CASA
15,00 TELEDIARIO-1 Espacio infantil. (Serie)
15,49 EL TIEMPO 15,05; SABER Y GANAR NOTICIAS

15,55 CALLE NUEVA 15,40' GIRO DE ITALIA 15,40 EXTRA ROSA
16,40 LEONELA San Marino-Carpi Programa

(Nueva Serie) (Etapan+12) presentado por
1: Mariana Levy, 17,15 A SU SALUD Rosa Villacastín y
Diego Bertie, Drogadicción Ana Rosa
Monica 17,50 PARA Quintana.
Domínguez, Ana NOSOTROS 1630 EN ANTENA
Bertha Espin. 19,00 SIMBAD Programa

18,00 DIGAN LO QUE (Episodio n-i-2) presentado por
DIGAN 19,25 EL IMPERDIBLE Inés Ballester.
Con 19,55 CONCIERTO DE 17,30 MAREA ALTA
Jaime Bores. MONSERRAT 1835 LOS SIMPSON

19,05 NOTICIAS CABALLE (Desde 18,55 DE TRES EN
19,10 EL FLECHAZO el Teatro Real de TRES
20,00 GENTE Madrid, la soprano Concurso.
21,00 TELEDIARIO-2 estará 19,35 LOS VIGILANTES

Espacio acompañada por la DE LA PLAYA
informativo que Orquesta Sinfónica Serie.
ofrece las noticias de Madrid) 2030 IMPACTO TV
más importantes 22,00 LA 2 NOTICIAS 21,00 NOTICIAS
de la jornada. Espacio Espacio

21,45 EL TIEMPO informativo. informativo.

no
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e

21,50 ENTRE 
NARANJOS 
(Episodio n.2)

23,55 CRUZ Y RAYA, 
ESTE NO ES EL 
PROGRAMA DE 
LOS VIERNES

00,40 TELEDIARIO-3 
Informativo.

01,25 EUROCOPS 
Noche de luna

02,20 EL FLECHAZO 
Un tiempo para 
recordar

02,50 CORAZON DE 
PRIMAVERA 
(Repetición)

03,20 TELEDIARIO-4 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticas 
más importantes 
de la jornada.

22,20 LOTERIA 
PRIMITIVA

22,30 DOCUMENTOS 
TV

23,45 EL TERCER 
GRADO

00,20 REDES
01,30 CONCIERTOS DE 

RADIO-3
02,00 CINE CLUB.

CICLO LUIS 
LUCIA
«El Trece-trece»

03,10 DESPEDIDA Y 
CIERRE
(NOTA: Esta 
programación 
puede sufrir 
modificaciones en 
función de la 
retransmisión del 
Torneo Roland 
Garros.)

21,40 MANOS A LA 
OBRA 
(Serie)

22,40 LA PARODIA 
NACIONAL

00,55 AREVALO
Y CIA
Serie de 
humor.

01,25 NOTICIAS
Espacio 
informativo.

02,00 CINE
«Entre dos vidas».
D: David 
Lowell Rich.
I: Jacqueline 
Bisset, 
Melissa Gilbert.

03,40 TELEVENTA
04,30 CINE

«Persecución 
en Arizona».

leles 5
05,45AVANCE DE 

PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00ENTRE HOY Y 
MAÑANA
Informativo.

06,25LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,20LA COCINA CON 
FUNDAMENTO

09,30VACACIONES EN 
EL MAR 
Serie.

10,30CAM1NO DE 
AVONLEA

11,30DIA A DIA
14,OOEL JUEGO DEL 

EUROMILLON 
14,30LAS NOTICIAS 

Espacio 
^informativo.

Í5,15AL SALIR DE
‘ CLASE

15,50CINE
«Belleza 
prohibida»
D: Jim Wynorski 
Janice Starlin, 
propietaria de una 
línea de
■cosméticos, e 
imagen de la 
marca, ha 
envejecido 
demasiado.

17,45 DIAGNOSTICO 
ASESINATO

18,30ANA
20,00EL SUPER.

HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30 LAS NOTICIAS

21,30 TELECUPON
21,35 EXPEDIENTE X 

Serie, con doble 
capítulo.

23,30 CRONICAS 
MARCIANAS 
Programa 
presentado por 
Javier Sardá.

01,45 ENTRE HOY Y 
MAÑANA
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticas 
más 
importantes 
de la jornada.

02,15 INFOCOMERCIAL
02,45 HUNTER

Serie.
04,15 ANTONELLA.

Telenovela 
argentina.

Canal + '=<3’
07,35 ABC WORLD 

NEWS CON 
PETER 
JENNINGS

08,00 AVANCE.
REDACCION

08,10 (P+ó-Xó:)
09,00 TELESERIE: 

Madison
09,30 CINE: «Eraser»
11,21 CINE:»EI inglés 

que subió una 
colina pero bajó 
una montaña»

13,00 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO

- ; O DIVIDIDO
1330 LOS 40 

PRINCIPALES
14,15 REDACCION. 

NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE 
Espacio 
deportivo.

15,30CINE:
«Sol de otoño» 
Argentina/1996

17,15 CINE: 
«Mujeres 
insumisas» 
México/1994

19,07 EL PLANETA DE 
LOS TOROS: 
Madrid la que 
quita y da

20,00 TELESERIE: 
El mundo 
de Dave

20,30 LO + PLUS
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 SERIE: El 

abogado
22,45 ESTRENO 

CANAL-f: 
«8 Segundos» 
D: John Avildsen
1: Luke Perry, 
Stephen Baldwin

00,28 MUSICA: 
VUELVEN, 
LUEGO EXISTEN 
Mecano y Radio 
Futura

00,59 CINE: «Un mes en 
el lago» A/.O/

02,28 CINE: «La Tienda»
04,24 CINE: «Extrañas 

en un tren»
05,51 CINE: «Le Mepris» 

/v.o/
07,21 PIEZAS:

. Silenciador.

CanalSur ','
07,45 CARTA DE 

PRESENTACIÓN
08,00 LA BANDA DEL 

SUR
p Programa club 

infantil dedicado a 
los más pequeños 
de la casa.

09,00 ANDALUCIA A LAS 
NUEVE

10,30 LA VIDA POR 
DELANTE

11,00 EL CLUB DE LAS 
IDEAS

11,55 NOTICIAS 
12,00 ANDALUCIA 

DIRECTO
13,30 CON SABOR 

.ANDALUZ
14,00 CANAL SUR 

NOTICIAS
. Informativo.

15,20 CONTRAPORTADA 
Espacio informativo 
con noticias y 
comentarios de 
sociedad.

15,50 DE TARDE EN 
TARDE
Magazine diario. 
Con Irma Soriano.

18,00 ANDALUCIA 
DIRECTO 
Programa de los 
Servicios 
Informativos.

20,30 CANAL SUR 
NOTCIAS
Las últimas 
noticias, resto de 
España y 
extranjero. 
Información 
deportiva.

21,30 NUMEROS ROJOS 
Programa
concurso.

23,40 NOCHE 
TRASNOCHE

01,50 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

02,20 CAMPEONATO 
MUNDIAL DE 
AJEDREZ

02,35 CINE DE 
MADRUGADA: "La 
dama de trinidad" 
Dr.: Vicent 
Sherman.
Int.: Rita 
Hayworth, Glenn
Ford, Alexander 
Scourhy.

04,15 DESPEDIDA Y 
DIERRE

... Naturalmente !!^ EMBIO te ofrece lo mejor 

en consumibles reciclados.

Sin moverte de tu oficina tambien puedes 

ser respetuoso con el medio ambiente. =i1 MILMANU

(926) 24 22 49
Internet: httpV/www.metinsta.es/embio 

e-mail: embio@tfai.es

M Í DISTRIBUIDORES OFICIALES EMBIO
C/ Alamillo Alto, 4

Telf.: (926) 21 62 35 - Fax: 21 64 09 
13002 CIUDAD REAL

TRABAJANDO CON CUIDAD IMPUMENTADA POR BuROTE®

C/ Pje. Dulciena del Toboso, 2, Esc. Ocha., 1°A - 13001 CIUDAD REAL 
Tfno.: (926) 27 00 48 - Fax: (926) 27 01 76 - E-mail: malcazarsa@nexo.es

SERVICIOS COMERCIALES 

J.RF.
DIVISION CONSUMIBLES 

INFORMATICOS ECOLOGICOS 
TODO EN ARTES GRAFICAS

C/ García Morato, 28 - PEDRO MUÑOZ (C. Real)
Telf.: (926) 586 262 - Fax: 587 089
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El Forúnculo

EI show de los ”locos cacharros”

Obra colosal e inmensa, 
lo mismo que un monumento, 
son los quioscos de prensa 
que ha puesto el ayuntamiento.

Aunque algunos yo presiento, 
o sea tengo la impresión, 
que no está en la ubicación 
que requiere dicho invento.

Existen uno en especial 
que es lo mismito que un grano 
que le ha salido en el ano 
al chozo consistorial.

Apéndice singular, 
que al edifico de Higueras 
le da prestancia y solera 
y acaba de rematar.

En fin; tampoco está mal. 
Daría mucho más miedo 
en la Puerta de Toledo, 
San Pedro o La Catedral.
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A la venta el piso 
de soltera de 
Diana de Gales

Efe
El piso de soltera que Dia

na, princesa de Gales, compar
tió con otras tres jóvenes en el 
barrio londinense de Kensing- 
ton antes de casarse con Car
los de Inglaterra se ha puesto 
a la venta por más de 675.000 
dólares.

El apartamento de tres dor
mitorios, en la calle Coleheme 
Road, fue un regalo de los pa
dres de Diana a su hija para ce
lebrar su mayoría de edad.

Este fin de semana los ciudadrealeños podrán disfrutar viendo las piruetas y 
habilidades que se pueden desarrollar con un automóvil y también las peculiares 
formas que éstos pueden adoptar. El sábado y domingo el Pabellón Ferial de 
Ciudad Peal acoge el "Motor Show", en el que figuran vehículos tan originales 
como los que la cámara de Pueda captó durante su traslado por las calles de la 
capital.

Page: No debemos 
obsesionamos con ICAM

Efe
El secretario del PSOE de 

Toledo, Emiliano García-Pa- 
ge, cree que los socialistas «no 
debemos obsesionamos» con 
los pactos con IC AM-NI ni con 
el escenario electoral, pues aún 
queda un año y «nuestra prin
cipal obligación ahora es el Go
bierno de la región».

El consejero portavoz reco
mendó prudencia para poder 

avanzar más deprisa y señaló 
que «no se debe anticipar de
masiado la ruptura de los pe
riodos de gobierno» cuando 
queda un año para las eleccio
nes.

«No hay que obsesionarse 
con nada, ni siquiera con los 
pactos», aseveró el dirigente 
socialista, quien no obstante 
manifestó que los contactos 
con ICAM-NI son «muy natu
rales, razonables y lógicos en 

el escenario de ampliar la base 
progresista (...) de un proyec
to como el que pretendemos 
para Castilla-La Mancha».

Sin embargo, García-Page 
considera que «debemos ocu
pamos lo mínimo posible en 
problemas de carácter electo
ral», porque el PSOE, en el Go
bierno de Castilla-La Mancha 
«no tiene otra ocupación que 
cumplir con su proyecto polí
tico».

* Durante estos días se está 
hablando otra vez de la cons- 
tmcción de un nuevo edificio 
para todos los juzgados.

* El tema ya es viejo. Ojalá 
que ésta vez no se quede todo 
en proyectos.

* Y que no quede todo en 
la decisión de su ubicación en 
unos terrenos, sino que se em
piecen a ver ladrillos.

* Es la mejor forma de 
convencer a los ciudadanos 
incrédulos.

* Bono viaja hoy a 
Puertollano para asistir a los 
actos del Voto.

* Parece que se soluciona 
el problema de falta de cua
drillas para la Virgen de 
Alarcos. En cualquier caso, 
había deportistas, como los de 
"Quinto Aliento", que se ofre
cían voluntarios.

Z^^fLf t/ffima

Felipe González 
asegura que cada 
día es menos 
nacionalista

Efe-Madrid

El ex presidente del Go
bierno Felipe González ase
guró ayer que cada día es 
menos nacionalista, ya que, 
incluso los moderados, son 

, «excluyentes de lo hetereoge- 
neo y fuerzas expansivas», y 
abogó por el respeto a la «bio
diversidad cultural» de Es
paña, toda vez que «no se opta 
porellugarenel que se nace».

¿Puede ahorrar su eiupresa eu 5360413313964
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Mecanización y Cálculo, SA
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